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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 288 
- без перепечаток 220 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов о "Куньлуне": "Клуб остается в КХЛ как минимум на год. 
Прорабатываем вопрос о возможном переезде в Китай" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня" в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ прорабатывает возвращение "Куньлуня" в Китай (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Бывший хоккеист казанского "Ак Барса", а ныне - президент Континентальной 
хоккейной лиги Алексей Морозов расскахал о будущем китайского "Куньлунь 
Ред Стар", который с 2016 года выступает в КХЛ. 

перейти к статье 

Морозов: "Куньлунь" останется в КХЛ как минимум на следующий год 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня". 

перейти к статье 

Морозов: нужна сильная, конкурентная лига с равными командами 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о создании сильной лиги с равными 
команды. 

перейти к статье 

"Куньлунь" остается в КХЛ. Клуб может вернуться в Китай (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня" в лиге. 

перейти к статье 

"Все контакты КХЛ с НХЛ сейчас сводятся только к переписке по 
электронной почте" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал 
об отношениях организации с Национальной хоккейной лигой (НХЛ). 

перейти к статье 

Президент КХЛ: все контакты с НХЛ сводятся к переписке по электронной 
почте (Советский спорт) 
Лиги продолжают соблюдать меморандум.  

перейти к статье 

Царукян: "НХЛ от КХЛ ничем особо не отличается. Правда, в НХЛ чуть 
больше элемент шоу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Первый номер рейтинга UFC в легком весе Арман Царукян (22-3) затронул тему 
хоккея, отметив, что он не увидел сильной разницы в уровнях команд НХЛ и 
КХЛ. 

перейти к статье 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина - о лимите: принятие этих 
решений непоследовательное (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о 
возвращении с нового сезона Континентальной хоккейной лиги к лимиту в пять 
легионеров. 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Михайлис: перекрестный плей-офф в КХЛ - это 
круто! (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Металлурга" и сборной Казахстана Никита Михайлис выразил 
отношение к перекрестной системе плей-офф в КХЛ, которая использовалась 
впервые в нынешнем сезоне.  

перейти к статье 

КХЛ назвала игроков полуфиналов Кубка Гагарина - 2024 с самым 
сильным броском (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистических достижениях 
игроков в полуфиналах Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Кирилл Воробьев побил рекорд Кубка Гагарина по числу блокшотов в 
среднем за матч (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" Кирилл Воробьев установил рекорд плей-офф КХЛ 
по блокам.  

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Торпедо" в 2023 году сократил чистую прибыль на 16,4% 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru) 
Нижегородский хоккейный клуб "Торпедо" по итогам 2023 года сократил чистую 
прибыль на 16,4%.  

перейти к статье 

Финалы КХЛ и МХЛ впервые разведут по дням. Матчи Кубка Гагарина 
пройдут в четные дни, Кубка Харламова - в нечетные (Sports.ru) 
Матчи финалов плей-офф КХЛ и МХЛ в этом году будут проходить в разные 
дни.  

перейти к статье 

Перекрестный плей-офф КХЛ увеличил перелеты: "Металлург" и "Локо" 
побили рекорды лиги и Запада (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
18 апреля в Магнитогорске стартует финальная серия Кубка Гагарина-2024. 
Несмотря на перекрестный плей-офф, в решающих матчах встретятся команды 
Востока и Запада - "Металлург" и "Локомотив".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Экс-нападающий "Трактора": думаю, Заварухин останется главным 
тренером в Челябинске (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина экс-нападающий "Трактора" Сергей 
Коньков высказался о будущем главного тренера челябинского клуба Алексея 
Заварухина. 

перейти к статье 

Финальная серия, в которой не хочется, чтобы кто-то проиграл (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Но так не бывает. 

перейти к статье 

Величкин считает, что у "Металлурга" будет преимущество в финале 
плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Финальная серия начнется 18 апреля в Магнитогорске 

перейти к статье 

Финальная серия между "Металлургом" и "Локомотивом" будет затяжной, 
считает Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что финальная серия Кубка Гагарина между магнитогорцами и ярославским " 
Локомотивом " будет затяжной. 

перейти к статье 

Капитан "Металлурга" Егор Яковлев пропустит первые два матча финала 
плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Защитник не принял участия в открытой тренировке клуба 

перейти к статье 

В "Металлурге" рассказали, почему Яковлев пропустит старт финальной 
серии Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В "Металлурге" рассказали, почему Яковлев пропустит старт финальной серии 
Кубка Гагарина  

перейти к статье 

Разин: "В "Металлурге" сформировался дружный коллектив. Можно 
сказать, что мы как одна семья" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал об атмосфере в 
команде в преддверии финальной серии плей-офф КХЛ против "Локомотива".  

перейти к статье 

Разин о "Металлурге": "У нас сформировался дружный коллектив, мы как 
одна семья. Ребята поддерживали друг друга, все ошибки 
нивелировались, и мы вышли в финал" (Sports.ru) 
Андрей Разин высказался о выходе "Металлурга" в финал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Гомоляко: "В "Магнитке" не будет пяти легионеров в следующем сезоне" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко прокомментировал 
увеличение лимита на легионеров в КХЛ до пяти игроков в сезоне-2024/25 и 
поиск иностранных хоккеистов для команды.  

перейти к статье 



 

 

"В выходе в финал нет ничего особенного". Молодой талант "Магнитки" 
Гребенкин - о пути к кубку (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью форварда "Металлурга" Никиты Гребенкина после седьмого матча 
полуфинала с "Автомобилистом".  

перейти к статье 

"Магнитку" в финал вывели молодые звезды Разина! Кто такие Юров, 
Силантьев и Гребенкин (Sport24.ru) 
Они уже лидеры "Металлурга".  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": седьмой матч в Магнитогорске и пауза "Локомотива" 
перед финалом (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Семь главных событий Кубка Гагарина (Спорт-экспресс) 
Вспоминаем самые интересные моменты плей-офф FONBET КХЛ 

перейти к статье 

"Локомотив" заберет финальную серию у "Металлурга". У Ярославля нет 
болевых точек (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда Никитина готова к трофею. 

перейти к статье 

Почему "Металлург" не остановит "Локомотив"? 6 моментов, которые 
сыграют на ярославцев! (Sports.ru/tribuna) 
18 апреля стартует главное событие сезона 2023/24 Фонбет КХЛ - финал Кубка 
Гагарина! Какие расклады на финал?  

перейти к статье 

"Металлург" и "Локомотив" разыграют Кубок Гагарина. Кто фаворит 
финала (РБК (rbc.ru)) 
"Металлург" и "Локомотив" сыграют первый матч финальной серии Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

Кубок стилей: что мы увидим в финале КХЛ (Известия (iz.ru)) 
Остановит ли "Локомотив" прогрессирующий "Металлург", в который мало кто 
верил перед сезоном 

перейти к статье 

Алексей Кудашов: востребованный (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новом материале - рассказ об Алексее Кудашове, одном из 
самых опытных и востребованных тренеров в КХЛ. 

перейти к статье 

Дамир Шарипзянов: "Если ты вылетел раньше финала, положительных 
эмоций остается мало" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов в прошедшем регулярном чемпионате 
КХЛ с 53 (9+44) очками стал вторым бомбардиром среди всех защитников КХЛ.  

перейти к статье 

Данил Романцев: "Казань - организация, СКА - скорость, Магнитка - 
комбинации. Жаль, не дошли до родного Ярославля" (Russia-hockey.ru) 
Третий бомбардир "Автомобилиста" в плей-офф-2024 - о сенсационной бронзе 
Екатеринбурга, соперниках, сценариях будущего финала, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Первый шаг к Кубку Гагарина или уральский "Last Dance"? Что ждет 
"Автомобилист" после лучшего сезона в истории (Sport24.ru) 
Полуфинал - потолок или только начало?  

перейти к статье 

Стали известны помощники Павла Десяткова, который в ближайшее 
время возглавит "Витязь" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", помощниками специалиста Павла Десяткова 
который в ближайшее время возглавит "Витязь", будут Дмитрий Кокорев и 
Павел Зубов. 

перейти к статье 

Тренер вратарей "Амура" Алексей Жигарев перейдет в "Авангард" (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
По информации Metaratings.ru, Алексей Жигарев станет новым тренером 
вратарей "Авангарда".  

перейти к статье 

Капитан и символ "Динамо" уходит в "Спартак". Скандал или норма? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник Андрей Миронов не договорился с родным клубом по условиям.  

перейти к статье 

Капитан "Динамо" Андрей Миронов уходит в "Спартак". Фантастика? Нет, 
суровая реальность (Allhockey (allhockey.ru)) 
История, в которой нет однозначно правых и виноватых. 

перейти к статье 

Александр Радулов: новый этап в карьере и возможные пути в Москве 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Александр Радулов, знаменитый российский хоккеист, готовится к новому этапу 
в своей карьере после ухода из "Ак Барса".   

перейти к статье 

Где продолжит карьеру Шипачев, лучший бомбардир плей-офф останется 
в "Автомобилисте" (Спорт-экспресс) 
Самая интересная информация из мира хоккея - в нашей традиционной 
рубрике 

перейти к статье 

Громкий трансфер из СКА в "Динамо". Главные события дня в хоккее 
(Чемпионат.com) 
Александр Овечкин затмил всех, но были и другие интересные темы. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Коньков - о судействе в КХЛ: ошибок становится все меньше и меньше 
(Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил уровень 
судейства в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ЦСКА продлил контракт с Гордеевым (Sport24.ru) 
Защитник Михаил Гордеев и ЦСКА договорились о пролонгации соглашения. 
Новый договор рассчитан на два года - до конца сезона-2025/26. 

перейти к статье 

Барабоша подписал контракт с ЦСКА до конца сезона-2026 (Sport24.ru) 
ЦСКА и защитник Артем Барабоша подписали контракт на три года, до 
окончания сезона-2026/27  

перейти к статье 

Нападающий СКА Швец-Роговой перейдет в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий СКА Артем Швец-Роговой 
перейдет в московское "Динамо".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Седьмой матч серии "Локо" - "СКА-1946" 29 апреля, если потребуется, 
начнется в 17:00 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
С целью показа седьмой игры в рамках финальной серии плей-офф OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги на федеральном телеканале "Матч ТВ" Лига 
приняла решение об изменении времени начала встречи на 17:00.  

перейти к статье 

"МХЛ хорошо сделала календарь, матчи через день, ребята успеют 
восстановиться". Комментарии после первого матча серии "Локо" - "СКА-
1946" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали первый матч 
финальной серии, в которой ярославцы одержали победу 6:3.  

перейти к статье 

"Локо" забросил 6 шайб в ворота "СКА-1946" и выиграл первый матч 
финала Кубка Харламова (Чемпионат.com) 
В Ярославле прошел первый матч финальной серии Кубка Харламова между 
"Локо" и "СКА-1946".  

перейти к статье 

Черкас - о первом матче финала МХЛ: человек получает травму, а реакции 
у судей никакой (Чемпионат.com) 



 

 

Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР - 1986/1987 
в составе СКА Сергей Черкас подвел итоги стартовой игры финала Кубка 
Харламова, в котором "Локо" обыграл "СКА-1946" со счетом 6:3. 

перейти к статье 

"Локо" задавил СКА в первом матче финала МХЛ! Ярославль идет за 
двумя титулами? (Чемпионат.com) 
В молодежной лиге ярославцы фаворитами не считаются, но победили: 
питерскому клубу не помог даже гол суперталанта. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чемпионский гол по учебнику, многолетний путь "Динамо-Невы" и шаг к 
золоту для "Бирюсы". Итоги финала ЖХЛ от Айсылу Рахимовой (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Разбор серии красноярок и петербурженок.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Яндекс Плюс и КХЛ представили арт-инсталляцию в виде кубов к финалу 
Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
Сегодня в "Депо.Три вокзала" и ТЦ "Авиапарк" в Москве появились 
анаморфические арт-кубы Яндекс Плюса к финалу Кубка Гагарина.   

перейти к статье 

Тинькофф и КХЛ исполнили хоккейные мечты болельщиков 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В конце 2023 года банк Тинькофф и Континентальная хоккейная лига решили 
порадовать тех, кто неравнодушен к хоккею. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Навстречу Дню чистого спорта: РУСАДА проводит мастер-классы и 
вручает премию (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Накануне отмечаемого 19 апреля Дня чистого спорта Российское 
антидопинговое агентство "РУСАДА" провело мероприятие по 
совершенствованию профессионального мастерства антидопинговых 
координаторов.  

перейти к статье  

Третьяк о ФХР: "Задача от высшего руководства России - вовлечь как 
можно больше соотечественников в спорт. Готовим новое поколение 
граждан и патриотов" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк высказался о популяризации детско-юношеского хоккея.  

перейти к статье  

Павел Буре: "Даже если Овечкин побьет рекорд Гретцки, для меня Уэйн 
останется хоккеистом №1" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Представитель России в Международной федерации хоккея, член Зала славы и 
наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре в интервью "Матч ТВ" высказался о 
финале Кубка Гагарина и поделился мнением о последних событиях в НХЛ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Минспорте прокомментировали ситуацию с рассмотрением лимита на 
легионеров в КХЛ (ТАСС) 
15 апреля в ФХР сообщили ТАСС, что правление федерации практически 
единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении лимита 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Контрольный матч. Россия U16 - "Капитан" - 2:3 (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Юниорская сборная России U16 в рамках учебно-тренировочного сбора в 
Новогорске провела контрольный матч против клуба МХЛ "Капитан" (Ступино). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: "Овечкин внес огромный вклад в успехи "Вашингтона". "Кэпс" 

покажут хороший хоккей в плей‑офф" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Олимпийский чемпион Валерий Каменский сказал "Матч ТВ", что Александр 
Овечкин внес огромный вклад в успехи " Вашингтон Кэпиталз ". 

перейти к статье 

Каменский: чем ближе рекорд Гретцки, тем тяжелее Овечкину будет его 
побить (ТАСС) 
В регулярных чемпионатах НХЛ на счету россиянина 853 гола 

перейти к статье 

Овечкину хватит мотивации, чтобы привести "Вашингтон" к Кубку Стэнли, 
считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что не 
удивится, если " Вашингтон " вместе с Александром Овечкиным далеко пройдет 

в плей‑офф НХЛ. 

перейти к статье 

Воронков завершил сезон в составе "Коламбуса". Он может вернуться в 
"Ак Барс" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Коламбус" на домашнем льду обыграл "Каролину" в заключительном 
матче регулярного чемпионата НХЛ (6:3).  

перейти к статье 

Сезон Воронкова в НХЛ закончен, а закончена ли карьера за океаном? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Вспоминаем год нападающего в Америке и делаем ставки на будущее. 

перейти к статье 



 

 

Овечкин хотел сыграть в плей-офф с Нью-Йорком - он его получил! Битва 
с "Рейнджерс" обещает быть эпической (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин забил 853-й гол в карьере, а его 
команда чудесным образом вышла в плей-офф, хотя все думали, что на сезоне 
"Кэпиталз" можно ставить крест.  

перейти к статье 

"Сегодня всемирный день Овечкина". Назаров - о выходе "Вашингтона" в 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о выходе "Вашингтон Кэпиталз" 
с Александром Овечкиным в плей-офф НХЛ. 

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира прокомментировал выход "Вашингтона" в 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 
выход "Вашингтон Кэпиталз" в розыгрыш Кубка Стэнли - 2024. 

перейти к статье 

"В первом раунде плей‑офф "Вашингтон" и Саша Овечкин сделают свою 

работу очень хорошо" - Владимир Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев сказал "Матч ТВ", 

что у "Вашингтона" есть шансы пройти "Нью‑Йорк Рейнджерс" в первом раунде 

плей‑офф НХЛ. 

перейти к статье 

Овечкин впервые не попал в топ-30. Но рекорд Гретцки все ближе (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Статистические итоги регулярного чемпионата для Александра Великого. 

перейти к статье 

Президенты с Бродвея. Шестеркин и Панарин разорвали НХЛ (Советский 
спорт) 
Артемий и Игорь стали обладателями "Президентс Трофи", выиграв в составе 
"Нью-Йорк Рейнджерс" регулярный чемпионат.  

перейти к статье 

Министр спорта Татарстана допустил, что Овечкин станет тренером "Ак 
Барса" после завершения карьеры (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Министр спорта Татарстана допустил, что Овечкин станет тренером "Ак Барса" 
после завершения карьеры  

перейти к статье 

Российский хоккеист Силаев возглавил международный рейтинг драфта 
НХЛ 2024 года (Forbes (forbes.ru)) 
Российский защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев занял первое 
место в финальной версии международного рейтинга драфта 2024 года среди 
полевых игроков по версии центрального скаутского бюро Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ)  

перейти к статье 



 

 

"Сейчас Силаев готовится к школьным экзаменам. Драфт новичков НХЛ 
будет потом" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент защитника "Торпедо" Антона Силаева Алексей Дементьев рассказал 
"Матч ТВ", как хоккеист готовится к июньскому драфту новичков НХЛ. 

перейти к статье 

Форвард "Айлендерс" Руслан Исхаков набрал первое очко в своем 
дебютном матче в НХЛ (Чемпионат.com) 
Этой ночью прошел очередной матч регулярного чемпионата Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), в котором "Нью-Йорк Айлендерс" принимал "Питтсбург 
Пингвинз".. 

перейти к статье 

Кучеров первым из россиян сделал 100 результативных передач за 
регулярный чемпионат НХЛ (ТАСС) 
Российский форвард стал пятым в истории Национальной хоккейной лиги, кому 
покорился данный рубеж 

перейти к статье 

Кучеров - великий! Русского героя обязаны признать лучшим игроком 
сезона (Р-Спорт) 
Гол и передача Кучерова принесли "Тампе" победу над "Торонто" в матче НХЛ 

перейти к статье 

Такого не было ни разу за 107 лет! Америка готова носить на руках 
русского гения - у Кучерова 100 передач за сезон (Sport24.ru) 
Это не удавалось ни одному крайнему форварду и ни одному россиянину. 

перейти к статье 

Разное 
 

Шестилетний Боря побывал на матче "Ак Барса" и забил Билялову 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Боре 6 лет и уже больше года он занимается хоккеем. Живет в Москве, играет 
за "Динамо", но болеет за "Ак Барс". На Новый год Боря загадал желание - 
забросить шайбу в ворота Билялова.  

перейти к статье 

Девятилетняя Карина и ее отец побывали на домашней арене "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Карине 9 лет, ее любимый хоккеист Рид Буше, а их с папой знает почти весь 
хоккейный Омск.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов о "Куньлуне": "Клуб остается в КХЛ как минимум на год. 
Прорабатываем вопрос о возможном переезде в Китай" (Sports.ru, 
Москва, 17 апреля 2024) 
Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня" в КХЛ.  
Китайский клуб выступает в лиге с 2016 года. После начала пандемии 
коронавируса он стал проводить домашние матчи в Мытищах.  
- "Куньлунь" в КХЛ остается?  
- Да, как минимум на следующий год. Соответствующая заявка подана. Сейчас 
мы прорабатываем вопрос о возможном переезде команды в Китай. 
Группа наших экспертов уже побывала там, изучила варианты с возможными 
аренами, посмотрела на их загруженность. Понятно, что есть нюансы, 
связанные с перелетами. Так или иначе, пока этот вопрос в стадии проработки, 
и точного ответа, где "Куньлунь" будет проводить домашние матчи, нет. 
- Лига рассматривает только арены в Пекине и Шанхае, или в других городах 
тоже есть подходящие?  
- Арены, которые нас устраивают по своим техническим характеристикам, мы 
нашли только в Пекине и Шанхае, - сказал президент КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1116000862-morozov-o-kunlune-klub-ostaetsya-v-kxl-
kak-minimum-na-sleduyushhij-god.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ прорабатывает возвращение "Куньлуня" в Китай (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 17 апреля 2024) 
 Бывший хоккеист казанского "Ак Барса", а ныне - президент Континентальной 
хоккейной лиги Алексей Морозов расскахал о будущем китайского "Куньлунь 
Ред Стар", который с 2016 года выступает в КХЛ. 
"Как минимум на следующий год "Куньлунь" остается в КХЛ. Соответствующая 
заявка подана. Сейчас мы прорабатываем вопрос о возможном переезде 
команды в Китай. Группа наших экспертов уже побывала там, изучила варианты 
с возможными аренами, посмотрела на их загруженность. Понятно, что есть 
нюансы, связанные с перелетами. Так или иначе, пока этот вопрос в стадии 
проработки, и точного ответа, где "Куньлунь" будет проводить домашние матчи, 
нет. Арены, которые нас устраивают по своим техническим характеристикам, 
мы нашли только в Пекине и Шанхае, - цитирует Морозова "Российской газете".  
Напомним, что с сезона 2020/2021 клуб из Поднебесной выступает в 
подмосковных "Мытищах". Ранее "Ред Стар" играл на аренах в Пекине на арене 
"Леспортс-центр", после чего некоторое время выступал в Шанхае на арене 
"Фэйян".  

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-prorabatyvaet-vozvrashhenie-kunlunya-v-kitai-
5889995 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Куньлунь" останется в КХЛ как минимум на следующий год 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня". 
Китайский клуб выступает в лиге с 2016 года. После начала пандемии 
коронавируса он стал проводить домашние матчи в Мытищах.  

https://www.sports.ru/hockey/1116000862-morozov-o-kunlune-klub-ostaetsya-v-kxl-kak-minimum-na-sleduyushhij-god.html
https://www.sports.ru/hockey/1116000862-morozov-o-kunlune-klub-ostaetsya-v-kxl-kak-minimum-na-sleduyushhij-god.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-prorabatyvaet-vozvrashhenie-kunlunya-v-kitai-5889995
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-prorabatyvaet-vozvrashhenie-kunlunya-v-kitai-5889995


 

 

- "Куньлунь" в КХЛ остается? 
- Да, как минимум на следующий год. Соответствующая заявка подана. Сейчас 
мы прорабатываем вопрос о возможном переезде команды в Китай. Группа 
наших экспертов уже побывала там, изучила варианты с возможными аренами, 
посмотрела на их загруженность. Понятно, что есть нюансы, связанные с 
перелетами. Так или иначе, пока этот вопрос в стадии проработки, и точного 
ответа, где "Куньлунь" будет проводить домашние матчи, нет.  
- Лига рассматривает только арены в Пекине и Шанхае, или в других городах 
тоже есть подходящие? 
- Арены, которые нас устраивают по своим техническим характеристикам, мы 
нашли только в Пекине и Шанхае, - сказал президент КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/514909-
Morozov_Kun_lun_ostanetsya_v_KHL_kak_minimum_na_sledujuschij_god 

К заголовкам сообщений 

Морозов: нужна сильная, конкурентная лига с равными командами 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о создании сильной лиги с равными 
команды. 
- Понятно, что рано или поздно мы вернемся на международную арену. Нет ли 
опасений, что долгое отсутствие возможности играть с топами скажется на 
нашем уровне? 
- Вот потому мы и говорим о лимите легионеров в пять человек. Он поможет 
молодым ребятам получать практику, о которой вы говорите, хоть в каком-то 
виде. Жаль ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И 
тогда, вернувшись на международную арену, мы будем на уровне, - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514790-
Morozov_nuzhna_sil_naya_konkurentnaya_liga_s_ravnymi_komandami 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" остается в КХЛ. Клуб может вернуться в Китай (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о будущем "Куньлуня" в лиге. 
Китайский клуб выступает в КХЛ с 2016 года. После начала пандемии 
коронавируса он стал проводить домашние матчи в Мытищах.  
"Как минимум на следующий год "Куньлунь" остается в КХЛ. Соответствующая 
заявка подана. Сейчас мы прорабатываем вопрос о возможном переезде 
команды в Китай. Группа наших экспертов уже побывала там, изучила варианты 
с возможными аренами, посмотрела на их загруженность. Понятно, что есть 
нюансы, связанные с перелетами. Так или иначе, пока этот вопрос в стадии 
проработки, и точного ответа, где "Куньлунь" будет проводить домашние матчи, 
нет. Арены, которые нас устраивают по своим техническим характеристикам, 
мы нашли только в Пекине и Шанхае, - сказал Морозов "Российской газете".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293658 

https://allhockey.ru/news/show/514909-Morozov_Kun_lun_ostanetsya_v_KHL_kak_minimum_na_sledujuschij_god
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https://allhockey.ru/news/show/514790-Morozov_nuzhna_sil_naya_konkurentnaya_liga_s_ravnymi_komandami
https://allhockey.ru/news/show/514790-Morozov_nuzhna_sil_naya_konkurentnaya_liga_s_ravnymi_komandami
https://sport.business-gazeta.ru/article/293658


 

 

К заголовкам сообщений 

"Все контакты КХЛ с НХЛ сейчас сводятся только к переписке по 
электронной почте" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 
2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов рассказал 
об отношениях организации с Национальной хоккейной лигой (НХЛ). 
 - Как сейчас складываются отношения с НХЛ? Выставочные матчи с участием 
их и наших команд сейчас принципиально невозможны?  
 - Сейчас все контакты с НХЛ сводятся только к переписке по электронной 

почте, касающейся переходов игроков. Когда какой‑то наш игрок подписывает 

там контракт, они запрашивают информацию о том, нет ли у него действующего 
соглашения в КХЛ. То же самое касается и нас. Особых контактов сейчас нет, 

но мы по‑прежнему придерживаемся Меморандума о взаимоуважении, который 

когда‑то существовал и был подписан, несмотря на то, что сейчас такого 

документа нет, - цитирует Морозова "Российская газета". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044028_Vse_kontakty_KKhL_s_NKhL_s
ejchas_svodatsa_tolko_k_perepiske_po_elektronnoj_pochte__Morozov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: все контакты с НХЛ сводятся к переписке по электронной 
почте (Советский спорт, Москва, 17 апреля 2024) 
Лиги продолжают соблюдать меморандум.  
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов высказался об 
отношениях КХЛ с Национальной хоккейной лигой (НХЛ).  
Сейчас все контакты с НХЛ сводятся только к переписке по электронной почте, 

касающейся переходов игроков. Когда какой‑то наш игрок подписывает там 

контракт, они запрашивают информацию о том, нет ли у него действующего 
соглашения в КХЛ. То же самое касается и нас. Мы придерживаемся 

Меморандума о взаимоуважении, который когда‑то существовал и был 

подписан, - приводит слова Морозова "Российская газета".  
Напомним, российские и белорусские команды отстранены от международных 
соревнований. Ранее ИИХФ продлила срок действия отстранения на 
предстоящий сезон. Кроме того, Россия была лишена права проведения 
чемпионата мира 2023 года, который должен был пройти в Санкт-Петербурге, а 
также молодежного первенства мира.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-vse-kontakty-s-nhl-svodyatsya-k-
perepiske-po-elektronnoj-pochte 

К заголовкам сообщений 

Царукян: "НХЛ от КХЛ ничем особо не отличается. Правда, в НХЛ чуть 
больше элемент шоу" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
Первый номер рейтинга UFC в легком весе Арман Царукян (22-3) затронул тему 
хоккея, отметив, что он не увидел сильной разницы в уровнях команд НХЛ и 
КХЛ. 
 - Был на НХЛ?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044028_Vse_kontakty_KKhL_s_NKhL_sejchas_svodatsa_tolko_k_perepiske_po_elektronnoj_pochte__Morozov
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2044028_Vse_kontakty_KKhL_s_NKhL_sejchas_svodatsa_tolko_k_perepiske_po_elektronnoj_pochte__Morozov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-vse-kontakty-s-nhl-svodyatsya-k-perepiske-po-elektronnoj-pochte
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-vse-kontakty-s-nhl-svodyatsya-k-perepiske-po-elektronnoj-pochte


 

 

 - Да, на "Вегас Голден Найтс". Не помню, с кем играли, но прикольно было. 
Скажу тебе, это ничем особо не отличается от КХЛ. Правда, в НХЛ чуть больше 
элемент шоу. 
 - Скорости же выше в НХЛ?  
 - Да? Ну я далеко сидел, правда. Я хоккеем занимался до 17 лет, и мне 
казалось, что скорости большие только в КХЛ. ( Смеется. ) 
 - Кто у тебя был образцом в хоккее?  
 - Мне нравятся Александр Овечкин и Евгений Малкин. 
 - Удалось с ними познакомиться?  
 - Удалось. Когда я начал драться в ММА, в "Самбо-70" приехали Овечкин и 
Илья Ковальчук. И, по-моему, Ковальчук меня награждал поясом. Вот так все 
прокрутилось в жизни. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/arman-carukyan-otmetil-chto-on-ne-
uvidel-silnoy-raznicy-v-urovnyah-komand-nhl-i-khl-2201930/ 

К заголовкам сообщений 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина - о лимите: принятие этих 
решений непоследовательное (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о 
возвращении с нового сезона Континентальной хоккейной лиги к лимиту в пять 
легионеров. 
"Я считаю, что принятие этих решений непоследовательное. Год назад приняли 
лимит на три легионера, все негодовали, как это плохо будет сказываться на 
лиге. Сейчас мы опять возвращаемся к пяти, поэтому я не вижу 
последовательности. Возможно, с увеличением лимита приедут качественные 
игроки, и это будет создавать конкуренцию. Но, с другой стороны, мы в этом 
году могли заметить, что многие молодые игроки очень здорово себя проявили. 
Матч звезд, который прошел в этом сезоне, был по составу одним из самых 
молодых за всю историю. 
Действительно, молодые ребята раскрылись, проявили себя и заслуженно 
поехали на этот матч. КХЛ развивается по своим канонам, поэтому важно, 
чтобы действия были согласованными с ФХР. Сейчас мы равняться на НХЛ не 
можем в полной мере, куда приезжают все самые лучшие игроки со всего мира, 
там невероятная конкуренция за место в составе, даже у достаточно 
талантливых игроков не всегда хватает времени, чтобы проявить себя. Чем 
больше квалифицированных игроков к нам приедет, тем будет лучше, но откуда 
они возьмутся? Тем более в нынешних международных условиях. В первую 
очередь, если принимается какой-то вектор развития, то надо ему следовать 
какое-то время, а не просто год принял одно, а потом поменял", - сказал 
Коньков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516102-dvukratnyj-obladatel-kubka-
gagarina-o-limite-prinyatie-etih-reshenij-neposledovatelnoe.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" Михайлис: перекрестный плей-офф в КХЛ - это 
круто! (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" и сборной Казахстана Никита Михайлис выразил 
отношение к перекрестной системе плей-офф в КХЛ, которая использовалась 
впервые в нынешнем сезоне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/arman-carukyan-otmetil-chto-on-ne-uvidel-silnoy-raznicy-v-urovnyah-komand-nhl-i-khl-2201930/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/arman-carukyan-otmetil-chto-on-ne-uvidel-silnoy-raznicy-v-urovnyah-komand-nhl-i-khl-2201930/
https://www.championat.com/hockey/news-5516102-dvukratnyj-obladatel-kubka-gagarina-o-limite-prinyatie-etih-reshenij-neposledovatelnoe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5516102-dvukratnyj-obladatel-kubka-gagarina-o-limite-prinyatie-etih-reshenij-neposledovatelnoe.html


 

 

"Перекрестный плей-офф - это круто! Это что-то новое и хорошо, что так 
сложилось: мы прошли в финал. Осталось сделать самый важный шаг", - 
заявил Михайлис Metaratings.kz.  
Отметим, что магнитогорская команда вышла в финал Кубка Гагарина, обыграв 
в полуфинальной серии "Автомобилист". 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. Встреча начнется в 17:00 по московскому 
времени. 

https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-mikhailis-perekryostnyi-plei-off-v-kkhl-
eto-kruto-354327/ 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала игроков полуфиналов Кубка Гагарина - 2024 с самым 
сильным броском (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Континентальная хоккейная лига рассказала о статистических достижениях 
игроков в полуфиналах Кубка Гагарина - 2024. 
По максимальной скорости лучшим игроком раунда стал Михаил Котляревский 
из "Трактора" (37,4 км/ч), второе место занял Андрей Обидин из 
"Автомобилиста" (37,3 км/ч), замыкает тройку Георгий Иванов из ярославского 
"Локомотива" (37,1 км/ч). 
Самые мощные броски сделали представители клубов Челябинской области 
Павел Акользин ("Металлург", 163,9 км/ч) и Артем Блажиевский ("Трактор", 
163,8 км/ч). На третьей строчке - Александр Елесин из "Локомотива" (154,8 
км/ч). 
Первый матч финальной серии между "Металлургом" и "Локомотивом" 
состоится в Магнитогорске 18 апреля. "Металлург" в пятый раз в своей истории 
вышел в финал Кубка Гагарина и дважды становился обладателем трофея. 
Ярославцы второй раз стали участниками финальной серии и еще ни разу в 
своей истории не выигрывали Кубок Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5515982-khl-nazvala-igrokov-polufinalov-
kubka-gagarina-2024-s-samym-silnym-broskom.html 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Воробьев побил рекорд Кубка Гагарина по числу блокшотов в 
среднем за матч (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Защитник "Автомобилиста" Кирилл Воробьев установил рекорд плей-офф КХЛ 
по блокам. 29-летний игрок заблокировал 69 бросков за 16 матчей этого Кубка 
Гагарина. Среднее значение составило 4,31 за игру. 
Воробьев побил рекорд турнира по этому показателю. 
Он обошел Дамира Шарипзянова (3,93 блокшота в сезоне-2022/23) и Вилле 
Покку (3,84 в сезоне-2018/19), оба - за "Авангард". 
"Автомобилист" уступил в полуфинальной серии "Металлургу" (3-4) и завершил 
сезон. 

https://allhockey.ru/news/show/514921-
Kirill_Vorob_ev_pobil_rekord_Kubka_Gagarina_po_chislu_blokshotov_v_srednem_z
a_match 

https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-mikhailis-perekryostnyi-plei-off-v-kkhl-eto-kruto-354327/
https://metaratings.ru/news/forvard-metallurga-mikhailis-perekryostnyi-plei-off-v-kkhl-eto-kruto-354327/
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К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Торпедо" в 2023 году сократил чистую прибыль на 16,4% 
(Коммерсантъ # Нижний Новгород (Приволжье).ru, Нижний Новгород, 17 
апреля 2024) 
Нижегородский хоккейный клуб "Торпедо" по итогам 2023 года сократил чистую 
прибыль на 16,4%. По данным закрытой системы "СПАРК-Интерфакс", в 2022 
году чистая прибыль клуба составляла 28,4 млн руб., а в 2023-м - 23,75 млн 
руб. 
Выручка клуба увеличилась с 534,8 млн руб. в 2022 году до 760,9 млн руб. в 
2023-м. 
Дебиторская задолженность клуба за год выросла на 66% с 51,4 до 85,5 млн 
руб. Кредиторская задолженность сократилась на 15,2%, с 261 до 221,3 млн 
руб.  
Совокупный долг клуба по итогам прошлого года составил 248,5 млн руб, 
сократившись на 46,4%.  

https://www.kommersant.ru/doc/6650723 

К заголовкам сообщений 

Финалы КХЛ и МХЛ впервые разведут по дням. Матчи Кубка Гагарина 
пройдут в четные дни, Кубка Харламова - в нечетные (Sports.ru, Москва, 
17 апреля 2024) 
Матчи финалов плей-офф КХЛ и МХЛ в этом году будут проходить в разные 
дни.  
Сегодня первый матч финала Кубка Харламова в Olimpbet МХЛ. В серии до 
четырех побед сыграют "Локо" и "СКА-1946". 
Завтра начнется противостояние в решающей серии Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Локомотивом". 
Впервые в истории матчи финальных серий Кубка Гагарина и Кубка Харламова 
полностью разведены по дням. 
Игры "Локо" и "СКА-1946" пройдут по нечетным числам с 17 апреля, 
"Металлург" и "Локомотив" сыграют по четным числам с 18 апреля.  

https://www.sports.ru/hockey/1116001269-finaly-kxl-i-mxl-vpervye-razvedut-po-
dnyam-matchi-kubka-gagarina-projd.html 

К заголовкам сообщений 

Перекрестный плей-офф КХЛ увеличил перелеты: "Металлург" и "Локо" 
побили рекорды лиги и Запада (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
18 апреля в Магнитогорске стартует финальная серия Кубка Гагарина-2024. 
Несмотря на перекрестный плей-офф, в решающих матчах встретятся команды 
Востока и Запада - "Металлург" и "Локомотив". Metaratings.ru рассказывает, 
насколько сильно реформа турнира сказалась на перелетах команд. Спойлер: 
очень и очень значительно. 
Клубы не зря опасались, что перекрестный плей-офф скажется на перелетах 
КХЛ ввела перекрестный плей-офф в мае прошлого года. Таким образом лига 
хотела придать разнообразия Кубку Гагарина, так как прошлый формат приелся 
многим зрителей. Точнее, приелся не формат, а постоянно одни и те же пары. 
Например, за девять последних сезонов при старой схеме в финал Запада 
восемь раз выходили СКА и ЦСКА. 

https://www.kommersant.ru/doc/6650723
https://www.sports.ru/hockey/1116001269-finaly-kxl-i-mxl-vpervye-razvedut-po-dnyam-matchi-kubka-gagarina-projd.html
https://www.sports.ru/hockey/1116001269-finaly-kxl-i-mxl-vpervye-razvedut-po-dnyam-matchi-kubka-gagarina-projd.html


 

 

Постоянное пересечение "армейских" клубов в финале Запада надоело даже 
ФХР. Президент федерации Владислав Третьяк поддержал реформу. Но не из-
за возможности кому-то пробраться далеко по сетке. По словам Третьяка, пара 
СКА - ЦСКА - это вывеска для финала всего плей-офф, а не только 
конференции. 
У противников реформы были аргументы оставить все как есть. В "Авангарде" 
отметили, что для клуба важны матчи на вылет именно против восточных 
команд. Бывший председатель совета директоров омичей Александр Крылов 
заявил, что игры с гипотетическим "Локомотивом" не так интересны, как с 
"Металлургом" или "Салаватом". И да, "Авангард" как раз был выбит 
ярославцами из Кубка Гагарина-2024. 
Но главный аргумент - это перелеты. Президент ЦСКА Игорь Есмантович 
заявил, что игры против команд Востока - это дополнительные траты и нагрузка 
на хоккеистов. Отчасти это так: восточные команды привыкли в марте-апреле 
"жить" в самолетах, а вот на Западе не такие большие расстояния. 
Metaratings.ru, основываясь на данных из онлайн-карт, подсчитал, насколько 
увеличилась нагрузка на хоккеистов. И, как оказалось, опасения Есмантовича 
были далеко не на пустом месте... 
Какие были бы пары Кубка Гагарина-2024 без реформы? 
В нашем исследовании мы изучили, сколько пролетели финалисты всех 
розыгрышей Кубка Гагарина в первых трех раундах плей-офф. Ранее все они 
проходили внутри конференций, а теперь - лишь первая. Со второго раунда 
плей-офф перекрещивается. Серии в КГ-2024 были такие: 
"Динамо" Москва - "Трактор"; 
"Локомотив" - "Авангард"; 
"Спартак" - "Металлург"; 
СКА - "Автомобилист". 
Если бы структура плей-офф осталась неизменной, то второй раунд выглядел 
бы иначе: 
"Динамо" - "Спартак"; 
СКА - "Локомотив"; 
"Металлург" - "Трактор"; 
"Авангард" - "Автомобилист". 
Возможно, что финалисты КГ-2024 были бы совсем иными. Не факт, что 
"Металлург" прошел бы "Трактор", который на тот момент был на кураже. А 
"Локомотиву" пришлось бы играть со СКА. Финал Запада точно бы заехал в 
Москву - ранее 10 лет подряд решающие игры конференции проходили в 
столице страны. 
Следовательно, без реформы "Локомотиву" не пришлось бы отъезжать на 
тысячи километров от дома в Омск и Челябинск. А московским командам и СКА 
тратить часы, чтобы долететь до Урала. Может быть, именно это и сказалось 
на их провале в плей-офф. Случайность это или тенденция - поймем лишь в 
следующих сезонах. 
"Металлург", в случае победы над "Трактором" и прохода "Автомобилиста", 
полмесяца бы не покидал Урал. А так команде пришлось накатать километры 
до Москвы и назад. Что и сказалось на общем пролете команды. 
Еще никто не летал так много, как "Металлург" 
"Металлург" в нынешнем плей-офф дважды залетал в Хабаровск и Москву, а 
также постоянно мотался в Екатеринбург. Итого, по оценке Metaratings.ru, 
уральцы пролетели с начала марта 27,6 тыс. км. Кажется, привычная для 
Востока цифра, но это не так. 



 

 

Ни один финалист в истории Кубка Гагарина перед стартом финальной серии 
не пролетел так много. Ранее рекорд принадлежал "Ак Барсу" - в прошлом 
сезоне в трех раундах казанцы накатали 26,8 тыс. километров. Просто 
победитель Востока дважды слетал во Владивосток о обратно. 
Но Казань находится намного западнее Магнитогорска (между городами 686 км 
по прямой), а Владивосток на сотни километров дальше Хабаровска. Также "Ак 
Барс" в финале Востока заскочил в Омск. И в целом пролет "Ак Барса" на 12 
тыс. километров превосходил ранее установленный "Авангардом" рекорд (14,9 
тыс. км в сезоне 2018/19). Но тогда омичи базировались в Балашихе. 
И несмотря на такие условности, "Металлург" все равно превзошел "Ак Барс". 
"Магнитка" также летала на Дальний восток, но финал провела почти рядом с 
домом. Именно поездки в Москву и определили новый рекорд. Однако все 
равно это не настолько внушительная разница, как у "Локомотива". 
"Локомотив" поставил новый рекорд Запада по перелетам 
"Локо" провел в пути 15,6 тыс. км. Это третий показатель среди всех 
финалистов в истории лиги. То есть, только "Магнитка"-23/24 и "Ак Барс"-22/23 
налетали больше. Более того, за всю историю КХЛ еще не было ни одного 
клуба Запада, который в первых трех раундах плей-офф преодолел более 9 
тыс. км. 
Ранее "рекорд" был у пражского "Лева" - 8,7 тысяч километров. Но Прага все-
таки не совсем рядышком с Россией. Среди российских финалистов от Запада 
наибольший результат был у СКА-14/15 - 6,9 тыс. км. Вот так выглядит рейтинг 
топ-5 километражей среди финалистов от обеих конференций: 
1 
"Локомотив"-2023/24 пролетел в 2,2 раза больше, чем СКА-14/15. Причем клуб 
не задержался в полуфинале КГ-2024, а сразу выбил "Трактор" со счетом 4:0. 
Достаточно было всего одной серии с "Авангардом", чтобы пробить все 
"западные рекорды". 
В прошлом году удаленный от многих клубов Запада СКА в трех раундах плей-
офф пролетел 6,4 тыс. км, по пути сыграв в Минске, Нижнем Новгороде и 
Москве. А в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина петербуржцы лишь раз 
слетали в Нижний и Екатеринбург - и пролетели 5,4 тыс. км. Всего лишь за два 
выезда. 
КХЛ нравится реформа плей-офф 
Очевидно, что нынешние рекордные показатели - отчасти следствие 
выступлений трех западных команд. Пройди "Динамо" челябинцев, то 
"Локомотиву" пришлось бы летать в Москву, а не на Урал. И если бы серия 
между "Локо" и "Авангардом" завершилась не в 7 матчах, то и пролет был бы 
меньшим. 
Однако Западу еще повезло, что во второй раунд прошла лишь одна команда 
из-за Урала - "Авангард". В будущем в перекрестную стадию гипотетически 
могут пробиться Новосибирск, Астана, Хабаровск и Владивосток. А также 
китайский "Куньлунь", если вернется домой из Подмосковья. 
Ко всему прочему, за последние несколько лет появлялись новости, что еще 
ряд "отдаленных" городов могут влиться в КХЛ - Норильск, Красноярск, 
Ташкент и даже Алматы. И хорошо, что лига пока не планирует перекрещивать 
плей-офф с первого раунда, иначе бы рекорды сыпались и без расширения. 
Но кажется, что если в будущем западные команды (особенно московские и 
СКА) продолжат выступать также, то стандартный плей-офф вернется. Либо 
появится какая-то гибридная дивизиональная схема, как в НХЛ. Любопытно, что 
болельщики и эксперты в Северной Америке ей очень недовольны, они хотят 



 

 

возвращения обычной структуры. Той, от которой ушла КХЛ. А сейчас 
руководство лиги довольно изменениями. 
"Это был экспериментальный плей-офф, и я думаю, что он удался. Мы первый 
раз пробуем перекрестную систему и видим, как много интересных результатов. 
Выбывают лидеры, а команды, которые не считались претендентами, 
побеждают. Этим и восхищает этот сезон" 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский, Metaratings.ru 
И все же, благодаря перекрестному плей-офф, потолку зарплат и другим 
факторам, нынешний Кубок Гагарина получается одним из самых интересных в 
истории. И лига была всего в одном матче, в победе "Автомобилиста" в 
седьмой игре с "Магниткой", от гарантированно нового чемпиона. 

https://metaratings.ru/blog/perekrestnyi-plei-off-uvelichil-perelety-metallurg-i-loko-
pobili-rekordy-ligi-i-zapada/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Экс-нападающий "Трактора": думаю, Заварухин останется главным 
тренером в Челябинске (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина экс-нападающий "Трактора" Сергей 
Коньков высказался о будущем главного тренера челябинского клуба Алексея 
Заварухина. 
"Руководство команды прекрасно знает, какой результат был достигнут, 
благодаря чему. Это просто внутренние моменты, которые нужно согласовать и 
решить. Может быть, нужно срок контракта согласовать, может быть, у них по 
ходу сезона были другие кандидаты и нужно все варианты отработать. Я 
думаю, руководство хочет все подготовить и сделать так, как им необходимо, 
потому что они могут таким образом сформировать стратегию клуба с учетом 
поставленных задач. Опять же, может быть, какие-то условия выдвигает 
Алексей Заварухин для себя, чтобы он мог спокойно и уверенно работать. 
А вообще это внутренняя кухня, и знать ее может только тот, кто находится 
внутри. Понятно, что шли разговоры о том, что есть какие-то разногласия, 
вопросы внутри коллектива, но, думаю, в скором времени мы все это узнаем. Я 
считаю, что Алексей Заварухин проявил себя очень здорово, и с большой 
долей уверенности могу сказать, что он останется в команде главным 
тренером", - сказал Коньков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516032-eks-napadayuschij-traktora-
dumayu-zavaruhin-ostanetsya-glavnym-trenerom-v-chelyabinske.html 

К заголовкам сообщений 

Финальная серия, в которой не хочется, чтобы кто-то проиграл (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Но так не бывает. 
Финал Кубка Гагарина - вещь достаточно тяжелая. Большинство болельщиков - 
нейтральны, поэтому выбирают, кому из двух оставшихся клубов отдадут свою 
симпатию в решающей стадии.  
Мы привыкли смотреть на финал с точки зрения истории относительно 
момента. Кто больше заслуживает взять Кубок Гагарина. Да, формально, обе 
команды, так как дошли до заключительной серии. Но затем всегда идет 
субъективность. Например, одна команда недавно брала трофей, поэтому 

https://metaratings.ru/blog/perekrestnyi-plei-off-uvelichil-perelety-metallurg-i-loko-pobili-rekordy-ligi-i-zapada/
https://metaratings.ru/blog/perekrestnyi-plei-off-uvelichil-perelety-metallurg-i-loko-pobili-rekordy-ligi-i-zapada/
https://www.championat.com/hockey/news-5516032-eks-napadayuschij-traktora-dumayu-zavaruhin-ostanetsya-glavnym-trenerom-v-chelyabinske.html
https://www.championat.com/hockey/news-5516032-eks-napadayuschij-traktora-dumayu-zavaruhin-ostanetsya-glavnym-trenerom-v-chelyabinske.html


 

 

приоритет за вторым клубом. Какая-то организация долго шла к финалу, а 
другая - постоянно играет в решающей стадии. Именно так складывается 
приоритет. 
И до недавнего времени у кого-то, возможно, идеально этот приоритет работал. 
Однако многое в лиге изменилось. И "Металлург", и "Локомотив" достойны, 
чтобы взять Кубок Гагарина. Если бы можно было отдать трофей двум 
командам - идеально, но так не бывает. Поэтому одна из команд закончит сезон 
с самым положительным спектром эмоций, а вторая - с самым отрицательным, 
потому что останавливаться в шаге от победы - это тяжело. Серебро, как мы 
все знаем, не выигрывают, а проигрывают золото. 
"Металлург" и "Локомотив" - это про воспитанников 
Такие команды, как "Магнитка" и "Железнодорожники", всегда в почете у 
болельщиков, потому что костяк игроков собран из воспитанников. Огромное 
количество своих представлено и в составе "Локомотива", и в составе 
"Металлурга". 
Да, кто-то стал игроком КХЛ, пройдя через систему давно, кто-то - недавно. Но 
это не имеет никакого значения. "Металлург" за сезон вывел на ведущие роли 
Канцерова, Набокова, Гребенкина и Юрова. "Локомотив" делал это постепенно, 
на большем промежутке времени, но есть и Бут, и Симашев. 
Так что здесь у команд равенство в плане концепции. Да, есть трансферы со 
стороны и у Ярославля, и у Магнитогорска, но они незначительные. Так что 
помимо битвы клубов в финале, можно проследить сражение двух лучших 
хоккейных школ страны.  
"Локомотив" еще не выигрывал Кубок Гагарина 
Если "Железнодорожники" выиграют, то получим еще один клуб, который взял 
главный трофей лиги. Чем больше команд выигрывали титул, тем лучше всем. 
"Магнитка" достаточное количество раз играла в финалах, а еще брала Кубки 
Гагарина. Поэтому первое место "Локомотива" - это новая история.  
Именно поэтому стоит симпатизировать команде Никитина. Клуб из Ярославля 
долго идет к своему первому трофею. "Локомотив" с каждым годом 
прогрессировал. И превратился в очень мощную команду, которой в плей-офф 
по системе игры не было на данный момент равных. Сравнение с роботами - не 
что-то плохое, а это показатель того, насколько идеально играет команда. 
Кажется, что у "Железнодорожников" нет слабых мест.  
"Металлург" - совершенно другой клуб 
В составе "Магнитки" есть огромная часть хоккеистов, которая тоже не 
выигрывала Кубок Гагарина. Да, Магнитогорск брал в своей истории главный 
трофей лиги, но не этот костяк (с исключениями). Плюс Андрей Разин тоже на 
данный момент без титула. Он долгое время идет к этому достижению: 
менялся, прогрессировал, прошел путь от детского хоккея до топ-клуба. Это 
тоже красивая история. 
В свою очередь, у Игоря Никитина есть Кубок Гагарина в послужном списке. Так 
что если проводить параллели с новыми эмоциями у главных, то этот пункт за 
Разиным.  
Все это сводит симпатии в финале к нулю. Нет приоритета ни у "Локомотива", 
ни у "Металлурга". Заслуживает ли трофей Ярославль? Конечно! Команда 
долго шла к финалу, поэтому первый трофей "Локомотив" заслужил своей 
работой на протяжение большого количества времени.  
Заслуживает ли трофей Магнитогорск? Конечно! Андрей Разин проделал 
большую работу, а игроки при нем прогрессируют - как опытные, так и молодые. 
Кто еще из тренеров смог бы пройти в финал с хоккеистами, которые 
относительно недавно играли в МХЛ? При этом у команд огромное количество 



 

 

воспитанников в составе, которые прошли, как минимум, вертикаль (МХЛ - 
КХЛ). 
Вот и получается самый сложный финал. И "Локомотив", и "Металлург" 
заслуживают поднять главный трофей лиги над головой. Но, к сожалению, это 
удастся сделать только одной команде. 

https://allhockey.ru/article/show/514792-
Final_naya_seriya_v_kotoroj_ne_hochetsya_chtoby_kto_to_proigral 

К заголовкам сообщений 

Величкин считает, что у "Металлурга" будет преимущество в финале 
плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 17 апреля 2024) 
Магнитогорский "Металлург" будет иметь небольшое преимущество в финале 
плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с ярославским 
"Локомотивом". Такое мнение ТАСС высказал бывший вице-президент 
магнитогорского клуба Геннадий Величкин.  
Финальная серия начнется 18 апреля в Магнитогорске.  
"Про нас в 2016 году ("Металлург" стал чемпионом Континентальной хоккейной 
лиги - прим. ТАСС) говорили, что фаворит ЦСКА, счет будет 4-0 или 4-1. 
Поэтому в финале фаворитов не бывает, - сказал Величкин. - Фавориты оба. Я 
думаю, что в финале такой фееричной игры не будет, будут достаточно 
внимательно играть в обороне".  
"По молодости обе команды сопоставимы, но Ярославль чуть-чуть поопытнее. 
Все остальное на равных, в финал вышли две лучшие российские команды. 
Надеемся на победу "Магнитки", -продолжил он. - У нас команда не такая 
опытная, и у них не сказать, что намного опытнее. Шансы 50 на 50, отдать 
предпочтения никому не могу. Хотя за счет того, что "Магнитка" начинает дома, 
может есть маленькое преимущество".  

https://tass.ru/sport/20568215 

К заголовкам сообщений 

Финальная серия между "Металлургом" и "Локомотивом" будет затяжной, 
считает Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024) 

Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что финальная серия Кубка Гагарина между магнитогорцами и ярославским " 
Локомотивом " будет затяжной. 
Финальная серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля. Матчи пройдут 18, 20, 22, 24 и (если потребуется) 26, 28, 30 
апреля. 
 - "Металлург" не будет менять тактику в финале. И "Локомотив", и "Магнитка" - 
быстрые команды. У Ярославля более мобильная оборона, чем у 
"Автомобилиста". Поэтому команде Андрея Разина будет посложнее забивать. 
Да и целом серия будет напряженной, много голов в матчах ждать не стоит. 
Шансы есть и у той, и у другой команды. Серия получится затяжной - шесть 
матчей минимум, - сказал Величкин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044010_Finalnaja_serija_mezhdu_Metall
urgom_i_Lokomotivom_budet_zatazhnoj_schitajet_Velichkin 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Металлурга" Егор Яковлев пропустит первые два матча финала 
плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 17 апреля 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/514792-Final_naya_seriya_v_kotoroj_ne_hochetsya_chtoby_kto_to_proigral
https://allhockey.ru/article/show/514792-Final_naya_seriya_v_kotoroj_ne_hochetsya_chtoby_kto_to_proigral
https://tass.ru/sport/20568215
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044010_Finalnaja_serija_mezhdu_Metallurgom_i_Lokomotivom_budet_zatazhnoj_schitajet_Velichkin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044010_Finalnaja_serija_mezhdu_Metallurgom_i_Lokomotivom_budet_zatazhnoj_schitajet_Velichkin


 

 

Защитник "Металлурга" Егор Яковлев пропустит первые два матча финала 
плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-за повреждения. 
Об этом он сообщил ТАСС.  
Первые две игры финальной серии пройдут 18 и 20 апреля в Магнитогорске. 
Яковлев не принял участия в открытой тренировке "Металлурга".  
"Да, действительно не сыграю [первые два матча]", - сказал 32-летний Яковлев.  
Яковлев является олимпийским чемпионом 2018 года, серебряным призером 
Игр 2022 года, чемпионом мира 2011 года.  

https://tass.ru/sport/20569853 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" рассказали, почему Яковлев пропустит старт финальной 
серии Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
В "Металлурге" рассказали, почему Яковлев пропустит старт финальной серии 
Кубка Гагарина  
Спортивный директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Гомоляко сообщил, 
что капитан команды Егор Яковлев пропустит старт финальной серии Кубка 
Гагарина с ярославским "Локомотивом". 
Решающая серия Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. Матчи пройдут 18, 20, 22, 24 и (если 
потребуется) 26, 28, 30 апреля. 
 - У Егора Яковлева травма верхней части тела. Он пропустит первые игры с 
"Локомотивом", - приводит слова Гомоляко официальный сайт КХЛ. 

В плей‑офф нынешнего сезона КХЛ 32‑летний Яковлев провел 19 матчей и 

набрал 4 (2+2) очка при показателе полезности "-3". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044055_V_Metallurge_rasskazali_poche
mu_Jakovlev_propustit_start_finalnoj_serii_Kubka_Gagarina 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: "В "Металлурге" сформировался дружный коллектив. Можно 
сказать, что мы как одна семья" (Sport24.ru, Москва, 17 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин рассказал об атмосфере в 
команде в преддверии финальной серии плей-офф КХЛ против "Локомотива".  
"У нас сформировался дружный коллектив. Можно сказать, что мы как одна 
семья. Ребята поддерживали друг друга, переживали. Все ошибки 
нивелировались, и мы вышли в финал", - приводятся слова Разина на сайте 
лиги.  
Разин также высказался о травме капитана команды Егора Яковлева, который 
пропустит первые игры с "Локомотивом".  
"Я сам не знал о травме Яковлева после игры с "Автомобилистом". Позвонил 
доктор буквально через 15 минут после пресс-конференции и сообщил. Потом 
сам Егор рассказал, как все случилось. Хотя я сам не видел игрового момента", 
- добавил тренер.  

https://sport24.ru/hockey/news-639178-razin-v-metallurge-sformirovalsya-druzhnyy-
kollektiv-mozhno-skazat-chto-my-kak-odna-semya 

К заголовкам сообщений 
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Разин о "Металлурге": "У нас сформировался дружный коллектив, мы как 
одна семья. Ребята поддерживали друг друга, все ошибки 
нивелировались, и мы вышли в финал" (Sports.ru, Москва, 17 апреля 
2024) 
Андрей Разин высказался о выходе "Металлурга" в финал Кубка Гагарина.  
Клуб обыграл "Автомобилист" (4-3) в полуфинальной серии. В финале команда 
сыграет с "Локомотивом". 
"У нас сформировался дружный коллектив. Можно сказать, что мы как одна 
семья. Ребята поддерживали друг друга, переживали. Все ошибки 
нивелировались, и мы вышли в финал. 
Силантьев? Парень получил доверие, воспользовался им. Дмитрий работает, 
старается, выполняет все, что надо. За счет своего желания он и добился этого 
прогресса. 
Замена Набокова на Смолина в шестой игре полуфинала? Когда тебя меняют 
или сажают на лавку, это неприятно для любого игрока. Бывают разные 
ситуации. Принимая то решение, я держал в голове седьмую игру. Саша 
Смолин неплохо выходит на замены. Получилось так, как получилось. 
В серии с "Локомотивом" надо сыграть дисциплинированно. Прежде всего, надо 
не уступить в дисциплине", - сказал главный тренер "Металлурга" Андрей 
Разин.  

https://www.sports.ru/hockey/1116001433-razin-o-metallurge-u-nas-sformirovalsya-
druzhnyj-kollektiv-my-kak-odna.html 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: "В "Магнитке" не будет пяти легионеров в следующем сезоне" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко прокомментировал 
увеличение лимита на легионеров в КХЛ до пяти игроков в сезоне-2024/25 и 
поиск иностранных хоккеистов для команды.  
 - Мы работаем над поиском легионеров. Пять иностранцев, наверное, у нас не 
будет. У нас есть свои воспитанники. С командой катается Андрей Козлов, есть 
другие молодые ребята. Будем больше привлекать своих игроков, - заявил 
Гомоляко. 
10 апреля ФХР заявила, что приняла решение рассмотреть возможность 
возвращения лимита на легионеров (пять хоккеистов, в том числе не более 
одного вратаря) сроком на один год - сезон-2024/25.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gomolyako-nazval-kolichestvo-
legionerov-v-metallurge-na-sleduyuschiy-sezon-2201898/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"В выходе в финал нет ничего особенного". Молодой талант "Магнитки" 
Гребенкин - о пути к кубку (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
Интервью форварда "Металлурга" Никиты Гребенкина после седьмого матча 
полуфинала с "Автомобилистом".  
Никита Гребенкин - один из лидеров "Металлурга" в сезоне-2023/24. 
Регулярный чемпионат молодой форвард закончил на втором месте в списке 
бомбардиров команды. Плей-офф складывается сложнее. И пусть очков Никита 
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набрал не так много, зато забивал важные голы. Именно Гребенкин подытожил 
тяжелейшую серию первого раунда с "Амуром", когда отличился в овертайме. В 
полуфинале с "Автомобилистом" наставник "Магнитки" Андрей Разин иногда 
переводил нападающего в запас по ходу матчей. Однако в седьмой игре 
Гребенкин был одним из самых активных на льду. После матча в интервью "СЭ" 
Никита рассказал о серии с "Автомобилистом" и ожиданиях от финала с 
"Локомотивом".  
 - Какие ощущения после победы над "Автомобилистом" и выхода в финал?  
 - Легкое опустошение. Тяжелый матч, тяжелый плей-офф. У меня непросто все 
складывается. Спасибо команде, что поддерживают и находят правильные 
слова. Спасибо болельщикам, которые были на игре, которые смотрели ее по 
телевизору, ждали победы и дождались.  
 - Какой ключевой фактор седьмой игры?  
 - Забили свои голы. Отработали в защите. Поймали на себя шайбы. Не 
допускали контратак и сыграли по тактике.  
 - Седьмой матч в плей-офф - всегда особенные чувства. Волновались перед 
игрой?  
 - Честно, не было какого-то "вау". Относился как к обычному матчу. Всегда 
выходишь только побеждать, радовать болельщиков. Хорошо, что получилось.  
 - Выход в финал кружит голову, или спокойно относитесь к промежуточному 
достижению?  
 - В выходе в финал для меня нет ничего особенного. Мы просто идем по 
накатанной дороге, все вместе, друг за друга, одним кулаком. 
 - В прошлых матчах вы получали мало игрового времени. Как реагировали на 
это?  
 - Вы же знаете, как я реагировал. Это плей-офф. Хочется побеждать в каждой 
игре. В седьмом матче мне дали больше игрового времени. Рад, что отработал 
его хорошо и что команда победила. Да, не получается забить. Во многих 
моментах не хватает креатива. Может быть, торопимся. Хорошо, что победили 
сегодня.  
 - "Автомобилист" - самый сложный соперник в плей-офф?  
 - Не думаю, что самый сложный. Все команды примерно одного уровня. Даже 
если посмотреть на серию с "Амуром" - нам было тяжело. В любой момент мог 
случиться перелом. Хорошо, что мы перевели свою победную серию и 
выиграли. Я ко всем командам отношусь с уважением и не могу сказать, что 
"Автомобилист" - самый сильный соперник.  
- Обидные поражения в четвертом и шестом матчах серии не отразились на 
"Металлурге". Из чего складывается такая стойкость команды?  
 - В основе побед в плей-офф - коллектив и сплоченность, когда все играют 
друг за друга и хотят побеждать, ни на кого не обижаясь. И побеждают! 
 - Какие ощущения от финала с "Локомотивом"?  
 - Честно, нет никаких ощущений.  
 - Вам без разницы, с кем играть в финале?  
 - Вообще без разницы. Главное - дайте поиграть (Улыбается.).  
 - Запас сил после тяжелой регулярки и трех раундов плей-офф остается?  
 - Обижаете. Конечно, остается. Главное, что есть эмоции. Мы подпитываемся 
эмоциями. У нас банально есть нарды, в которые играет почти вся команда. 
Постоянно идет какая-то эмоциональная подпитка. Думаю, это наша основа. 
Кто-то пришел с утра без настроения, мы все равно разбавим обстановку - и 
все будет хорошо.  
 - Это ваш первый плей-офф КХЛ, и сразу будете играть в финале. Как для вас 
все складывается?  



 

 

 - Первые матчи плей-офф с "Амуром" складывались тяжело. Все равно другой 
хоккей. Потом уже разобрался, стараюсь играть в свой хоккей. Что-то 
получается, что-то нет. Главное, что команда побеждает. Спасибо 
болельщикам за то, что приходят на игры и здорово нас поддерживают.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-grebenkin-intervyu-igroka-
metallurga-o-finale-kubka-gagarina-i-serii-s-avtomobilistom-2201884/ 

К заголовкам сообщений 

"Магнитку" в финал вывели молодые звезды Разина! Кто такие Юров, 
Силантьев и Гребенкин (Sport24.ru, Москва, 17 апреля 2024) 
Они уже лидеры "Металлурга".  
Магнитогорский "Металлург" дошел до финала Кубка Гагарина. В пятый раз в 
истории. Вот только в 2014, 2016 и 2017 годах это была команда с Мозякиным и 
Зариповым в атаке, канадцем Ли в обороне и великим Кошечкиным в воротах. 
В 2022-м подбор исполнителей был скромнее, но все же Илья Воробьев 
обладал взрослым и довольно боеспособным составом. Чего не скажешь об 
Андрее Разине, чью команду называли не иначе, как усовершенствованной 
"Северсталью". Обилие молодежи в составе намекало на то, что даже проход 
одного раунда станет успехом. Вместо этого - выход в финал. Как минимум. А 
что не менее ценно, лидеры этой команды - молодые игроки, которых раскрыл 
Разин. Знакомимся с каждым из них.  
Данила Юров  
О том, что этот уроженец Челябинска - следующий магнитогорский NextOne, 
говорили давно. От сравнений с Евгением Малкиным уходили, но 
определенные авансы раздавали. И давили на Илью Воробьева. Давили-
давили, но на постоянной основе бывший главный тренер "Металлурга" 
выпускать Юрова так и не начал. Ограничивался только крохами игрового 
времени. Все изменилось с пришествием Разина. Возможно, и Воробьев 
поменял бы отношение к молодому форварду. Увидел бы, что тот созрел для 
больших дел. Этого мы не узнаем. Фактически раскрылся Данила именно в 
этом сезоне, набрав почти полсотни очков и побив рекорд для 21-летних, 
который ранее принадлежал Владимиру Тарасенко. В плей-офф молодой 
центрфорвард не сбавил и входит в топ-5 бомбардиров "Магнитки". Процент 
выигранных вбрасываний у него пока меньше 50, но в полуфинале он по-
настоящему закусывался со Стефаном Да Костой, пытаясь вывести француза 
из себя. Важно, что будучи задрафтованным "Миннесотой", Юров как минимум 
следующий сезон проведет в России.  
Роман Канцеров  
Глядя на то, как в решающем матче против "Автомобилиста" Роман Канцеров 
отдает подкидку на Данилу Юрова, а тот в касание вгоняет шайбу в ворота, 
сами собой родились флешбеки. Примерно так разрывали соперников 
легендарные Мозякин и Зарипов. Конечно, юным подопечным Разина до них 
далеко, и такие трюки нужно исполнять на регулярной основе. Однако 
магнитогорский почерк чувствуется за версту. Они вместе играли и по школе, и 
в "Стальных Лисах", но в "Металлурге" воссоздать эту связку удалось совсем 
недавно. И если Юров у Воробьева нет-нет, да появлялся в основе, то 
Канцеров за исключением двух минут против "Сибири" весь прошлый 
чемпионат провел в МХЛ, где стал лучшим бомбардиром своей команды. У 
Разина Канцеров для начала стал получать постоянное игровое время, а к 
плей-офф по-настоящему раскочегарился. В 19 матчах розыгрыша Кубка 
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Гагарина у невысокого, но техничного форварда 12 баллов - это третий 
результат в "Магнитке".  
Никита Гребенкин  
Как и в случае с Юровым и Канцеровым, этого форварда Ильи Воробьев тоже в 
руках толком не подержал. Но в данном случае стоит сказать спасибо экс-
наставнику "Металлурга": он не стал мариновать Никиту Гребенкина в глухом 
запасе, а отпустил в Хабаровск, где тот расправил плечи. Мудрое решение об 
аренде открыло для всего российского хоккея мастеровитого, но при этом 
наглого паренька. 26 очков в составе "Амура", когда на тебя не давит результат, 
это в любом случае хороший результат. Особенно для 20-летнего игрока. Но 
набрать 41 балл в команде с такой историей как у "Магнитки" - действительно 
дорогого стоит. Гребенкин начал шатать КХЛ с первых же матчей сезона, а 
отличался он не только голами и передачами. Никита мог закуситься с 
опытными и даже звездными соперниками, поспорить с судьями и даже 
спровоцировать потасовку. Этот тот игрок, что и сам играет, и другим не дает, 
залезая им под кожу. Правда, в плей-офф у Разина к нему появились 
претензии. Никита стал чаще терять шайбу, играть авантюрно и даже 
привозить голы. Отсюда периодические командировки в запас прямо по ходу 
матчей. А еще ходят слухи, что он отказывается подписывать с "Магниткой" 
новый контракт и намерен уехать в "Торонто" уже этим летом. Кажется, 
Гребенкин находится на пороге большой ошибки.  
Дмитрий Силантьев  
Если трио Юров, Гребенкин и Канцеров - магнитогорские воспитанники, от 
которых в городе давно ждали прорыва, то Дмитрий Силантьев - совершенно 
неожиданный персонаж в нашей подборке. Он не просто не местный. Этот 23-
летний форвард появился в Магнитогорске только через просмотр. Ранее он 
оказался не нужен "Ак Барсу" и даже "Спартаку", хотя и становился лучшим 
бомбардиром его молодежной команды. Выпустившись из МХЛ, Силантьев 
играл исключительно в ВХЛ. Там же, в составе "Южного Урала", форвард 
начинал и этот сезон. Кто бы мог подумать, что спустя всего несколько месяцев 
он будет делить второе место среди лучших бомбардиров Кубка Гагарина? 
Учитывая, что Анатолий Голышев с 18 очками уже в отпуске, у Силантьева есть 
реальный шанс стать MVP плей-офф. Но уже сейчас воспитанник 
зеленоградской "Орбиты" выглядит главным открытием всего сезона. Он 
забивает не только важные, но и невероятно яркие шайбы. Удивительно, что 
такой бриллиант не рассмотрели раньше. Тем ценнее, что Разин совершил эту 
огранку.  

https://sport24.ru/hockey/article-639147-magnitku-v-final-vyveli-molodyye-zvezdy-
razina-kto-takiye-yurov-silantyev-i-grebenkin 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": седьмой матч в Магнитогорске и пауза "Локомотива" 
перед финалом (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
О серии "Металлург" - "Автомобилист"  
Артем Батрак: "Для меня исход этой серии логичен. Но нелогично, что в семи 
матчах. Моя основная мысль по ходу серии - "Металлург" намного сильнее 
"Автомобилиста".  

https://sport24.ru/hockey/article-639147-magnitku-v-final-vyveli-molodyye-zvezdy-razina-kto-takiye-yurov-silantyev-i-grebenkin
https://sport24.ru/hockey/article-639147-magnitku-v-final-vyveli-molodyye-zvezdy-razina-kto-takiye-yurov-silantyev-i-grebenkin


 

 

Алексей Потапов: "Автомобилист" здорово играл дома. Гораздо эмоциональнее 
играли они дома".  
Артем Батрак: "Ты видел различия только в эмоциях? Или в игровом рисунке? 
В шестом матче "Автомобилист" вел крупно, но "Металлург" давил 
невероятным образом".  
Алексей Потапов: "Магнитогорск был быстрее, это очевидно. Те ребята, от 
которых ждали результат в первом раунде, стали давать результат сейчас. 
Раньше я говорил, что Ярославль может отливать себе перстни и делать кепки, 
но не так-то все просто. Против них - игровая команда, неприятный соперник".  
Об игре вратарей в полуфинале  
Артем Батрак: "У Аликина была травма паха. Когда в четвертой игре выходил 
Галкин, тогда Алкин вернулся травмированным, сыграл раз и два, травму 
усугубил и не смог больше выступать".  
Алексей Потапов: "Его даже на скамейке запасных не было. Очевидно, что 
первым номером стал Галкин. К нему никаких претензий. И Аликин здорово в 
плей-офф сыграл. Вратарская линия "Автомобилиста" была неплоха, но 
Набоков..." 
Артем Батрак: "Мне кажется, все вратари в этой серии сыграли просто хорошо. 
Если в серии против "Спартака" у Набокова были матчи на ноль, то здесь он 
просто был хорош".  
Об игре Анатолия Голышева  
Артем Батрак: "По "Автомобилисту" все очевидно, лучшим игроком в серии был 
Анатолий Голышев ".  
Алексей Потапов: "Это парень, который на протяжении всего розыгрыша плей-
офф терпел, играл на команду, а в самый нужный момент ему удавалось 
отличаться. Да и все звено с Макеевым и Да Костой здорово, неожиданно 
здорово провели серию против "Магнитки".  
Артем Батрак: "Мы увидели кубкового Голышева, который доминирует на льду 
и решает вопросы. Может, я неправильно понимаю, но раньше этого не было 
замечено за ним. Он хорошо играл всегда, но сейчас он стал просто лучшим".  
Алексей Потапов: "Чем дальше заходил "Автомобилист", тем он становился 
лучше. Показал, что он заслуживает наших комплиментов".  
Об игре звена Канцеров-Зернов-Силантьев  
Алексей Потапов: "Обращу внимание на игру этого звена. Канцеров и 
Силантьев, ребята без опыта игры на таком уровне, Денису Зернову такие 
боеприпасы подносили! Ну и сам Зернов - хет-трик, работа на команду".  
О паузе "Локомотива" перед финалом  
Алексей Потапов: "На Челябинске длинная пауза перед полуфиналом 
сказалась плохо. Думаю, тренеры Ярославля прекрасно понимают, что надо 
сделать, чтобы выйти на первый матч. Понятно, что первые пять-десять минут 
будет тяжело. Думаю, что "Локомотив" просто будет выводить шайбу за синюю 
линию, чтобы войти в тонус. "Металлург" горячий, он только-только закончили. 
"Локомотиву" надо будет потихонечку вкатываться, зато сил у них будет 
больше".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/17/531158.html 

К заголовкам сообщений 

Семь главных событий Кубка Гагарина (Спорт-экспресс, Москва, 18 
апреля 2024) 
Вспоминаем самые интересные моменты плей-офф FONBET КХЛ 

https://www.khl.ru/news/2024/04/17/531158.html


 

 

Сегодня стартует финальная серия Кубка Гагарина. "Металлург" в своем пятом 
по счету финале сразится с "Локомотивом", который пока этот титул еще не 
брал. Мы не будем загадывать и давать прогнозов на эту серию, а лучше еще 
раз вспомним, чем этот розыгрыш Кубка Гагарина мощно выделяется на фоне 
предыдущих. 
 Вылет финалистов прошлого розыгрыша в первом раунде Разумеется, никто 
не ожидал такого быстрого вылета прошлогодних чемпионов. Да, ЦСКА не 
выглядел надежно, но все же имел огромный опыт в играх на выбывание, а 
соперник по первому раунду - ярославский "Локомотив" - был слишком 
знакомым. В этот раз Игорь Никитин взял реванш впервые за три года, а 
армейцы впервые за 10 лет не прошли первый раунд. Роман Ротенберг 
оказался прав: чемпионское окно ЦСКА закрылось. Любопытно только, 
откроется ли оно при новом тренере и обновленном составе? Спросим у Ильи 
Воробьева весной 2025 года. 
"Ак Барс" тоже не выглядел убедительно весь сезон, но все же серию против 
"Автомобилиста" начинал дома (в отличие от ЦСКА). Правда, ничего 
интересного предложить екатеринбуржцам не сумел и закончил сезон, как и 
армейцы, в пяти матчах. В Казани тоже ожидается смена тренера (ждут 
Гатиятулина) и, вероятно, будет обновление состава (прощай, Радулов). 
Если забыть о результатах и вспомнить игру, то на самом деле сенсации не 
произошло. И "Локомотив", и "Автомобилист" хорошо подготовились к 
соперникам, а прошлогодние финалисты остались верны своему стилю, за что 
и поплатились. 
 "Локомотив" разбудил в себе медведя Перед стартом плей-офф официальный 
партнер "Локомотива" компания FONBET организовала промокампанию, 
центральной фигурой которой стал символ Ярославля - медведь. В городе 
появились дорожные знаки с медвежьими лапами, болельщикам раздали 5000 
шарфов, а клуб провел квесты по достопримечательностям Ярославля. 
Внутренний медведь "Локомотива" действительно проснулся, но по русской 
традиции - ко второму уроку, вернее матчу. 
Уступив 0:4 в первой игре серии с ЦСКА, железнодорожники взяли четыре игры 
подряд, затем так же ярко обыграли "Авангард" (с выездной победой со счетом 
7:0 во втором матче серии), а в полуфинале в четырех матчах разобрали 
"Трактор". Все пишут про аналогию с бронепоездом, но нам больше по душе 
медведь. Тем более в соперниках по финалу будут "лисы", тоже братья по лесу 
и животному миру. 
 Провал "Запада" или сила "Востока"? 
 Перекрестный плей-офф наконец-то подарил нам прекрасную возможность 
сравнить силы клубов Западной и Восточной конференций до финала. Итог для 
"Запада" неутешительный - во втором раунде дальше прошел только 
"Локомотив", который в итоге добрался до решающей серии. Обладатель Кубка 
Континента, московское "Динамо", сенсационно проиграл в четырех матчах 
"Трактору", СКА уступил дорогу в финал "Автомобилисту", а "Спартак" с 
классной линией атаки не сумел обыграть "Магнитку". Даже если "Локо" оставит 
Кубок Гагарина на "Западе", итог противостояния оставим за "Востоком". Там 
не смотрят на фаворитов. 
"Авангард" снял тренера по ходу плей-офф и почти вытащил серию с 
"Локомотивом" После домашнего поражения со счетом 0:7 в Омске решились 
на увольнение Михаила Кравца, чтобы встряхнуть команду. Исполнять 
обязанности главного тренера назначили Сергея Звягина, который трудился в 
штабе Михаила помощником и тренером по вратарям. В спорте нередко 



 

 

прибегают к подобным шагам, чтобы переломить ситуацию, но в плей-офф 
такое происходит редко. 
Последняя подобная громкая история произошла в 2011 году... как раз в Омске, 
где уволили Раймо Сумманена накануне решающего седьмого матча в 
полуфинале Восточной конференции, а команду принял Игорь Никитин, 
который сейчас руководит "Локомотивом". Превратности судьбы, не иначе. 
Интересно, что Звягину удалось практически вытащить серию с 0-2 и довести 
ее до седьмой игры, где "Локо" все же был сильнее и победил со счетом 2-0 в 
гостях. Ирония судьбы в том, что Никитин 13 лет назад тоже уступил 
последнюю игру со счетом 0-2 на домашнем льду. Судьба вернула должок. 
Бронзовая история братьев Заварухиных Еще по ходу регулярного чемпионата 
появилась интересная тренерская дуэль на "Востоке": тренер "Автомобилиста" 
Николай Заварухин против двоюродного брата Алексея Заварухина, который 
принял "Трактор" после отставки Анвара Гатиятулина. Оба клуба выпускали 
интересные проморолики в стиле балабановского "Брата", но куда интереснее 
развернулись события в плей-офф. 
Когда Алексей Заварухин принял "Трактор", не было уверенности, попадет ли 
команда в плей-офф (особенно с третьими периодами в своем исполнении). Но 
Алексей Борисович сумел вдохнуть новую энергию в игроков и подготовить 
команду таким образом, что в первом же раунде челябинцы обыграли грозный 
"Салават Юлаев", а во втором - отправили столичное "Динамо" в отпуск, 
управившись за четыре матча. 
Николай Заварухин тренирует "Автомобилист" с 2021 года, но ни разу в истории 
уральский клуб не проходил дальше второго раунда, а в этом сезоне 
екатеринбуржцы поочередно выбили "Ак Барс" и СКА со счетом 4-1. 
Любопытно, что братья могли встретиться в финале, и это была бы красивая 
история. Но в Магнитогорске и Ярославле считают иначе. Тем не менее 
поздравим Алексея Борисовича и Николая Николаевича с бронзовыми 
комплектами и поблагодарим за яркий сезон. 
 Неожиданные герои Часто бывает, что хоккеисты, невзрачно игравшие в 
регулярном чемпионате, очень ярко выстреливают в плей-офф. В этом году, 
пожалуй, самым интересным примером может служить история 23-летнего 
Дмитрия Силантьева. В прошлом сезоне он играл в клубе "Рязань-ВДВ" из ВХЛ 
и не был там супербомбардиром. 
Перед стартом сезона Дмитрий прошел просмотр в "Магнитке", но практически 
сразу был отправлен в фарм-клуб магнитогорцев, "Южный Урал" (ВХЛ). 
Изредка Андрей Разин вызывал Дмитрия в главную команду, где ему давали 
примерно 10-11 минут игрового времени, но уже весной Силантьев стал 
главным джокером "Магнитки". Шутка ли - Дмитрий набрал очков в плей-офф 
больше, чем за регулярку, и теперь идет на втором месте в списке 
бомбардиров сразу за Анатолием Голышевым! 
А следом за Силантьевым идет Максим Березкин, который всего на год 
младше. Да, Максим стабильно играл в первом звене ярославского клуба, но 
никогда не был сверхрезультативным форвардом, а в плей-офф набрал уже 14 
очков, и во многом благодаря Березкину "Локо" прошел "Авангард". 
Отдельно хочется порадоваться за бойкую молодежь "Магнитки" в лице Романа 
Канцерова, Данилы Юрова и Ильи Набокова. 19-летний Канцеров забросил уже 
три победные шайбы в своем дебютном розыгрыше Кубка Гагарина, 20-летний 
Юров набрал 9 очков и наверняка скоро уедет за океан, а 21-летний Илья 
Набоков по праву может считаться главным открытием сезона. В своем 
дебютном плей-офф Илья принес уже 12 побед и оформил три "сухаря", что 
при довольно открытой игре "Магнитки" можно считать подвигом. В истории 



 

 

"Магнитки" был уже легендарный Набоков (Евгений), и Илья действительно 
оправдывает легендарную вратарскую фамилию своей феноменальной игрой в 
воротах, хоть и не является родственником Евгения. 
 Сюрпризы в финале Кубка Гагарина В преддверии финала титульный партнер 
КХЛ компания FONBET запустила проект "Волна поддержки", который немного 
сблизит болельщиков и игроков. На специальном сайте каждый может оставить 
слова поддержки любимому клубу, а самые оригинальные послания будут 
транслировать на кубе. Вдобавок к этому в городах-финалистах пройдут квесты 
для болельщиков, где можно выиграть билеты на финал, брендированные 
шайбы и памятные сувениры в виде мини-версий Кубка Гагарина. 
Уже точно планируется выступление известных музыкальных коллективов на 
первых матчах серии, и в ближайшее время в социальных сетях клубов мы 
увидим анонсы концертов. Болельщики обеих команд точно заслужили это за 
все напряжение, которое они испытывали в течение всего плей-офф. 
Что касается котировок, то FONBET оценивает шансы "Локомотива" выше, чем 
"Металлурга": 1.5 против 2.6 у "Магнитки". Но все расклады хороши лишь на 
бумаге, а на льду они бесполезны. Там все нужно доказывать делом. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kubok-gagarina-2024-glavnye-

syuzhety-turnira-2202061/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заберет финальную серию у "Металлурга". У Ярославля нет 
болевых точек (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Команда Никитина готова к трофею. 
Финальная серия "Металлург" - "Локомотив" должна стать вишенкой на торте 
всего сезона КХЛ. Абсолютно стилистически разные команды: атакующая и 
эмоциональная "Магнитка", против нордически спокойного и системного 
"Локомотива". Битва стилей, которая только подогревает интерес. И не 
забываем, что обе команды по-своему хороши, оба клуба заслуживают взять 
Кубок Гагарина. 
 Когда, если не сейчас? Почему "Локомотив" может выиграть у "Металлурга"? 
 Финальная серия, в которой не хочется, чтобы кто-то проиграл 
 Игра в равных составах и гений Набокова. Почему "Металлург" может выиграть 
у "Локомотива"? 
Однако какие бы симпатии не были к "Магнитке" Разина, фаворит в этой серии - 
"Локомотив". Еще до того,как "Железнодорожники" узнали своего противника по 
решающей стадии, некоторые люди высказывали мнение, что и для 
Магнитогорска, и для Екатеринбурга финал Кубка Гагарина-2024 станет 
потолком. И дело не в том, что командам как-то повезло сыграть в третьем 
раунде. Нет. Просто "Локомотив" оставляет на протяжение всего плей-офф о 
себе мнение, как о клубе, у которого просто нет слабых мест: психология, 
система игры, коммуникация - все это у Ярославля на высшем уровне. 
Возьмите даже базовую статистику. "Локомотив" забрасывал в среднем за матч 
больше, чем "Металлург" - 2,81 против 2,68. "Железнодорожники" пропускали 
меньше, чем их противники по финалу - 1,69 против 2,32. У Ярославля лучше 
реализация большинства - 26,2% против 9,4%. Единственное в чем "Металлург" 
лучше - меньшинство - 84,6% против 78,9%. И вот против этой статистической 
машины придется играть "Магнитке" в финале Кубка Гагарина. 
Команда Никитина в этом плей-офф - физически сильная и тактически 
выстроенная. Каждый игрок знает, что от него требуется. Борьба за 
нейтральные шайбы, наложение свежих сочетания на уставшие противника - в 
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этих компонентах "Локомотив" доминировал с любым соперником. Именно 
поэтому их сравнивают с роботами. Все нюансы доведены до автоматизма. 
Команда не "ломается" на последних минутах встречи, не дергается, когда 
уступает в счете, не "плывет", когда ведет по ходу встречи. Никитин четко 
знает, что нужно подправить, чтобы добиться результата после неудачи.  
Однако у "Металлурга" тоже есть свои аргументы. Во-первых, команда 
выходила после поражений достаточно неплохо. "Магнитка" поддержит 
скорости Ярославля, если не навяжет свои. Разин умеет в мелкие детали и 
нюансы, которые моментально срабатывают по ходу матчей. Да и "Локомотив" 
доказал, что они временами такие же люди, как и соперники. Редко, но было. В 
частности, в серии против "Авангарда".  
"Сталевары" не будут пытаться вывести из себя "Железнодорожников", потому 
что: А - это бессмысленно, Б - не в философии Разина залезать под кожу. 
"Металлург" предложит Ярославлю их именно переиграть, а не перебороть или 
перебегать. В этом плюсы "Магнитки". 
Поэтому многое будет зависеть от первых матчей. Если у "Металлурга" 
получится предложить что-то неожиданное для Ярославля, то они смогут, как 
минимум, уравнять шансы на успех. Однако можно ли удивить этот 
"Локомотив"? Кажется, что за несколько сезонов при Никитине 
"Железнодорожники" прошли все свои болевые точки.  
Серия обещает быть жаркой на события. Но предпочтения в финале за 
"Локомотивом". Не субъективные, а игровые. "Железнодорожники" во многих 
компонентах смотрятся лучше, чем "Металлург". И преодолеть эту стойкость 
тяжело, что показали предыдущие три раунда в исполнении команды Никитина. 
Да, "Сталевары" и "Железнодорожники" в этом сезоне обменялись победами. 
Однако плей-офф конструктивней проводит "Локомотив". Поэтому они должны 
брать Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/514946-
Lokomotiv_zaberet_final_nuju_seriju_u_Metallurga_U_Yaroslavlya_net_bolevyh_toc
hek 

К заголовкам сообщений 

Почему "Металлург" не остановит "Локомотив"? 6 моментов, которые 
сыграют на ярославцев! (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 апреля 2024) 
18 апреля стартует главное событие сезона 2023/24 Фонбет КХЛ - финал Кубка 
Гагарина! Какие расклады на финал?  
"Металлург" - "Локомотив" встретятся уже в четверг на Магнитогорском льду, 
чтоб сыграть первый финальный матч. Есть ли шансы у "Металлурга" на эту 
серию? Спойлер: очень мало. Почему так? Полный расклад на серию ниже  
Постер к финалу от КХЛ  
1) Стиль игры сопернических команд 
"Локомотив" - максимально системная команда. Я всегда сравниваю их с 
часовым механизмом, который будет четко работать не смотря ни на какие 
внешние воздействия. И в команде Никитина все отлажено до мелочей. 
Ярославцы играют в хоккей, что называется "от печки". К сожалению, в нашем 
хоккее не существует способов борьбы с такими командами, атакующие раз за 
разом разбиваются о защитную линию и пропускают на контратаках.  
"Металлург" - атакующая команда. Их темп атаки способен сбивать соперника с 
ног. Высокие скорости и комбинации - вот типичный хоккей команды Разина. 
Отдельно стоит отметить высокий уровень игры голкипера. Прессинг, высокое 
давление и запредельно заряженная молодежь.  
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Как можем наблюдать, стиль игры обеих команд прямо противоположен. 
Команда Разина заряжена и настроена драться до последнего, но одного 
заряда мало. Это мы уже видели в серии "Локомотива" с "Трактором". 
Надежный вратарь - тоже не готовый залог успеха. Побеждать "Локомотив" 
нужно либо сбивающей с ног, высокоскоростной атакой, либо такой же 
обороной. Но важно помнить, что ярославцы прекрасно действуют в атаке. 
Лично я не вижу у "Металлурга" того, чем можно победить "Локомотив"  
"Локомотив" празднует заброшенную шайбу  
2) Стабильность против нестабильности  
В пункте 1 я уже делал сравнение "Локомотива" с часовым механизмом. 
Отсутствие эмоции, полный контроль игры и игра по счету. Ярославцы ведут 
игру и постоянно держат соперника в напряжении. "Металлург" сменял 
провальные матчи шикарными, а еще отпускал матчи с 2:0 и 3:0, это неумение 
играть по счету или банальное расслабление команды? Да какая разница! 
Разин хвалится тем, что даже при таком счете его команда продолжает играть в 
свой хоккей. Это конечно хорошо, но когда на кону результат, пожалуй стоит 
сыграть поменять свою позицию  
После заброшенной шайбы в ворота "Автомобилиста"  
3) Опыт  
Тут скорее стоит поговорить о тренерском опыте. И Никитин, и Разин - опытные 
тренера, но если Никитин уже имеет практику игры в финалах, то у Разина 
такого нет. Зато у него есть заряд, он может замотивировать своих парней, но 
это сработает только в сумме с превосходной игрой команды.  
glavnoe-o-protivostoyanii-trenerov-pered-finalom-kubka-gagarina-2024  
4) Подготовка 
"Металлург" серьезно перестроился к этому сезону. Сменился тренер, 
тренерский штаб, пришли новые игроки. Перед главным тренером стояла 
задача попадания в плей-офф. О наградах там никто даже не грезил, но 
результат "Металлурга" приятно удивляет.  
"Локомотив" к этому финалу шел все последние годы. Неоднократные 
перестройки привели к тому, что сейчас эта команда на своем пике и должна 
достигать результата  
Магнитогорцы заряжаются перед матчем  
5) Физическая форма 
"Локомотив" не устает. Вообще не устает. То что подопечные Никитина 
поддерживают высокий темп игры и спокойно идут на дистанции - признак 
хорошо заложенной физической "базы" в межсезонье, а так же поддержание 
тонуса и игрового ритма в течение сезона. Сейчас еще и пауза, которая 
позволит восстановиться  
"Металлург" берет за счет молодежи. Парни имеют большой заряд и 
замотивированны, но в последних матчах можно было видеть, что подопечные 
Разина нуждаются в отдыхе.  
Юров на праздновании заброшенной шайбы  
6) Пауза 
Вот "Локомотиву" она сейчас точно на руку. У железнодорожников было время 
восстановить силы и залечить повреждения. Игровой тонус они точно не 
потеряли, потому что играют строго по схеме. Эмоцию, как "Трактор" потерять 
они не могли. У команды Никитина нет эмоций, а любое их проявление 
запрещено. Своего рода "солдаты" Игоря Валерьевича только в плюсе от этой 
паузы, она позволила им восстановиться. Магнитогорцам эта пауза ничего не 
дала. После победы ребята получили выходной. Времени залечить раны и 



 

 

восстановиться особо не было, но боевой коллектив Разина точно не 
сломается от этого.  
Пауза однозначно сыграет на "Локомотив" и способна стать решающим 
фактором!  
"Локомотив" после четвертой победы в Челябинске  
Подведем итоги: 
"Локомотив" подходит к этой серии в позиции лидера. У них была длинная 
пауза, это однозначно позволило им накопить силы. "Солдаты" Никитина снова 
сыграют строго по заданию. Им противостоит заряженный "Металлург", у 
Андрея Разина каждый играет на команду, это образует несгибаемость, но к 
сожалению, стабильности у команды из Магнитогорска не имеется, а против 
железнодорожников - это весомая проблема. Эта серия завершится в шести 
матчах и "Локомотив" заберет заветный трофей.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/exoroshenin01/3235745.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" и "Локомотив" разыграют Кубок Гагарина. Кто фаворит 
финала (РБК (rbc.ru), Москва, 18 апреля 2024) 
"Металлург" и "Локомотив" сыграют первый матч финальной серии Кубка 
Гагарина 
Финальная серия КХЛ между "Металлургом" и "Локомотивом" начнется 18 
апреля в Магнитогорске. Кто является фаворитом в борьбе за Кубок Гагарина - 
"РБК Спорт" собрал мнения экспертов  
Форма команд  
Ярославский "Локомотив" вышел в плей-офф с третьего места в регулярном 
чемпионате в Западной конференции, набрав 93 очка. В первом раунде 
"Локомотив" выбил действующего чемпиона ЦСКА со счетом в серии 4-1, а 
затем вышел в полуфинал, обыграв омский "Авангард". Счет в серии до 
четырех побед: 4-3 в пользу "Локомотива". 
В полуфинале "Локомотив" всухую переиграл челябинский "Трактор" (4-0) и 
вышел в финал впервые с 2009 года. Ярославский клуб сыграет в решающей 
серии во второй раз в истории. 
Голкипер ярославского клуба Даниил Исаев был признан лучшим вратарем 
полуфинала, один матч он сыграл на ноль. Его коэффициент надежности 1,23, 
голкипер отразил 95,24% бросков. Лучшим защитником полуфинала стал 
Мартин Гернат ("Локомотив"), набравший 5 (3+2) очков в четырех матчах. 
Соперником "Локомотива" в финале стал магнитогорский "Металлург", который 
завершил регулярный чемпионат на первом месте в Восточной конференции и 
в первом раунде победил хабаровский "Амур" (4-2). В 1/4 финала 
магнитогорский клуб выбил московский "Спартак": счет в серии также 4-2. 
В полуфинале магнитогорский клуб в семиматчевом противостоянии обыграл 
екатеринбургский "Автомобилист". 19-летний форвард Роман Канцеров 
("Металлург"), набравший 5 (1+4) очков в семи играх, стал лучшим новичком 
полуфинальных серий. 
Магнитогорский клуб начнет серию без капитана Егора Яковлева. Защитник 
пропустит два матча финальной серии плей-офф КХЛ с "Локомотивом" из-за 
травмы. "Металлург" сыграет в финале Кубка Гагарина в пятый раз в истории, 
он брал трофей в 2014 и 2016 годах. 
Финальная серия КХЛ между "Металлургом" и "Локомотивом" начнется 18 
апреля в Магнитогорске. "РБК Спорт" собрал подборку из мнений экспертов, кто 
же является фаворитом на Кубок Гагарина. 
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Мнение экспертов 
Алексей Дементьев, бывший скаут клубов НХЛ "Оттава" и "Нэшвилл" 
"Команды разного стиля и философии. У каждой из них в своем стиле есть 
преимущество. Очень сложно предсказать победителя. У "Металлурга" сильная 
сторона - это молниеносная контратака, длинный хороший пас под дальнюю 
линию, быстрые мастеровитые нападающие, которые умеют реализовать 
создаваемые моменты. У Ярославля плотная игра, серьезная линия обороны, 
очень редко допускающая ошибки, умеющая найти открытого игрока и создать 
моменты. Если у Магнитогорска игра построена в основном на атаке сходу, у 
"Локомотива" на позиционной игре. Очень важно, как подготовятся обе команды 
к игре в обороне, не столько в атаке", - сказал Дементьев "РБК Спорт". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион, экс-нападающий 
"Спартака" 
"У "Локомотива" преимущество в организации, хороший подбор игроков, 
вратарь очень хороший. Больше проблем будет у Магнитогорска. У 
"Металлурга" будет больше ярости и желания. У Ярославля слабые мест 
трудно найти, но у Магнитогорска все-таки вратарская позиция... Илья Набоков 
очень талантливый голкипер, дай Бог, чтоб у него получилось, но играть финал 
это совсем другое. Психология другая. У "Локомотива" больше преимуществ. 
Ярославская команда является фаворитом финала", - сказал Кожевников "РБК 
Спорт". 
Алексей Терещенко, экс-игрок московского "Динамо", трехкратный чемпион 
мира по хоккею 
"Для меня "Локомотив" был фаворитом еще с начала плей-офф. В принципе, 
команды похожи. Единственное, может быть, у "Локомотива" более 
организованная игра в обороне. А так, две сильные команды. Ярославский клуб 
может победить за счет правильной игры в обороне, хорошего нападения", - 
сказал Терещенко "РБК Спорт". 
Геннадий Величкин, бывший вице-президент "Металлурга" 
"Про нас в 2016 году ("Металлург" выиграл Кубок Гагарина, победив ЦСКА в 
финале со счетом 4-3) говорили, что фаворит ЦСКА, счет будет 4-0 или 4-1. 
Поэтому в финале фаворитов не бывает. Фавориты оба. Я думаю, что в 
финале такой фееричной игры не будет, будут достаточно внимательно играть 
в обороне. По молодости обе команды сопоставимы, но Ярославль чуть-чуть 
поопытнее. Все остальное на равных, в финал вышли две лучшие российские 
команды. Надеемся на победу "Магнитки". У нас команда не такая опытная, и у 
них не сказать, что намного опытнее. Шансы 50 на 50, отдать предпочтения 
никому не могу. Хотя за счет того, что "Магнитка" начинает дома, может есть 
маленькое преимущество", - цитирует Величкин ТАСС. 
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России 
"Я бы не стал категорично заявлять, что "Локомотив" - уже победитель Кубка 
Гагарина. "Металлург" прошел через очень серьезных соперников и серьезные 
игры. Их, конечно, на этом пути немного потрепали, но, думаю, что тот запал, 
который есть в "Металлурге", он сохранится и на финальную серию. 
Магнитогорцы сейчас на хорошем ходу, на кураже. У "Локомотива" же, в свою 
очередь, был довольно длительный отдых, а это на таких этапах сезона не 
всегда хорошо. Поэтому я бы не заявлял, что железнодорожники, которые 
раньше оформили себе место в финале, имеют больше шансов на титул. Мне 
думается, что в предстоящей серии все будет "50 на 50". Первые матчи могут 
серьезно повлиять на то, как будут развиваться дальнейшие события. 
"Металлург" играет в быстрый и комбинационный хоккей. У команды Разина 
есть хорошие исполнители. В обороне, конечно, у "Металлурга" есть 



 

 

небольшие проблемы, но то, как их защитники действуют в атаке, это большое 
подспорье для нападающих", - приводит слова Плющева legalbet. 
Валерий Каменский, вице-президент Континентальной хоккейной лиги и член 
правления Федерации хоккея России  
"В финале будет противостояние тренеров и вратарей. Думаю, что выиграет 
команда, которая совершит меньше ошибок. У Ярославля более 
организованная команда, но у "Металлурга" есть ребята, которые могут решить 
исход матча. Игра молодого вратаря Набокова тоже заслуживает восхищения. 
Будет интересная финальная серия", - сказал Каменский Metaratings.ru.  

https://www.rbc.ru/sport/18/04/2024/661e06ce9a79475fdbf07e91 

К заголовкам сообщений 

Кубок стилей: что мы увидим в финале КХЛ (Известия (iz.ru), Москва, 18 
апреля 2024) 
Остановит ли "Локомотив" прогрессирующий "Металлург", в который мало кто 
верил перед сезоном 
Финал плей-офф Континентальной хоккейной лиги - книга с отдельным 
сюжетом. Забываются все прошлые серии, травмы, падения и взлеты. Кубок 
Гагарина разыграют "Металлург" и "Локомотив". Такие разные, но в то же время 
похожие соперники. В составе каждой команды важные роли играют местные 
воспитанники. А вот Андрей Разин и Игорь Никитин - тренеры противоположных 
взглядов. 
Дуэль вратарей  
Наставник "Магнитки" верит в торжество атакующего стиля, не связывает 
нападающим руки, и они благодарят тренера кружевными комбинациями и 
быстрым хоккеем. В плей-офф "сталевары" научились играть гибко. По 
ситуации "Металлург" выстраивал колючую среднюю зону. В седьмом матче с 
"Автомобилистом" именно грамотная и выжидательная игра по счету позволила 
не пропустить в третьем периоде и выйти в финал. 
"Локомотив" другой. Более системный и организованный. Никитин не первый 
сезон воспитывает в игроках психологию победителей. Ярославцы прошли 
через разные трудности перед финалом. Были и обидные вылеты в первом 
раунде, и поражения в седьмых матчах. Неприятности, в том числе в нынешнем 
плей-офф, закалили характер "Локомотива". Неспроста команду сравнивают с 
монструозным ЦСКА, который выиграл два Кубка Гагарина. В Ярославле 
Никитин построил новую команду с прицелом на статус династии. Осталось 
зафиналить путь в золотой серии с "Магниткой" - соперником, который может 
стать стилистически неудобным. 
 - В финале сыграют две сильнейшие на данный момент команды КХЛ, - 
отметил в разговоре с "Известиями" олимпийский чемпион, обладатель Кубка 
Стэнли Валерий Каменский. - Думаю, решающая серия сезона будет 
интересной и очень плотной. Достойные команды, два разных стиля. 
Посмотрим, кто будет сильнее. Еще, конечно, многое будет зависеть от 
вратарей, которые до финала показывали фантастическую игру в плей-офф. 
Финал - это еще и дуэль суперголкиперов. Илья Набоков и Даниил Исаев 
проводят феноменальный сезон. И если вратарь "Локомотива" давно 
закрепился в лиге как топ-вратарь, то воспитанник "Магнитки" взлетел до небес 
за полноценный дебютный сезон. Надежная игра Набокова привлекла 
энхаэловских скаутов. Летом вратарь выйдет на драфт, по амплуа Илья 
котируется высоко. Получится совсем уж киношная история, если 20-летний 
Набоков выиграет с "Металлургом" Кубок Гагарина. Таких успехов не 
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добивались даже молодые Андрей Василевский, Игорь Шестеркин и Илья 
Сорокин, с которыми сравнивают магнитогорский талант. 
В плей-офф "Металлург" ведут к Кубку Гагарина молодые игроки. Кто бы мог 
подумать, что вчерашний вэхаэловец Дмитрий Силантьев станет лучшим 
бомбардиром "Магнитки"! Прошлым летом "сталевары" устроили перестройку, 
значительно обновив состав. Юров, Гребенкин и другие быстроногие форварды 
могут заставить системную оборону "Локомотива" перестраиваться. С таким 
сопротивлением ярославцы в плей-офф еще не сталкивались. 
Без слабых мест  
Главный вопрос, остались ли силы у "Металлурга" после утомительной 
регулярки и трех раундов плей-офф. Никита Гребенкин после седьмого матча 
заверил, что запас сил хороший. А если так, то уральцы готовы пошатнуть 
никитинский порядок. 
 - Остались ли у нас силы? Обижаете, - ответил "Известиям" форвард 
"Металлурга". - Конечно остались! Главное, что есть эмоции. Мы 
подпитываемся эмоциями. У нас банально есть нарды, в которые играет почти 
вся команда. Постоянно идет какая-то эмоциональная подпитка. Думаю, это 
наша основа. Кто-то пришел с утра без настроения, мы все равно разбавим 
обстановку - и все будет хорошо. Что могу сказать про "Локомотив"? Нам 
вообще без разницы, с кем играть в финале. Главное - дайте поиграть ( 
улыбается ). 
За "Локомотив" говорят больший кубковый опыт, зрелость и преимущество в 
габаритах. Легковесное нападение "Магнитки" может столкнуться с проблемами 
против плотной и массированной обороны соперника. Все решит тактическая 
хитрость тренеров. Искушенный Никитин встретится с голодным до побед 
Разиным. 
Поставить в тупик схематичный "Локомотив" (команду без явных слабых мест) 
может не каждый. Но, кажется, именно прогрессирующий от серии к серии 
"Металлург" созрел для этого перед финалом. Плюс из-за травмы старт серии 
пропустит капитан ярославцев Егор Яковлев. Это может сказаться в первых 
матчах. 
От золотой серии рассчитывают получить шикарный концерт на семь матчей. 
Увидим ли мы новых солистов от каждой команды, либо же на первом плане 
останутся прежние герои - не так важно. "Локомотив" и "Металлург" заслуженно 
вышли в финал - история каждого клуба по-своему привлекательна, но 
победитель будет только один. 
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов: востребованный (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новом материале - рассказ об Алексее Кудашове, одном из 
самых опытных и востребованных тренеров в КХЛ. 
Каким игроком был Кудашов 
Он Кудашов говорил, что никогда не ставит себя, как хоккеиста, в пример 
игрокам. "Потому что пример из меня неважный", - пояснил он в интервью 
KHL.ru. "У меня в тренерской есть ребята, которые были гораздо более 
хорошими игроками", - добавил специалист.  
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Кудашов скромничает. Игрок он был, может, и не звездный, но вполне 
добротный, что называется, стержневой. Именно на таких и строятся команды. 
Не случайно пять последних лет карьеры он провел в ранге капитана, а 
коллективы, которые Кудашов выводил на лед, четыре раза играли в 
финальных сериях чемпионатов страны.  
Кудашов застал еще чемпионат СССР. Являлся одним из лидеров "Крыльев 
Советов", выходил на площадку в первой тройке вместе с Андреем Потайчуком 
и Виктором Гордиюком, выиграл бронзу союзного первенства. В 1989 году взял 
золото юниорского чемпионата Европы, а в 1990-м и 1991-м - серебро 
молодежных мировых первенств. Попасть в те команды уже было достижением. 
В них играла россыпь будущих звезд - Павел Буре и Вячеслав Козлов, Алексей 
Жамнов и Олег Петров, Андрей Коваленко и Вячеслав Буцаев, Сергей Березин 
и Александр Карповцев, Дмитрий Юшкевич и Борис Миронов, Сандис 
Озолиньш и Дарюс Каспарайтис, Алексей Житник и Сергей Зубов.  
В начале 1990-х, как и многие, Кудашов уехал в Северную Америку, где 
пытался пробиться в состав "Торонто". После выступал в Германии и 
Финляндии.  
В составе сборной принял участие в Олимпийских играх 1994 года и трех 
чемпионатах мира (1998, 1999, 2000). Российский хоккей в те годы находился в 
упадке. Национальная команда не могла выиграть медали мировых первенств с 
1993 по 2002 год. Поэтому наград, завоеванных в составе сборной, у Кудашова 
нет. Однако слабых хоккеистов на крупные международные турниры не берут. 
Тем более, если вспомнить состав сборной на то же мировое первенство в 
Санкт-Петербурге. Практически вся команда состояла из игроков НХЛ. Одним 
из немногих представителей Суперлиги как раз и был герой нашего материала.  
Кудашову долгое время не удавалось выиграть золото чемпионата России. 
Близился конец карьеры, финалы шли один за другим, а награды высшей 
пробы все не было. При этом команды Кудашова играли с оппонентами на 
равных, но неизменно уступали в решающих матчах. Так было в 2008 и 2009 
годах, когда "Локомотив" проиграл "Салавату Юлаеву" и "Ак Барсу" 2-3 и 3-4. 
Так случилось в 2010-м с ХК МВД, который довел серию с "Ак Барсом" до 
седьмой встречи, но потерпел поражение.  
И все-таки удача повернулась к Кудашову лицом. В 2012 году он выиграл Кубок 
Гагарина с московским "Динамо", взяв золото в последнем в карьере сезоне. 
Кудашов ушел так, как, наверняка, мечтают закончить многие - чемпионом.  
Дебют и самый успешный сезон в карьере 
Кудашов решил стать тренером задолго до окончания карьеры. По словам 
наставника, он начал конспектировать тренировки уже за шесть-семь лет до 
ухода из большого спорта. В те годы он трудился под началом Вячеслава 
Быкова, Петра Воробьева, Кари Хейккиля, Олега Знарка. Первым местом 
работы начинающего специалиста оказался "Атлант", где он стал ассистентом 
Янне Карлссона, а с конца октября, после отставки шведа, Сергея Светлова.  
 - Карлссон меня очень многому научил. Как управлять командой, как ее 
тренировать, как вести себя с отдельными игроками. Доверил мне встать на 
лавку, а ведь прошел лишь месяц, как я закончил карьеру игрока... Карлссон же 
мне подсказывал или спрашивал: "Почему ты сделал такое изменение?" Я 
объяснял, и он говорил: "Да, так нормально". Это доверие мне очень помогло, - 
вспоминал Кудашов в интервью официальному сайту КХЛ.  
 Мытищинская команда вышла в том сезоне в плей-офф с восьмого места и 
вылетела в первом раунде. Такой результат руководство клуба не устроил. 
Первые лица "Атланта" решили доверить команду Кудашову.  



 

 

Во главе с молодым тренером показатели команды ухудшились. В двух 
следующих чемпионатах "Атлант" стал только девятым. В то же время итог 
первого сезона можно было оправдать неопытностью тренера. Результат 
второго - сложным финансовым положением и распродажей лидеров в 
середине чемпионата. Дело дошло до того, что весной 2015 года "Атлант" 
расформировали. Но Кудашов оказался востребованным - он вызвал интерес 
одного из грандов, "Локомотива".  
 В первом сезоне во главе с Кудашовым "Локомотив" почти до последнего 
спорил с ЦСКА за победу в Кубке Континента. Однако все-таки не смог догнать 
"армейцев", отстав на два очка. Казалось, в плей-офф перед ярославцами 
открываются хорошие перспективы, однако им не повезло попасть в стартовом 
раунде на СКА, который выиграл серию 4-1.  
 - В первом матче мы победили в овертайме, а потом я решил сыграть длинной 
лавкой. Начал менять звенья и за это поплатился. Следующие четыре матча 
мы проиграли, - говорил о той серии тренер.  
 В следующем сезоне подножку Кудашову поставил все тот же СКА. Однако, в 
отличие от предыдущего розыгрыша, "Локомотиву" удалось пройти уже два 
раунда плей-офф. Причем во втором ярославцы победили действующего 
финалиста ЦСКА. Тот результат до сих пор остается лучшим в тренерской 
карьере Кудашова.  
Сборная и "Динамо" 
Следующий сезон "Локомотив" начал ни шатко ни валко. Победы сменялись 
поражениями. После пяти неудач кряду руководство отправило Кудашова в 
отставку. До конца сезона он оставался без работы, а весной 2018 года, в 
преддверии чемпионата мира, пришла новость - Илья Воробьев сменил Знарка 
во главе сборной России. Новый наставник российской национальной команды 
начал формировать свой штаб, в который вошел Кудашов.  
Новым тренерам сборной не удалось сходу привести команду к успеху. На 
мировом первенстве в Дании россияне уступили в четвертьфинале Канаде. Но 
штаб продолжил работу и в следующем сезоне. Причем не только в сборной, но 
и в СКА, куда пришли работать и Воробьев, и Кудашов, и еще один их 
тогдашний единомышленник Анвар Гатиятулин.  
Этот же триумвират повез сборную на следующий чемпионат мира в 
Братиславу. Составу россиян могли позавидовать все конкуренты. Но сильный 
подбор исполнителей - не гарантия победы. В полуфинале Россия уступила 
укомплектованной, в первую очередь, игроками КХЛ Финляндии и 
довольствовалась бронзой, которая стала для Кудашова первой медалью на 
международном уровне.  
 Результат и в сборной, и в СКА сочли неудачным. Вместо Воробьева главным 
тренером обеих команды назначали именно Кудашова. Однако проявить себя 
по-настоящему ему помешала пандемия. Каких результатов добилась бы 
сборная на мировом первенстве, а питерцы в плей-офф? Можно только гадать, 
так как оба соревнования были отменены. Остается только констатировать, что 
национальная команда во главе с Кудашовым уступила в шести матчах из 
девяти в Евротуре, СКА в регулярном чемпионате поделил второе место с "Ак 
Барсом", за что получил серебряные медали, а тренер покинул обе должности.  
Впрочем, на этом карьера Кудашова в сборной не завершилась. Осенью 2021 
года национальную команду возглавил Алексей Жамнов, который включил 
Кудашова в свой штаб. Перед Олимпиадой Алексей отвечал в том числе за 
очень важную составляющую - функциональную подготовку. В итоге сборная 
Россия дошла до финала, где уступила Финляндии.  



 

 

К моменту Олимпиады Кудашов вернулся к клубной работе. В 2021 году он 
возглавил московское "Динамо". Именно в качестве наставника "бело-голубых" 
Алексей установил достижение, которое ранее покорилось лишь восьми 
специалистам - он провел в КХЛ в статусе главного тренера 500 матчей. Это 
случилось в ноябре 2023 года. Чуть позже Кудашов также стал восьмым 
специалистом, выигравшим в КХЛ 300 матчей.  
 - Оценю это как опыт, я, как тренер, набрался уверенности", - комментировал 
достижения Кудашов.  
 Во главе "Динамо" Кудашов отработал три сезона. В прошлом чемпионате 
команда не смогла добиться желаемого руководством результата. Но первые 
лица клуба увидели положительную динамику и продлили контракт с тренером. 
Теперь у него есть еще как минимум два года на решение поставленных задач. 
Кудашов продолжается оставаться одним из самых востребованных 
специалистов на российском тренерском рынке.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/17/531164.html 

К заголовкам сообщений 

Дамир Шарипзянов: "Если ты вылетел раньше финала, положительных 
эмоций остается мало" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 17 апреля 2024) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов в прошедшем регулярном чемпионате 
КХЛ с 53 (9+44) очками стал вторым бомбардиром среди всех защитников КХЛ. 
В эксклюзивном интервью "ТИ-Спорту" хоккеист рассказал, почему омичам не 
удалось пройти "Локомотив" в Кубке Гагарина и стала ли неожиданной для 
команды отставка Михаила Кравца по ходу плей-офф.  
 "Локомотив" показал себя очень сильным коллективом, они заслужили прохода 
дальше" 
Дамир, сезон для "Авангарда" получился неоднозначным с точки зрения 
результата в плей-офф. Как вы сами оцените его для себя?  
Да, действительно сезон получился неоднозначным. Нормально провели 
регулярку, в последней игре против "Металлурга" был шанс у нас выбраться на 
первое место "Востока", но немного не получилось. В плей-офф, конечно, могли 
сделать больше. На нас мало кто ставил в серии с "Локомотивом". Все 
понимали, что противостоим хорошей, сильной команде. В четвертьфинале мы 
им дали серьезный бой в семи матчах. К сожалению, для прохода в полуфинал 
не хватило всего одной победы. 
В душе, наверное, до сих пор осталась досада от седьмого матча? Чего, на ваш 
взгляд, не хватило именно в этой игре?  
Много размышлял на этот счет. На самом деле, много факторов не позволили 
нам победить в седьмом матче. Были невынужденные ошибки в обороне, ну и 
банально - ни одного гола не забили в этой игре. Хотя моментов было 
достаточно в матче, жутко не везло в реализации. И в большинстве мы давили, 
и в формате пять на пять хорошо выглядели в атаке. Просто не получалось 
прошить вратаря "Локомотива". Он у них молодец, здорово выглядел на 
протяжении всей серии. В целом "Локомотив" показал себя очень сильным 
коллективом, они заслужили прохода дальше. Но и мы тоже были достойны 
выйти в полуфинал. В раздевалке сказал ребятам, что мы провели хорошую 
серию, не хватило чуть-чуть в седьмой игре. 
Отметили игру голкипера "Локомотива" Даниила Исаева. Кажется, этот плей-
офф доходчиво доказал всем, насколько результаты команд зависят от 
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уверенной игры вратарей. Взять того же Набокова из "Магнитки" или Фукале из 
"Трактора".  
Я думаю, это можно привязать в принципе к любому плей-офф, не только к 
нынешнему. Если вратарь в ключевых матчах подтаскивает команду, 
подчищает моменты, где команда ошибается, то это дает бешеный импульс 
ребятам. Все заряжаются, начинают играть лучше. Так было у нас, например, в 
2021 году. Игорь Бобков, Шимон Грубец провели тогда хорошие серии в плей-
офф. Без их помощи мы бы вряд ли могли претендовать на Кубок. 
"Разговоров о том, что Сергей Звягин копировал полностью работу Боба, быть 
не должно. Он по натуре является другим тренером, он по-другому объясняет 
установки на матч" 
Когда "Авангард" возглавил Сергей Звягин, бытовало мнение, что переломить 
серию с "Локо" удалось благодаря возвращению к системе Хартли. Насколько 
это близко к истине?  
Если говорить именно о системе Хартли, то, конечно, это не так. Сами 
посудите: как мы можем играть по конспектам того человека, которого уже 
давно нет в команде? Стиль хоккея Хартли присущ многим командам - не 
спорю. Но в этом нет чего-то сверхъестественного. Мы, безусловно, 
благодарны Бобу за прекрасное время, за выигранный Кубок, за его систему. 
Но сейчас мы движемся дальше, и к эпохе Хартли возвращаться не нужно. 
Возможно, некоторым наш рисунок игры в шестом матче против "Локомотива" 
напоминал хоккей Хартли. Схожести есть, я с этим согласен. Но подобные 
сходства можно найти в игре любой команды КХЛ. Все друг от друга берут на 
заметку лучшее. 
Поэтому разговоров о том, что Сергей Евгеньевич копировал полностью работу 
Боба, быть не должно. Он по натуре является другим тренером, он по-другому 
объясняет установки на матч, его методы работы отличаются от методов 
Хартли. 
А в чем заключаются отличия хоккея Звягина от хоккея Хартли?  
Явное отличие двух этих специалистов - Сергей Евгеньевич не завязывал руки 
игрокам в нападении, как это делал Хартли. Мастеровитым игрокам, таким как 
Володя Ткачев, например, давалось больше вольности в атаке. 
С Сергеем Звягиным мы только знакомимся как с главным тренером команды 
КХЛ. Расскажите со своей стороны, какими сильными качествами он обладает.  
Вы знаете, он один из тех людей, работу которого за кулисами не всегда видно. 
И в прошлом сезоне, и в этом году он брал на себя обязанностей больше, чем 
просто тренер вратарей. Он очень хороший специалист, глубоко 
разбирающийся в хоккее. Для меня это близкий человек, потому что из 
тренеров он остался практически единственный после того чемпионского 
сезона. На самом деле, то, что он был в тени, не значит, что он новый тренер. 
Повторюсь: наверное, для болельщиков и журналистов его работа не была 
заметна. Но со времен Хартли он всегда был с нами, внутри команды. 
Справедливо говорить, что за период с 2021 года Звягин сильно вырос как 
тренер и логичным образом дорос до должности главного наставника команды?  
Я думаю, да. Он прошел в течение своей карьеры школу многих тренеров, 
подчеркивал для себя необходимые вещи. У него за годы работы 
сформировались стиль, свое видение хоккея, что и показали игры с 
"Локомотивом". 
"Самый крутой для хоккеиста плей-офф только тот, который стал победным" 
Был ли шок у команды после неожиданного увольнения Михаила Кравца после 
третьего матча серии с "Локомотивом"?  



 

 

Естественно. Во время плей-офф трудно быть эмоционально готовым к таким 
переменам, ты просто этого не ждешь. То, что Михаила Григорьевича убрали в 
разгар плей-офф, стало неожиданностью для игроков. Но наше дело - это 
выходить на лед, отдаваться работе на все 100%, что ребята и делали в 
следующих играх с "Локомотивом". 
Михаил Григорьевич утверждал, что ему даже не дали толком попрощаться с 
командой.  
Он заходил в раздевалку. Говорил игрокам, так скажем, последнее 
напутственное слово. Мне, к сожалению, после этого не удалось поговорить с 
ним один на один. Я благодарен ему за эти два сезона. Я был искренне рад 
поработать с таким тренером несколько лет. Считаю, что у нас с ним за эти 
годы сложились хорошие отношения. В каждом матче под его руководством я 
выходил и играл на 100%. 
В отношении Кравца ходили слухи, что одной из причин его увольнения 
послужило нежелание менять систему игры, которая не приносила результата. 
Из-за этого у него и возник конфликт с руководством. Правда ли, что Михаил 
Григорьевич был настолько неуступчивым и верующим только в свою мысль 
тренером?  
Такого сказать не могу. Да, у него было свое видение, своя система игры, в 
которую он верил. Но в каких-то моментах он прислушивался к советам, 
которые поступали от игроков, был всегда на связи с нами. То, что он гнул свою 
линию в некоторых тренерских вопросах, - не могу сказать, что это плохо. 
Тренер, пожалуй, и должен быть человеком с жестким характером. Я выходил 
на лед с травмами, в регулярке мог пропустить по состоянию здоровья 
максимум один-два матча. Я полностью отдавался игре, как бы ни складывался 
результат. У нас были с Михаилом Григорьевичем нормальные разговоры. Я 
его слышал, он меня слышал. Поэтому, повторюсь, я только благодарен ему за 
эти два сезона. 
Дамир, на ваш взгляд, текущий плей-офф является самым крутым в истории 
КХЛ?  
Самый крутой для хоккеиста плей-офф только тот, который стал победным. 
Если ты вылетел раньше финала, положительных эмоций остается мало. Но 
то, что нынешний плей-офф стал одним из самых сенсационных в истории КХЛ, 
- с этим поспорить трудно. 
"С удовольствием сыграл бы с "Ак Барсом" и в четвертый раз" 
Перекрестная система плей-офф добавила лично вам новых ощущений?  
Не сказал бы, что это добавило мне новых ощущений. Мы сыграли-то всего 
один раунд с командой "Запада". Быть может, если бы прошли "Локомотив", то 
да, что-то новое для себя открыли. Единственное, что было непривычно, - не 
играть в очередной раз против "Ак Барса" и "Магнитки". Потому что последние 
три сезона мы с ними постоянно встречались в плей-офф. 
Для зрителей, наверное, перекрестный плей-офф был интересен. Появилась у 
них возможность понаблюдать за новыми противостояниями. Но и раньше, 
когда чисто внутри конференции команды играли друг с другом, тоже было 
интересно. Были рубки между заклятыми врагами. Я, например, в этом году с 
удовольствием сыграл бы с "Ак Барсом" и в четвертый раз. 
Одно из ключевых нововведений КХЛ на следующий сезон - расширение 
временных границ чемпионата. Плей-офф будет длиться до 31 мая. Как вы на 
это смотрите?  
Да, я за расширение временных границ чемпионата, считаю, что это правильно. 
Правда, я пока не представляю, как будет составлен календарь. Если мы будем 
играть на месяц дольше, как заявлено, то получится ли должным образом 



 

 

распределить матчи так, чтобы они не наслаивались друг на друга? Бывало же, 
что две игры проводились в два дня. Я ни в коем случае не жалуюсь, просто 
иногда возникали непростые ситуации с восстановлением организма в 
поездках. Как-то они (игры) были неправильно распределены, что ли, в 
календаре. 
По ходу сезона помню случаи, когда у нас были выезды в города, и каждый раз 
мы проводили в самолете по четыре часа, чтобы добраться. Обычно же 
календарь составляют так, чтобы команда ездила от матча к матчу в соседние 
регионы, области. А тут получилось, что мы постоянно во время выезда летали 
не менее четырех часов. Я почему это запомнил, потому что по ощущениям 
было тяжелее, чем перелеты в Хабаровск и Владивосток. 
Если в КХЛ сезон постепенно заканчивается, то в НХЛ самая захватывающая 
часть сезона еще впереди. Переживаете ли за какую-то североамериканскую 
команду в этом году особенно?  
За какой-то конкретной командой не слежу. Больше переживаю за наших ребят, 
которые там играют. Слежу за земляком - Мишкой Сергачевым, знаю, что он 
восстанавливается сейчас от тяжелой травмы. Желаю ему крепкого здоровья. 
Слышал, что Кучеров бьет там рекорды результативности среди российских 
игроков. В основном смотрю хайлайты отдельных матчей НХЛ, времени 
следить за всеми результатами не хватает. 
"У "Автомобилиста" все хоккеисты играли, как Кирилл Воробьев" 
А в КХЛ какой из оставшихся команд в Кубке Гагарина отдаете предпочтение?  
В КХЛ тоже, на самом деле, переживаю больше за ребят, с которыми либо 
играл в одной команде, либо хорошо знаком. Вот, например, Кирюха Воробьев 
в "Автомобилисте". Искренне восхищаюсь его самоотверженностью, умением 
всегда ловить шайбу на себя. Он - солидный, большой игрок, на котором 
держится оборона "Автомобилиста". 
Чем, кстати, можно объяснить успех "Автомобилиста" в этом сезоне? Раньше 
команда не проходила дальше второго раунда. А сейчас дошла до полуфинала 
Кубка.  
У "Автомобилиста" все хоккеисты играли, как Кирилл Воробьев. 
Самоотверженно, без страха, были готовы в любой момент лечь под шайбы. 
Кирюха, конечно, выделялся на общем фоне количеством блоков. А так у них 
каждый игрок был готов выложиться на 100% ради победы. 
Дамир, для вас минувший регулярный чемпионат получился выдающимся: 53 
очка в 66 матчах. Больше вас набрал только Александр Никишин из СКА. С чем 
связываете такую высокую результативность?  
- Да, за Сашкой Никишиным я бежал весь чемпионат. Немного не хватило, 
всего пары очков. Он очень сильный игрок, настоящий лидер своей команды. Я 
рад, что у нас с ним была такая плотная борьба в регулярном чемпионате. 
Своей высокой результативностью в сезоне я, разумеется, обязан партнерам, с 
которыми выступал. Большое спасибо Вове Ткачеву, Риду Буше, Райану 
Спунеру, Вале Пьянову в большинстве, когда с ним выходили. С Семеном 
Чистяковым у нас было отличное взаимопонимание в паре. Если бы не они, я 
бы, конечно, столько очков не набрал. 
Годами ранее я ведь не был стабильным игроком большинства. Меня то 
ставили, то убирали. Играл, грубо говоря, до первой ошибки. Своей работой за 
несколько сезонов я доказал тренерскому штабу, что готов усилить атаку в 
большинстве. 
Я рад, что у меня получилось провести результативный сезон. Но очки - это 
очки, а победы есть победы. Я всегда говорил, что если меня спросить: "Ноль 
очков в сезоне и победа в Кубке Гагарина или много очков, но без Кубка?" - я 



 

 

выберу победу в Кубке, потому что это для любого хоккеиста главная награда в 
сезоне. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/damir-saripzyanov-esli-ty-vyletel-ranse-finala-
polozitelnyx-emocii-ostaetsya-malo-5889992 

К заголовкам сообщений 

Данил Романцев: "Казань - организация, СКА - скорость, Магнитка - 
комбинации. Жаль, не дошли до родного Ярославля" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 17 апреля 2024) 
Третий бомбардир "Автомобилиста" в плей-офф-2024 - о сенсационной бронзе 
Екатеринбурга, соперниках, сценариях будущего финала, для Russia-Hockey.ru  
В "АВТОМОБИЛИСТЕ" ВСЕ УБРАЛИ СВОЕ "Я" НА ВТОРОЙ ПЛАН  
- Данил, мало кто ожидал, что с 10 очками вы разделите третье место в споре 
лучших бомбардиров команды - вместе с да Костой, вслед за Голышевым и 
Макеевым. А вы ожидали? - первый вопрос 30-летнему форварду.  
- Тут дело не во мне, а в том, что вся команда в плей-офф выстрелила. Перед 
стартом Кубка Гагарина игроки "Автомобилиста" собрались и решили, что свое 
"я" все убираем на второй план, на первом - команда. И с самого начала плей-
офф все складывалось в нашу пользу.  
Я - лишь один из примеров. То, что не залетало в "регулярке", залетело в плей-
офф. Фактором стала и перестановка - в силу ряда причин тренеры поставили 
меня в тройку к Анатолию Голышеву и Алексею Макееву на место Стефана да 
Косты. Умное, играющее звено!  
- С кем было сложнее - с Казанью, СКА или "Магниткой"?  
- Плей-офф - тяжелый турнир, со всеми сложно, у каждой команды - свое лицо 
и свои козыри.  
"Ак Барс" - это суперорганизация и мастера в атаке. СКА - наверное, самая 
быстрая команда КХЛ, которая летела вперед всеми звеньями. "Магнитка" - 
хитрая, комбинационная команда.  
Не могу сказать, что 4-1 с Казанью и СКА были менее тяжелыми, чем 3-4 с 
"Металлургом". Но по сценарию это разные серии. И в каждой мы были 
конкурентны именно за счет командной игры, подстройки под соперника.  
К МЭЙСЕКУ И ВОЛКУ - НИКАКИХ ВОПРОСОВ, ВЗЯЛИ НА СЕБЯ ЧЕРНОВУЮ 
РАБОТУ  
- В плей-офф у вас "плюс 9" - второй показатель в команде вслед за 
Голышевым ("плюс 13"). Как объяснить такую высокую полезность? И что 
произошло с легионерами - Мэйсеком и Волком, у которых "минус 19" на двоих?  
- Честно говоря, за этими цифрами не следил, все-таки в хоккее и особенно в 
плей-офф главное - не личная полезность, а командный результат.  
На мой взгляд, этот тот случай, когда статистика по "плюс-минус" не совсем 
точно отражает игру команды. Во всяком случае к Мэйсеку и Волку у ребят 
никаких вопросов. Если не пошли какие-то моменты, связанные с набранными 
очками, то они отрабатывали в черновой борьбе. Она не всегда заметна, но она 
очень нужна команде.  
Вообще если бы мы не были одним кулаком, то не оказались бы в одном шаге 
от финала.  
- Будете за ним следить?  
- Обязательно. "Локомотив" - мой родной клуб, жаль, не получилось дойти до 
него в главной серии сезона.  
ЭТОТ СЕЗОН - ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ В КАРЬЕРЕ, НО ГОТОВ СДЕЛАТЬ НОВЫЙ 
ШАГ  
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- Кто фаворит финала?  
- Мне очень понравилась "Магнитка", по ходу нашей серии она менялась, как и 
мы, искала какие-то новые ходы. Но все-таки чуть выше шансы на Кубок 
Гагарина у "Локомотива".  
- Почему?  
- В Ярославле - опытная и системная команда, которая строилась несколько 
лет и шаг за шагом шла к вершине. В обороне она - лучшая в КХЛ, 
"Металлургу", несмотря на все плюсы, будет не просто ее преодолеть. Хотя по 
скорости "Металлург" вряд ли сопернику уступит.  
- Вы - универсальный форвард, учитывая дефицит российских игроков вашего 
амплуа, 30 апреля намерены выйти на рынок неограниченно свободных 
агентов?  
- Полностью универсальным себя не считаю. В основном играю центрального 
нападающего, могу уйти и на правый фланг, а вот слева - не совсем моя 
позиция.  
Что касается будущего, то посмотрим, впереди еще две недели. Мне нравится 
в "Автомобилисте", у нашей команды есть потенциал сделать еще один шаг 
вперед. Прошедший сезон стал одним из лучших в карьере - функционально 
прошел его ровно, даже сейчас сил еще много, не наигрался! Уверен, что 
способен еще прибавить - вместе с командой.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/romantsev_kazan_organizatsia_ska_skorost_magnitka_kom
bi_zhal_yaroslavl_/ 

К заголовкам сообщений 

Первый шаг к Кубку Гагарина или уральский "Last Dance"? Что ждет 
"Автомобилист" после лучшего сезона в истории (Sport24.ru, Москва, 17 
апреля 2024) 
Полуфинал - потолок или только начало?  
Из четырех команд, которые играли в полуфиналах КХЛ, от трех этого не особо 
то ждали. "Локомотив", давно идущий к Кубку Гагарина, здесь стоит особняком. 
Что бы ни говорил Алексей Кудашов о "Тракторе", которому его "Динамо" 
проиграло 0-4, это не была чемпионская команда. По крайней мере, такой она 
не выглядела на протяжении сезона. "Металлург" казался перспективной 
командой, чье время придет позже. Да и в Разина верили далеко не все. Вот и 
"Автомобилисту" перед началом плей-офф прочили вылет в первом раунде, 
памятуя о синдроме кубковых неудачников.  
Вместо того, чтобы безвольно влететь на первой же преграде, "Автомобилист" 
сначала сенсационно выбил "Ак Барс" со всеми его звездами, потом заставил 
биться в конвульсиях СКА, попутно установил лучшее достижение в истории, 
завоевал медали и многое изменил в отрешении к себе. Даже поражение в 
седьмом матче от "Магнитки" это не пошатнуло. Екатеринбург больше не 
столица впустую потраченных денег на хоккей.  
Но что дальше? "Магнитка", вне зависимости от исхода финала, команда 
будущего. "Локомотив" тоже довольно молод и может стать командой-
династией. С "Трактором" все непросто, но генеральный менеджер черно-
белых Алексей Волков говорил о точечных изменениях и 70% состава, которые 
должны сохраниться. Теперь пора понять, как быть другому уральскому клубу.  
Начать стоит с того, что "Автомобилист" - одна из самых возрастных команд 
КХЛ. С запасом самая возрастная из числа полуфиналистов. Сразу 10 игроков 
находятся в сегменте "за 30 лет", еще несколько подбираются к этому рубежу. 
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Так что команду из Екатеринбурга точно нельзя отнести к категории "на 
вырост". Есть и настоящий ветеран - 38-летний Сергей Широков или Стефан Да 
Коста, который в свои 35 лет вплотную подбирается к этому статусу. 
Обновление и даже омоложение уральцам будет необходимо. И в этом есть 
диссонанс с результатом. Успех всегда оттягивает перемены.  
Вряд ли про кого-то из игроков основы можно сказать, что он провалил этот 
плей-офф. Разве что связка Волк - Мэйсек сыграла ниже своих возможностей. 
И если центральный нападающий выбывал с травмой, то Мэйсек отыграл весь 
плей-офф, но отметился всего одной шайбой - в первом раунде. Контракты 
заканчиваются у обоих, и если Волк как центрфорвард ценен априори, то над 
кандидатурой Мэйсека стоит задуматься и поискать на рынке более "голодного" 
легионера.  
Помимо Мэйсека и Волка заканчивается контракт у самого результативного 
защитника и еще одного легионера Ника Эберта. Вместе с ним команду в 
теории могут покинуть Денис Баранцев и Сергей Зборовский. Ни тот, ни другой 
не незаменим для "Автомобилиста", но и на категоричное расставание не 
наиграли. Уральцы то и дело допускали индивидуальные ошибки, но как 
команда, действующая от обороны, она должна быть довольна своей защитной 
линией.  
Из всех игроков "Автомобилиста" контракт до весны 2026 года имеет только 
Евгений Аликин - вратарь, пришедший в клуб в прошлое межсезонье и ставший 
основным. С его сменщиком Владимиром Галкиным еще предстоит 
договориться. Облегчает задачу то, что он - ограниченно свободный агент и 
вообще воспитанник. Из лидеров контракты на следующий год есть только у Да 
Косты и Трямкина, а также у Блэкера и Бывальцева, которых таковыми можно 
назвать с некоторой натяжкой. Над продлением остальных придется поломать 
голову.  
Сделал ли Широков свое дело, став капитаном и вожаком? Он действительно 
объединил русских и иностранцев, но на второй год в клубе сдал по игровым 
показателям. Готов ли к роли Широкова Голышев, который провел мощнейший 
плей-офф и даже сейчас остается одном из лучших бомбардиров розыгрыша 
Кубка Гагарина? Удастся ли договориться с Макеевым и Романцевым, 
учитывая, что последний сильно провел плей-офф? Тоже самое можно сказать 
про еще одного свободного агента - Степана Хрипунова.  
Предстоящее межсезонье - время директора клуба Максима Рябкова и его 
коллеги Олега Гросса. Они должны понять, с кем идти дальше, а кому сказать 
спасибо. "Спорт-Экспресс" сообщает, что уральский клуб близок к заключению 
долгосрочного контракта с Анатолием Голышевым. И это очень хорошая 
новость для Екатеринбурга. Но куда сложнее понять, готов ли Широков или 
Мэйсек приносить пользу "Автомобилисту" впредь. А с кем можно пройти и 
дальше полуфинала. Ощущение эйфории в этом деле может только навредить.  

https://sport24.ru/hockey/article-638986-pervyy-shag-k-kubku-gagarina-ili-uralskiy-
last-dance-chto-zhdet-avtomobilist-posle-luchshego-sezona-v-istorii 

К заголовкам сообщений 

Стали известны помощники Павла Десяткова, который в ближайшее 
время возглавит "Витязь" (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", помощниками специалиста Павла Десяткова 
который в ближайшее время возглавит "Витязь", будут Дмитрий Кокорев и 
Павел Зубов. 
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Напомним, Кокорев с октября 2022 года был главным тренером ХК "Сочи". Под 
руководством специалиста южане в сезоне-2022/2023 заняли последнее, 11-е 
место в турнирной таблице Западной конференции. В сезоне-2023/2024 "Сочи" 
занял предпоследнее, 10-е место на Западе. 
Павел Зубов 12 апреля покинул пост главного тренера клуба ВХЛ "Молот". 
Зубов возглавил команду по ходу сезона-2023/2024. Под его руководством 
команда провела рекордную для себя 17-матчевую победную серию, а также 
впервые в истории клуба завоевала Кубок Шелкового пути. В плей-офф ВХЛ 
"Молот" вылетел в первом раунде, проиграв "Соколу" (2-4).  

https://www.championat.com/hockey/news-5516188-stali-izvestny-pomoschniki-
pavla-desyatkova-kotoryj-v-blizhajshee-vremya-vozglavit-vityaz.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей "Амура" Алексей Жигарев перейдет в "Авангард" (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
По информации Metaratings.ru, Алексей Жигарев станет новым тренером 
вратарей "Авангарда". 36-летний специалист согласовал контракт с омским 
клубом.  
Ранее голкипер "Амура" Игорь Бобков переподписал контракт с 
дальневосточным клубом с намерением продолжить работу именно с 
Жигаревым.  
Жигарев начал тренерскую карьеру в 2015 году и на протяжении двух сезонов 
работал с вратарями "Красной Армии" в МХЛ. С 2017 по 2022 годы занимал 
должность тренера по работе с вратарями в московском клубе ВХЛ "Звезда". 
"Авангард" в нынешнем сезоне добрался до четвертьфинала Кубка Гагарина, 
где уступил в серии "Локомотиву" со счетом 3-4. 

https://metaratings.ru/news/trener-vratarei-amura-aleksei-zhigarev-pereidyot-v-
avangard-354318/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан и символ "Динамо" уходит в "Спартак". Скандал или норма? 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Защитник Андрей Миронов не договорился с родным клубом по условиям.  
Резонансных переходов со скандальным оттенком в КХЛ происходит крайне 
мало. Один-два в год от силы. В прошлое межсезонье кипели страсти вокруг 
ухода Арсения Грицюка из "Авангарда" в СКА. Пару лет назад шокировал 
громкий обмен с участием Александра Никишина - защитник переехал из 
Москвы в Санкт-Петербург за права на девять игроков. Андрей Миронов не 
суперзвезда. Но игрок статусный и узнаваемый. Он почти с пеленок играет в 
"Динамо", если не считать краткой поездки в Северную Америку в систему 
"Колорадо". Сам по себе уход из родного клуба тянул на сенсацию. Стороны 
были крайне далеки от компромисса в переговорах по новому контракту. Но 
"Спартак"?! У меня в голове до сих пор не укладывается такой сценарий. Более 
преданного динамовца в лиге, чем Миронов, не сыскать. Я так думал еще 
несколько дней назад.  
Как человек слегка консервативных взглядов всегда считал, что Миронов 
должен всю карьеру провести в родном клубе. Он - единственный, кто не 
просто является носителем духа, но и причастен к титулам "Динамо" при Олеге 
Знарке. Без таких людей нельзя строить команду, которая рассчитывает на 
чемпионство.  
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У Андрея не все получалось в прошедшем сезоне и особенно в плей-офф, но 
вот с другими игроками и тренерами команды контракты почему-то продлили, 
причем с повышением, а с капитаном - нет. Неужели именно его посчитали 
главным виновником вылета во втором раунде?  
Понятно, что всегда существуют расхождения по цифрам. Это нормально. Но 
такого игрока, как Миронов, нельзя рассматривать только через призму 
платежной ведомости. Ранее в своей карьере он несколько раз отказывался от 
более выгодных в финансовом плане вариантов от других клубов. Сейчас к 
нему проявляли разную степень интереса "Ак Барс", "Салават Юлаев", 
"Авангард". Миронова сложно назвать рвачом, считающим каждый рубль. В 
"Спартаке" менеджмент очень прижимистый и если слегка раскидывается 
деньгами, то только в бонусной части. Попробуй еще ее выполнить!  
Если бы защитник резко начал деградировать, то расставание еще можно было 
как-то объяснить. Но это далеко не так. В глубине души хотелось, чтобы 
стороны одумались и вернули все, как было раньше. Жаль, что этот корабль 
уже уплыл и его не вернуть. "Динамо", кажется, потеряло от ухода своего 
капитана гораздо больше, чем приобрел "Спартак". Хотя на новом месте 
Миронова ждут старые друзья и приятели - Вишневский, Чайковски, Зайцев, с 
которыми он вместе играл раньше. Мотивации и злости у него будет хоть 
отбавляй. Лучше варианта для перезагрузки не найти.  
Динамовский менеджмент может спасти от полной обструкции только 
возвращение Александра Овечкина. Это фантастика. Или выигрыш 
чемпионства. Это еще более крупная фантастика. Каждый человек свободен в 
своем выборе. Но не покидает ощущение, что бело-голубые по собственной 
воле отдали кусочек сердца. История таких вещей, как правило, не прощает.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-andrey-mironov-
perehodit-iz-dinamo-v-spartak-podrobnosti-2201867/ 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Динамо" Андрей Миронов уходит в "Спартак". Фантастика? Нет, 
суровая реальность (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
История, в которой нет однозначно правых и виноватых. 
Андрей Миронов может оказаться в "Спартаке". Для любого динамовского 
болельщика эта фраза звучит как страшный сон. Пусть в последние годы 
Андрей уже не являлся ведущим защитником команды, но он все еще был 
хранителем динамовского духа, главным в раздевалке и безальтернативным 
капитаном коллектива. В составе бело-голубых к текущему моменту Миронов 
провел 11 сезонов. 644 матча, 43 шайбы и 130 результативных передач - так в 
сухих цифрах статистики выглядит все то время, что Андрей играет за 
московское "Динамо". 
Как же так вышло, что рекордсмен клуба по количеству сыгранных матчей вдруг 
собрался уходить, да еще и в стан принципиального соперника - "Спартака"? 
Кажется, что причиной всему являются деньги. Правда, говорят, что красно-
белые предлагают Миронову 40 миллионов в год. Это сопоставимо с теми 
условиями, что у Андрея есть в "Динамо", но при этом они дают больше 
бонусов. Называется сумма в 25 миллионов рублей. Вы верите в то, что 
человек, столько лет отдавший родному клубу и неоднократно отклонявший 
куда более выгодные предложения от других команд, решит уйти просто из-за 
того, что на стороне ему пообещают чуть больше денег, за которых еще нужно 
будет серьезно побороться? Я - нет. Не укладывается это в моей голове. 
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Журналисты с самого начала весны при любой возможности спрашивали 
Миронова о продлении контракта. Само собой, как и любой нормальный 
человек, Андрей подробностей прессе не выкладывал, но по интонации его 
ответов было понятно, что переговорный процесс идет непросто. Оно и 
понятно. Ему, думаю, хотелось получать на уровне ведущих защитников 
команды (у Игоря Ожиганова, как пишут коллеги, зарплата составляет 65 
миллионов, а Бреннан Менелл получает на десять миллионов меньше). 
Руководство клуба, само собой, не горело желанием повышать гонорар 
капитану команды. Вот так описал во вторник переговорный процесс 
спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин: "Я не могу отвечать за него, 
потому что последний раз мы с ним разговаривали в пятницу. Несколько раз мы 
делали Андрею наши предложения по контракту. Во время последнего 
разговора в пятницу мы еще раз подтвердили свое предложение. Он ответил, 
что будет думать. Окончательного отказа с его стороны пока не было". 
Со спортивной точки зрения игрока можно понять. Андрей не лучшим образом 
провел плей-офф - у него ноль очков в десяти сыгранных матчах и 
отрицательный показатель полезности. В серии с "Трактором" динамовцы из-
под него пропустили несколько шайб. К тому же, Миронов уже двигался по 
зарплате. Почему бы ему не сделать это еще раз? Возможно, именно так и 
выглядит логика руководства клуба. Но я бы все-таки постарался пойти 
навстречу Миронову. Почему? Причины уже озвучены выше. С ментальной 
точки зрения этот человек имеет огромное значение для коллектива. Среди 
хоккеистов он является связью с золотым динамовским временем, когда бело-
голубые выигрывали Кубки Гагарина. Андрей как раз дебютировал во взрослой 
команде в сезоне 12/13. Хочешь - не хочешь, но в плане психологии такие вещи 
важны.  
Понятно, что в современном профессиональном спорте клубного патриотизма 
практически не существует. К сожалению, работают лишь финансовые 
отношения. Тем не менее, на примере таких людей, как Миронов, все же иногда 
кажется, что хоккеисты могут играть не только за свое имя и деньги на 
банковском счету, но и за эмблему на груди. Жаль, что это не так. Но я бы на 
месте динамовских болельщиков, если Андрей все же уйдет в "Спартак", не 
стал метаться в него проклятиями, хотя это очень сложно, учитывая 
принципиальный характер взаимоотношений между этими клубами. Своя 
логика в его действиях тоже есть. Если в родном клубе тебе не готовы 
обеспечить те условия, на которые ты рассчитываешь, а где-то на стороне их 
готовы дать, то это звучит как повод подумать о смене команды. Примерно об 
этом же сказал и Александр Филиппов, первый тренер Миронова: "Да, он мне 
сказал, что ему пришлось уйти. Сам бы он никогда не ушел. Он намекнул, что в 
"Спартак", потому что сказал, что никуда из Москвы уезжать не хочет. Скорее 
всего, в "Спартак". Андрей - динамовский воспитанник, как и я. Он просто так не 
уйдет". 
Кому-то вся эта история может показаться имиджевым провалом "Динамо". 
Дескать, клуб упускает своего воспитанника и капитана. Но, на мой взгляд, 
здесь нет однозначно правых и виноватых. Можно понять обе стороны. В 
любом случае, очень жаль, что история взаимоотношений Миронова и 
"Динамо", похоже, подходит к концу. Андрей - символ этой команды, но, похоже, 
он больше не хочет им быть. Что ж, это право игрока, и осуждать его я бы не 
стал. Безусловно, эффект всей этой истории усиливает то, что он собирается 
переходить в "Спартак". С любой другой командой шума и напряжения было бы 
куда меньше. Но и тут Миронова тоже отчасти можно понять. Человек всю 
карьеру отыграл в Москве, ему уже довольно сложно в 29 лет менять город. Да 



 

 

и кому в здравом уме хочется уезжать из столицы? К сожалению, этот фактор 
тоже может повлиять на то, что Миронов перейдет из "Динамо" в "Спартак". Не 
хочется в это верить, но, похоже, скоро придется. 

https://allhockey.ru/article/show/514879-
Kapitan_Dinamo_Andrej_Mironov_uhodit_v_Spartak_Fantastika_Net_surovaya_real
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К заголовкам сообщений 

Александр Радулов: новый этап в карьере и возможные пути в Москве 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 апреля 2024) 
Александр Радулов, знаменитый российский хоккеист, готовится к новому этапу 
в своей карьере после ухода из "Ак Барса". Спортсмен, известный своим 
темпераментом и уникальным стилем игры, рассматривает варианты 
продолжения карьеры в столице России. Несмотря на сложности прошлого, 
перед Радуловым открываются новые возможности. При этом, Радулов 
рассчитывал выиграть Кубок Гагарина в этом сезоне, и эксперты считали, что 
"Ак Барс" является фаворитом турнира, однако клуб вылетел из плей-офф. 
Актуальные прогнозы на КХЛ - на платформе Betboom. Кстати, Betboom обзор 
поможет вам понять, что предлагает данная букмекерская контора. Посетите 
Betonmobile.ru и изучите информацию о Betboom, чтобы узнать о всех их 
преимуществах и возможностях. Также на портале можно найти актуальные 
промокоды на сегодня от ведущих букмекерских контор. Используйте 
промокоды, чтобы получить дополнительные бонусы и выгодные предложения 
при регистрации или размещении ставок. 
Что же до Радулова, то ЦСКА, один из потенциальных претендентов на 
приобретение игрока, категорически отвергает возможность его возвращения. 
Президент клуба Игорь Есмантович отмечает, что Радулов ранее нарушил 
договоренности, уехав в НХЛ, несмотря на предварительные обещания 
остаться в команде. Эти обстоятельства стали причиной неприязни 
руководства клуба к хоккеисту, что делает его возвращение в ЦСКА 
невозможным. 
Оставшиеся два крупных московских клуба, "Динамо" и "Спартак", могут 
рассматриваться как потенциальные новые дома для Радулова. Оба клуба 
активно укрепляют свои составы и могут быть заинтересованы в опытном 
игроке его уровня. "Динамо", известное своей стратегией наращивания 
звездного потенциала команды, может предложить Радулову роль, которая 
позволит ему полностью раскрыть свой потенциал. В то же время, "Спартак" 
стремится восстановить свои позиции в КХЛ и может рассматривать Радулова 
как ключевую фигуру в этом процессе. 
Переход Радулова в "Спартак" может оказаться наиболее вероятным, учитывая 
текущие обстоятельства в клубе. Основным вопросом является будущее Ильи 
Ковальчука, который, в случае завершения карьеры, может освободить место 
для Радулова. По сценарию, где Ковальчук перейдет на административную 
должность в клубе, такой шаг мог бы упростить интеграцию Радулова в 
команду. Это также позволило бы Радулову проявить себя не только как 
опытный игрок, но и как вдохновляющий лидер для молодежи. 
Ситуация в "Динамо" сложнее из-за финансовых ограничений и насыщенности 
основного состава. Радулову, который привык быть в центре игровых событий, 
может быть трудно найти себе место в первом звене, уже укомплектованном 
ключевыми игроками. Проблемы с потолком зарплат и необходимость 

https://allhockey.ru/article/show/514879-Kapitan_Dinamo_Andrej_Mironov_uhodit_v_Spartak_Fantastika_Net_surovaya_real_nost
https://allhockey.ru/article/show/514879-Kapitan_Dinamo_Andrej_Mironov_uhodit_v_Spartak_Fantastika_Net_surovaya_real_nost
https://allhockey.ru/article/show/514879-Kapitan_Dinamo_Andrej_Mironov_uhodit_v_Spartak_Fantastika_Net_surovaya_real_nost


 

 

удержания ключевых игроков, таких как Андрей Миронов и Никита Гусев, 
делают Радулова не самым очевидным выбором для "Динамо". 
Возвращение в "Динамо", клуб, где Радулов когда-то начинал, звучит 
романтично, но практические аспекты могут помешать этому. Несмотря на 
сложности, такой шаг мог бы стать знаменательным событием в его карьере. 
История его одного матча за основной состав "Динамо" в 2004 году добавляет 
ностальгических ноток в возможное возвращение. 
Выбор Радуловым следующего клуба будет зависеть от нескольких факторов, 
включая финансовые условия контракта, потенциал команды в чемпионате и, 
возможно, личные предпочтения игрока в плане управленческой и тренерской 
политики клуба. Также важную роль сыграет желание Радулова быть ближе к 
семье, что делает Москву предпочтительным городом для его карьеры.  

https://www.sport-weekend.com/drugie/novosti-sporta/232520-aleksandr-radulov-
novyj-etap-v-karere-i-vozmozhnye-puti-v-moskve 

К заголовкам сообщений 

Где продолжит карьеру Шипачев, лучший бомбардир плей-офф останется 
в "Автомобилисте" (Спорт-экспресс, Москва, 18 апреля 2024) 
Самая интересная информация из мира хоккея - в нашей традиционной 
рубрике 
Запутанная ситуация 
Запутанная ситуация вокруг Вадима Шипачева, у которого еще год действует 
контракт с "Ак Барсом". Вдруг выяснилось, что в недрах клуба думают о 
досрочном расторжении договора. Сам Вадим, говорят, очень удивлен 

появлением этих новостей. Во‑первых, он не понимает, какие к нему претензии 

по сезону. Во‑вторых, почему на нем сразу ставят крест до знакомства с новым 

тренером. Самое интересное, что ни игроку, ни его представителю не сообщали 
о намерении клуба, лишь в последнее время намекнули, что все решится на 
встрече с главным тренером 22 или 23 апреля. Но расстаться безболезненно 
для "Ак Барса" с Шипачевым не получится. У хоккеиста полный запрет на 
обмен, даже на драфт отказов не выставить. А казанцы не любят платить 
компенсации. Кроме того, совсем непонятно, кто займет место первого или 
второго центра в клубе, который планирует побеждать. Расчет на легионеров 
кажется немного авантюрным. 
Голышев, Светлаков и другие 
Лучший бомбардир нынешнего Кубка Гагарина (18 очков в 16 матчах) Анатолий 
Голышев подпишет новый контракт с "Автомобилистом". Соглашение будет 
носить долгосрочный характер. Договоренности стороны достигли еще по ходу 

плей‑офф, поэтому следует признать, что менеджмент клуба сработал 

здорово. 
Нападающий после окончания сезона мог стать неограниченно свободным 

агентом и 1 мая выйти на рынок. К его решению можно отнестись по‑разному. К 

игроку, находящемуся на своем пике, наверняка был бы интерес от статусных 
клубов с кубковыми амбициями. Но "Автомобилист" сам вырос за этот сезон. 
Какой смысл искать добра от добра и уходить с места, где тебя все устраивает? 
Андрей Светлаков - один из самых лакомых лотов на рынке с дефицитной 
позицией, приличным опытом и титулами в своем резюме. Его не отказался бы 
видеть у себя любой клуб КХЛ. Все упирается в вопрос цены. Игрок впервые 
получил возможность выбирать и хочет обеспечить себе максимально 
выгодные условия. В ЦСКА посчитали платить ему 70 миллионов в год 
нецелесообразным. Эти цифры не отпугивают других менеджеров. Сам 
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Светлаков не готов срываться далеко от Москвы. Для него география тоже 
имеет значение. Основной претендент на форварда - "Ак Барс", но пока у 
казанцев перебор центральных нападающих, и до тех пор, пока этот вопрос не 
решен, шансы "Трактора" не стоит недооценивать. 
Защитник Виктор Антипин перезагрузил карьеру, выдав после перехода из 
"Салавата Юлаева" неплохой сезон в Челябинске. В "Тракторе" он вряд ли 
останется, поэтому быстро поползли слухи о его возможном переходе в ЦСКА, 
где главным тренером будет работать прекрасно знакомый ему по "Металлургу" 
Илья Воробьев. По нашей информации, этот вариант далек от реальности. Но 
сам защитник при наличии достойных предложений предпочел бы выступать в 
столичном регионе.  
От Мартемьянова бегут ассистенты  
Тем временем главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов теряет двух 
сильных помощников. По нашей информации, тренерский штаб хабаровчан 
покинут старший тренер Евгений Шалдыбин и тренер вратарей Алексей 
Жигарев. 
Шалдыбин долгое время казался плоть от плоти человеком Мартемьянова. 
Впервые он пересекся с эксцентричным коучем в тренерском штабе Мисхата 

Фахрутдинова в "Амуре" образца сезона‑2016-17. С тех пор они почти 

неизменно работали вместе. Исключением стал лишь сезон‑2020-21, когда 

уроженец Новосибирска после отставки Мартемьянова остался помогать 
канадцу Биллу Питерсу в "Автомобилисте". И если сначала он начинал свой 
путь с должности тренера по ОФП, то со временем всерьез расширил свой 
функционал, став успешно отвечать за работу с защитниками и меньшинство. 

Пару лет назад экс‑босс "Сибири" Кирилл Фастовский даже называл 

Шалдыбина скрытым MVP новосибирской команды. Однако после удачного 
минувшего сезона в Хабаровске он решил не оставаться на Дальнем Востоке и 
принял предложение "Сочи", где станет ассистентом Сергея Зубова. 
А вот выходец из системы ЦСКА и один из самых перспективных тренеров 
вратарей страны Жигарев покидает "Амур" после своего дебютного сезона в 

КХЛ. Именно с приходом 36‑летнего специалиста связывают перезагрузку 

Игоря Бобкова, который выдал сильную регулярку и помог хабаровчанам 

попасть в плей‑офф. Собственно, одним из требований голкипера при 

обсуждении нового контракта с дальневосточниками было продление 
соглашения с молодым тренером. 

В итоге Бобков остался в "Амуре", и клуб предложил 36‑летнему москвичу 

продолжить работу в штабе Мартемьянова. Вот только пока Вадим Покатило и 
Роман Крамарь общались со своим первым номером, Жигарев принял 
предложение от "Авангарда", где совсем скоро займет место ушедшего на 
повышение Сергея Звягина. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-insaydy-

se-ak-bars-mozhet-rastorgnut-kontrakt-s-shipachevym-golyshev-ostanetsya-v-

avtomobiliste-2202006/ 

К заголовкам сообщений 

Громкий трансфер из СКА в "Динамо". Главные события дня в хоккее 
(Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Александр Овечкин затмил всех, но были и другие интересные темы. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 17 апреля 2024 
года. 
Нападающий СКА Швец-Роговой перейдет в московское "Динамо" 
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Как стало известно "Чемпионату", нападающий СКА Артем Швец-Роговой 
перейдет в московское "Динамо". 30 апреля 2024 года у форварда 
заканчивается контракт с армейским клубом. 
В прошедшем регулярном чемпионате нападающий провел лишь пять матчей 
без набранных очков. Форвард также провел три матча в ВХЛ за "СКА-Нева" 
без набранных очков. Швец-Роговой пропустил полтора сезона из-за тяжелой 
травмы. Всего в КХЛ на счету 29-летнего форварда 301 матч, в котором Артем 
набрал 92 очка - забросил 32 шайбы и отдал 60 результативных передач с 
показателем полезности "0". 
Швец-Роговой выступал в КХЛ за СКА и "Витязь". Артем был внесен в список 
травмированных 31 октября 2022 года и впервые сыграл после травмы лишь в 
конце декабря 2023 года. 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко оценил вероятный 
переход капитана московского "Динамо" Андрея Миронова в "Спартак". 
 - Что думаете о ситуации с Андреем Мироновым? Капитан "Динамо" вроде как 
согласовал контракт со "Спартаком".  
 - Он еще не там. Вот когда будет официально, после этого уже можно будет 
рассуждать. Если же предположить, что Андрей будет там, - это жизнь. И к 
этому нужно относиться правильно. Да, "Спартак" - это, наверное, для "Динамо" 
главный соперник. Но Андрей принял такое решение, и я его не осуждаю. Даже, 
может быть, поддерживаю в том, чтобы поменять обстановку, бросить себе 
вызов. Нужно что-то поменять, чтобы выйти из какой-то комфортной среды, 
потому что для "Динамо" он сделал все - рекордсмен по матчам. 
К этому нужно относиться правильно. Кто знает, может быть, он останется в 
"Динамо"? Или через год вернется. Это хоккейная жизнь, и я Андрея 
поддерживаю в его решении. Ничего страшного. Как был динамовцем, так и 
останется. Это хоккей. К сожалению, может быть, о чем-то не договорились. Но 
никуда от этого не деться. 
 - Одно из самых популярных мнений болельщиков: если хочешь уйти - хорошо. 
Но зачем идти именно в стан злейшего врага, в "Спартак"?  
 - Я об этом и сказал. Я его не осуждаю. И никто не должен осуждать. Мы не 
знаем же всей ситуации, которая там происходит. Но здесь говорить о том, 
зачем "Спартак", неправильно. Все мы люди, и всем нам свойственно 
принимать решения. Нравится или нет, это его решение. И его нужно уважать. 
Вот и все, - сказал Терещенко. 
Представитель Овечкина отреагировал на гол Александра и выход 
"Вашингтона" в плей-офф НХЛ 
Глеб Чистяков, представляющий интересы Александра Овечкина в России, 
отреагировал на гол капитана "Вашингтон Кэпиталз" и выход столичного клуба 
в плей-офф НХЛ. 
"Отличная работа, сложный сезон, команда проявила характер. Саша как лидер 
и капитан вел коллектив за собой, получился заслуженный выход в плей-офф. 
В первом раунде играть с "Рейнджерс", где трудится Питер Лавиолетт. Его 
методы работы, требования и стиль Саше и всему "Вашингтону" известны, 
никаких секретов здесь нет. 
Восьмая команда самая опасная, в "Рейнджерс" наверняка это понимают", - 
сказал Чистяков. 
Стали известны помощники Павла Десяткова, который в ближайшее время 
возглавит "Витязь" 



 

 

Как стало известно "Чемпионату", помощниками специалиста Павла Десяткова, 
который в ближайшее время возглавит "Витязь", будут Дмитрий Кокорев и 
Павел Зубов. 
Напомним, Кокорев с октября 2022 года был главным тренером ХК "Сочи". Под 
руководством специалиста южане в сезоне-2022/2023 заняли последнее, 11-е 
место в турнирной таблице Западной конференции. В сезоне-2023/2024 "Сочи" 
занял предпоследнее, 10-е место на Западе. 
Павел Зубов 12 апреля покинул пост главного тренера клуба ВХЛ "Молот". 
Зубов возглавил команду по ходу сезона-2023/2024. Под его руководством 
команда провела рекордную для себя 17-матчевую победную серию, а также 
впервые в истории клуба завоевала Кубок Шелкового пути. В плей-офф ВХЛ 
"Молот" вылетел в первом раунде, проиграв "Соколу" (2-4). 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о выходе "Вашингтон Кэпиталз" 
с Александром Овечкиным в плей-офф НХЛ. 
"Сегодня, безусловно, всемирный день Овечкина. У Саши получился сложный 
регулярный чемпионат, но в итоге он спас не только себя, но и всю команду, как 
и положено настоящему лидеру и капитану. Мы помним, что Овечкин начинал 
сложно, однако сумел перезагрузиться и заиграл здорово, а мы моментально 
увидели другой "Вашингтон". 
Впереди плей-офф, который будет вдвойне интереснее тем, что в нем сыграют 
многие россияне. Противостояние "Рейнджерс" - "Вашингтон" обещает 
получиться ярким. Обязательно последим, нас ждут бессонные ночи. Саша 
Овечкин еще раз доказал: русский дух не сломить. В ключевом матче 
решающий гол, 31 шайба за сезон, 41 гол до Уэйна Гретцки. Великая погоня 
главной звезды всей лиги продолжается", - сказал Назаров.  

https://www.championat.com/hockey/article-5516952-novosti-dnya-v-hokkee-za-17-
aprelya-2024-goda-napadayuschij-ska-shvec-rogovoj-perejdyot-v-moskovskoe-
dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Коньков - о судействе в КХЛ: ошибок становится все меньше и меньше 
(Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил уровень 
судейства в Континентальной хоккейной лиге. 
"В любом случае, каждый год происходят моменты, с которыми не согласны 
игроки и тренеры. Надо понимать, какие варианты есть для изменения этой 
ситуации, как повышать качество судейства. Должна быть совместная работа. 
Мы смотрим по "КХЛ ТВ" разборы ситуаций, когда приезжает Алексей Анисимов 
и каждое спорное решение может прокомментировать. Понятно, что будут 
спорные моменты и ошибки, потому что ошибаются все: хоккеисты, судьи. Но 
этих ошибок все меньше и меньше, и надо просто понимать, какие моменты 
вызывают больше всего споров, и их отрегулировать, почистить", - сказал 
Коньков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516222-konkov-o-sudejstve-v-khl-
oshibok-stanovitsya-vsyo-menshe-i-menshe.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 
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ЦСКА продлил контракт с Гордеевым (Sport24.ru, Москва, 17 апреля 2024) 
Защитник Михаил Гордеев и ЦСКА договорились о пролонгации соглашения. 
Новый договор рассчитан на два года - до конца сезона-2025/26, сообщает 
пресс-служба клуба.  
24-летний хоккеист перешел в армейскую команду из "Сочи" перед сезоном-
2023/24.  
Гордеев отыграл 38 матчей за "Звезду", набрав 5 (2+3) очков, а также провел 17 
игр в КХЛ за главную команду ЦСКА, отметившись показателем полезности 
"+7".  
Всего в КХЛ в активе Гордеева 2 (1+1) очка в 55 играх.  

https://sport24.ru/hockey/news-639196-tsska-prodlil-kontrakt-s-gordeyevym 

К заголовкам сообщений 

Барабоша подписал контракт с ЦСКА до конца сезона-2026 (Sport24.ru, 
Москва, 17 апреля 2024) 
ЦСКА и защитник Артем Барабоша подписали контракт на три года, до 
окончания сезона-2026/27, говорится в сообщении на официальном сайте 
московского клуба.  
20-летний Барабоша - выпускник хоккейной школы ЦСКА. В 2022 году завоевал 
серебряные медали МХЛ в составе "Красной Армии". В сезоне-2023/24 Артем 
дебютировал в "Звезде", а затем и в главной команде ЦСКА. Он отыграл 28 
матчей в ВХЛ и 21 - в КХЛ, забросив по шайбе в обеих лигах. В этом сезоне 
Барабоша выступал за различные сборные страны: молодежную, Россию 25 и 
команду "Звезды и ВХЛ".  
На драфте НХЛ 2022 года Барабоша был выбран в седьмом раунде под общим 
198-м номером клубом "Нью-Джерси Девилз".  

https://sport24.ru/hockey/news-639142-barabosha-podpisal-kontrakt-s-tsska-do-
kontsa-sezona-202627 

Похожие сообщения (11): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий СКА Швец-Роговой перейдет в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий СКА Артем Швец-Роговой 
перейдет в московское "Динамо". 30 апреля 2024 года у форварда 
заканчивается контракт с армейским клубом. 
В прошедшем регулярном чемпионате нападающий провел лишь пять матчей 
без набранных очков. Форвард также провел три матча в ВХЛ за "СКА-Нева" 
без набранных очков. Швец-Роговой пропустил полтора сезона из-за тяжелой 
травмы. Всего в КХЛ на счету 29-летнего форварда 301 матч, в котором Артем 
набрал 92 очка - забросил 32 шайбы и отдал 60 результативных передач с 
показателем полезности "0". 

https://sport24.ru/hockey/news-639196-tsska-prodlil-kontrakt-s-gordeyevym
https://sport24.ru/hockey/news-639142-barabosha-podpisal-kontrakt-s-tsska-do-kontsa-sezona-202627
https://sport24.ru/hockey/news-639142-barabosha-podpisal-kontrakt-s-tsska-do-kontsa-sezona-202627
https://metaratings.ru/news/cska-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-baraboshei-na-tri-goda-354446/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/17/cska-prodlil-kontrakt-s-zashhitnikom-artyomom-baraboshey.html
https://allhockey.ru/news/show/514869-Artem_Barabosha_ostalsya_v_CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1116001246-czska-prodlil-kontrakt-s-baraboshej-na-3-goda.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/17/barabosha/


 

 

Швец-Роговой выступал в КХЛ за СКА и "Витязь". Артем был внесен в список 
травмированных 31 октября 2022 года и впервые сыграл после травмы лишь в 
конце декабря 2023 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516716-napadayuschij-ska-shvec-
rogovoj-perejdyot-v-moskovskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Седьмой матч серии "Локо" - "СКА-1946" 29 апреля, если потребуется, 
начнется в 17:00 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
С целью показа седьмой игры в рамках финальной серии плей-офф OLIMPBET 
Молодежной хоккейной лиги на федеральном телеканале "Матч ТВ" Лига 
приняла решение об изменении времени начала встречи на 17:00.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051348/ 

К заголовкам сообщений 

"МХЛ хорошо сделала календарь, матчи через день, ребята успеют 
восстановиться". Комментарии после первого матча серии "Локо" - "СКА-
1946" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали первый матч 
финальной серии, в которой ярославцы одержали победу 6:3.  
Получилась хорошая, результативная встреча, интересная для болельщиков. 
Нужно побольше внимания уделить обороне, нельзя пропускать три шайбы. 
При счете 3:1 допустили ошибку, потом было ненужное удаление, неправильно 
сыграли в формате "4 на 5". Надо это исправлять. Играть агрессивно - это 
задание на весь матч, но не всегда так получается. Иногда соперники не 
позволяют, иногда ребята теряют концентрацию, ведя в счете. Чувствуется, что 
это финал по накалу борьбы, по уровню соперника. Атмосфера говорит сама за 
себя. Первое звено и Демидов? Персонально никого не закрываем, пытаемся 
показывать свою игру. Если у команды хорошее движение и дисциплина - не 
важно, против кого выступать. Где-то блокировали броски, где-то правильно 
располагались, играли на местах.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо"  
Пауза сыграла роль, хотя странно на это полагаться. Эмоций немного не 
хватало, как в серии с "Чайкой". Думаю, после такой победы они появятся. 
Борьба с Демидовым за звание самого ценного игрока плей-офф? Когда 
выхожу на лед, то не думаю о том, чтобы за кем-то гнаться. Главное - чтобы 
команда победила. Когда так играешь - и очки сами приходят, и общий 
результат лучше. На время плей-офф от этих разговоров вообще лучше 
абстрагироваться и играть в хоккей. Наше слабое место - много удалений, это 
нужно убирать и больше играть в атаке. Тогда будет меньше пропущенных 
шайб. Все парни понимали, что мы дали сравнять счет из ниоткуда. Нужно 
было реабилитироваться, вышли заряженными и все получилось.  
 Его Сурин, нападающий "Локо" 
Хорошая игра, достойный соперник. Я бы сказал, удаления испортили нам игру. 
Во втором периоде мы должны контролировать ситуацию. Они 
воспользовались своими моментами, бывает. Будем меньше удаляться. Перед 
серией не делали особого акцента ни на большинстве, ни на меньшинстве. 

https://www.championat.com/hockey/news-5516716-napadayuschij-ska-shvec-rogovoj-perejdyot-v-moskovskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5516716-napadayuschij-ska-shvec-rogovoj-perejdyot-v-moskovskoe-dinamo.html
https://mhl.khl.ru/news/20088/1051348/


 

 

Просто тренировались. У нас всегда стоит задача активно начинать каждый 
период и в каждой смене так играть. Это должно приносить свои плоды. 
Чувствуется ли, что это финал? Ну конечно, как не чувствовать, когда целая 
арена приходит на игру, ощущается поддержка.  
 Максим Мальцев, нападающий "Локо" 
Проиграли, но готовы сделать то, зачем приехали. Нужно забрать 
преимущество своего поля. Следующий матч будет очень важен, должны в нем 
побеждать. Что произошло в начале третьей двадцатиминутки? По горячим 
следам трудно говорить, но две шайбы в начале нас надломили. Надо отдать 
должное сопернику, который быстро вошел в игру, нагнетал, заставил 
ошибиться и забил. В меньшинстве надо добавлять. Сейчас пообщаемся и 
будем готовы к тому, чтобы не допустить таких ошибок. Во-первых, нужна 
дисциплина, чтобы не было глупых удалений, во-вторых, разберем соперника 
еще лучше.  
Игра "Локо" не стала сюрпризом, мы просматривали много матчей соперника, в 
том числе все шесть игр с "Чайкой", в регулярном чемпионате четыре раза 
встречались. Знали, что они быстро накатываются, агрессивно идут вперед, 
переходят из обороны в атаку. Были готовы, но это первая игра, была 
нервозность. "Локо" захватил инициативу, повел в счете 3:1. Во втором периоде 
смогли сравнять, но не хватило концентрации в начале третьего. Снять вратаря 
вообще хотели за четыре с половиной минуты до конца. Не думаю, что будут 
большие перестановки, только точечные. МХЛ в этом сезоне хорошо сделала 
календарь, игры через день: ребята молодые, думаю, у них будет время 
восстановиться. Не собираемся отходить от своей схемы, будем так же 
нагнетать и действовать агрессивно.  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946" 
Хорошие команды, абсолютно равный хоккей, шикарная игра. Мы где-то не 
доработали, может, меньше хотели, начали не очень хорошо, поэтому так 
сложилось. Сегодня дважды пропустили в меньшинстве, нужно играть лучше, 
ловить броски на себя, брать больше ответственности, добавлять. Игра "Локо" 
не стала для нас сюрпризом, мы готовились к этой команде, да и в сезоне 
знали, как они играют. Понимали, что в плей-офф добавится еще больше 
скоростей.  
 Алексей Егоров, защитник "СКА-1946" 
Интересная встреча. Неприятно, что проиграли, но серия только началась. 
"Локо" хорошая команда, хорошо играет в пас. Это финал, здесь всегда будет 
интересно и много голов. Начало третьего периода - полностью наша ошибка. 
Мы и в первом за 11 секунд до конца пропустили ненужный гол, сами виноваты. 
У нас были моменты, атаковали, хотели отыграться. Мы все время действуем 
на полную мощность и хотим победить. Будем разбирать ошибки и делать 
выводы, потому что такая реализация большинства нам помешает в 
дальнейшем. Надо что-то придумать и исправить.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051350/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" забросил 6 шайб в ворота "СКА-1946" и выиграл первый матч 
финала Кубка Харламова (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
В Ярославле прошел первый матч финальной серии Кубка Харламова между 
"Локо" и "СКА-1946". Победу в результативном матче одержали ярославцы со 
счетом 6:3 и повели в серии 1-0. 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051350/


 

 

Голом и двумя результативными передачами каждый отметились нападающие 
"Локо" Максим Коростелев и Егор Сурин. По два очка набрали форварды "СКА-
1946" Семен Синяткин и Владислав Романов. Отметим, что гостям удалось 
отыграть две шайбы по ходу матча и сравнять счет в концовке второго периода 
3:3. Однако со старта заключительного периода ярославцы забросили две 
быстрые шайбы и определили исход матча в свою пользу. 
Второй матч серии пройдет 19 апреля в Ярославле. 
Ярославцы во второй раз в истории Молодежной хоккейной лиги сыграют в 
решающей серии со "СКА-1946". Впервые команды встречались в финале в 
сезоне-2017/2018, победу одержал "Локо" (4-2). 
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К заголовкам сообщений 

Черкас - о первом матче финала МХЛ: человек получает травму, а реакции 
у судей никакой (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР - 1986/1987 
в составе СКА Сергей Черкас подвел итоги стартовой игры финала Кубка 
Харламова, в котором "Локо" обыграл "СКА-1946" со счетом 6:3. 
"Отличная первая игра финала, много захватывающих моментов. У "Локо" была 
хорошая реализация большинства. "СКА-1946" играли самоотверженно - 
догоняли, забивали, боролись. К сожалению, в этой прекрасной игре, как 
всегда, не обошлось без судейских ошибок. Сколько можно говорить на эту 
тему! Постоянно возвращаемся к некачественному судейству. Ну как можно не 
увидеть, как Сурин ударил в шею Осипова, который потом лежал на льду. Ведь 
даже просмотр эпизода не сделали! Человек получает травму, а реакции 
никакой. Удивляюсь, как лига может такое пропускать и не делать никаких 
выводов. Постоянные ляпы, это омрачает игру, омрачает финал, настроение 
игроков", - сказал Черкас в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5517078-cherkas-o-pervom-matche-
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К заголовкам сообщений 

"Локо" задавил СКА в первом матче финала МХЛ! Ярославль идет за 
двумя титулами? (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
В молодежной лиге ярославцы фаворитами не считаются, но победили: 
питерскому клубу не помог даже гол суперталанта. 
Кажется, почти всю сенсационность в плей-офф этого года оттянула на себя 
КХЛ. Из 14 серий лишь в двух дальше прошли команды нижнего посева, причем 
это были получившие солиднейшие десанты молодежи "Алмаз" и "Чайка". В 
финале довольно ожидаемо оказались две лучшие команды Запада, который 
давно считается сильнее Востока - "СКА-1946" и "Локо". 
Для питерской молодежки путь не обошелся без приключений. Несмотря на 
глубочайший состав и на уровне МХЛ, "сорок шестые" сенсационно отдали два 
матча первого раунда куда более скромным питерским динамовцам. После 
этого по старой традиции СКА у команды системы сменился главный тренер. 
На решающий пятый матч первого раунда команду вывел Герман Титов, 
работавший в этом году со "СКА-Юниором". После этой перемены дела юных 
армейцев пошли куда веселее, и по пути к финалу они отдали лишь один матч. 
Для "Локо" же финалы Кубка Харламова в какой-то момент превратились в 
обыденность, но два последних вылета были очень болезненными: особенно 
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сухой вылет в прошлогоднем полуфинале от "Чайки". В составе этого "Локо" нет 
явных звезд, но выделяется 17-летний Егор Сурин: в последних рейтингах 
драфта форвард шел в середине второго раунда, а 20 очков в 14 матчах плей-
офф могут помочь подняться чуть повыше. Лучшие молодые игроки системы 
сейчас играют в финале Кубка Гагарина - речь о Дмитрии Симашеве и Даниле 
Буте. 
У СКА же состав был намного глубже. Многие американские болельщики 
бесились из-за того, что СКА не дает шанса в основе одному из фаворитов 
будущего драфта Ивану Демидову. МХЛ он явно перерос, набирал в регулярке 
два очка в среднем за матч, а в плей-офф в одиночку переворачивал 
неудачные матчи. Вылет команд КХЛ и ВХЛ позволил подтянуть все лучшие 
кадры: показательно, что сегодня в четвертом звене выходили лидер 
"Реактора" начала сезона Амир Нугманов и игравший за "Неву" в ВХЛ Семен 
Синяткин. В воротах "сорок шестых" серию начал Павел Мойсевич, который по 
ходу сезона фактически выиграл борьбу за место второго вратаря основы. 
В дебюте матча "сорок шестые" были чуть поактивнее в плане бросковой 
активности, однако в самые опасные зоны площадки их не пускали. Первый гол 
финала, впрочем, забили хозяева, и он пришел после первого в финале 
удаления: Ярослав Лабуткин бросал не из самой очевидной позиции с синей 
линии, однако шайба чуть срикошетила и залетела в ворота Мойсевича. 
Чуть ли не ключевой момент случился в концовке первого периода матча. СКА 
резко нарастил обороты, голкипер ярославцев Сергей Мурашов сделал 
несколько спасений после бросков СКА с близкого расстояния, однако он не мог 
спасти от гола Синяткина, который бросал уже в пустой угол после провала 
"Локо" в своей зоне. Ободренные гости полетели вперед, Демидов мог 
выводить свою команду после индивидуального прорыва, но "Локо" спас 
Мурашов. Через считаные секунды хозяева вышли вперед, когда Илья 
Роговский на пятаке выиграл борьбу у защитников и забил в раздевалку. 
Права на видео принадлежат Молодежной хоккейной лиге. Видео можно 
посмотреть на официальном YouTube-канале МХЛ. 
Во втором периоде у "Локо" во втором раз сработало большинство - однако 
СКА в концовке периода вернулся в игру, сравняв счет. Гости показали, что 
тоже умеют реализовывать лишнего, при этом очень быстро. Демидов 10 
секунд выжидал, когда ему придет пас, и очень точно бросил в моменте, когда 
Мурашова закрывала чуть ли не половина находящихся на льду хоккеистов. 
Однако гол в раздевалку не взбодрил СКА: "Локо" в первой же смене третьего 
периода запер гостей в зоне и начал грузить на ворота Мойсевича. Белорусский 
голкипер в итоге допустил роковую оплошность: он не смог зафиксировать 
шайбу, а Максим Коростелев вовремя сориентировался и добил с пятака. Как 
оказалось, этот гол стал победным. Через пару смен "сорок шестые" 
провалились в чужой зоне, гости убежали в контратаку, где Максим Мальцев не 
стал заигрывать партнера и бросил сам. Мойсевич после этого покинул ворота. 
Молодежка СКА, конечно, пыталась спасти матч, но при счете 3:5 гости не 
создали почти ничего, на пятак их почти не пускали. "Сорок шестые", как и 
основа, довольно рано сняли вратаря, уже за три с половиной минуты до конца, 
но это помогло лишь Сурину, улучшившему статистику за счет гола в пустые 
ворота. 
Лишь в четвертый раз в истории вертикали КХЛ-МХЛ и основная команда, и 
молодежка вышли в финал - при этом "золотой" дубль никому делать не 
удавалось. "Локомотив" пока считается безоговорочным фаворитом финала, а 
вот в МХЛ большинство ставок шло на "СКА-1946". Может, Ярославль уже 
сейчас войдет в историю?  
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Чемпионский гол по учебнику, многолетний путь "Динамо-Невы" и шаг к 
золоту для "Бирюсы". Итоги финала ЖХЛ от Айсылу Рахимовой (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Разбор серии красноярок и петербурженок.  
Аналитик сайта Женской хоккейной лиги Айсылу Рахимова предполагала, что 
финал сезона 2023/2024 завершится со счетом 4-2 в пользу "Динамо-Невы". По 
результатам раунда петербурженки завоевали Кубок ЖХЛ в пяти матчах, 
превзойдя ожидания эксперта.  
Подытожив решающую серию, Айсылу рассказала о составляющих 
чемпионства команды Александра Зыбина, выделила фаворитов по личной 
статистике и поделилась эмоциями от финала.  
Ход серии: осторожное начало, невезение красноярок и передача-конфетка в 
пятом матче  
Соперники начали серию скомкано, присматриваясь друг к другу. Первый матч 
финала шел до заброшенной шайбы. Нападающий "Динамо-Невы" Фануза 
Кадирова открыла счет на 53-й минуте, через 79 секунд Алсу Рахимова 
упрочила преимущество петербурженок, а Диана Фархутдинова оформила 
"сухарь" (2:0). Если бы первой забила "Бирюса", матч бы остался за ней.  
На следующий день была равная игра, команды обменивались шайбами, но к 
концу матча у защитников "Динамо-Невы" не осталось сил играть впятером, а 
иногда и вчетвером. Принесшая победу "Бирюсе" Виктория Бурдукова 
подобрала шайбу в средней зоне, обошла всех и забила красивый гол, что 
помогло ее команде сравнять счет в серии. Бурдукова не глядя кинула шайбу в 
пустые ворота и оформила дубль, как и Оксана Митрофанова (4:2). Это был 
день "Бирюсы".  
Первый ответный матч в Санкт-Петербурге проходил напряженно, до 
последних секунд было непонятно, кто победит. Судьи давали играть и не 
свистели спорные моменты. Во всей серии красноярки не реализовали уйму 
моментов. В эпизоде, когда вратарь петербурженок Диана Фархутдинова уже 
лежала на ловушке, соперницы дважды попали именно туда. "Бирюсе" не 
хватило хладнокровия, чтобы забить гол. "Динамо-Нева" реализовало все свои 
моменты в основное время, и в овертайме Анна Шохина вышла "1 в 0". 
Казалось, что она уже упустила шанс, когда Александра Вафина в присущей ей 
манере оказалась в месте отскока шайбы, добила ее и вывела свою команду 
вперед в серии.  
"Динамо-Нева" отдало много сил в третьем матче, однако на следующий день 
сумело собраться и взять инициативу на себя. Хозяева пропустили первыми, но 
играли первым номером и сумели победить. Если у соперниц и возникали 
моменты, то на последнем рубеже все было перекрыто благодаря Диане 
Фархутдиновой, которая совершила 34 спасения. Четвертая встреча уверенно 
завершилась в пользу петербурженок - 4:1.  
После третьей победы "Динамо-Нева" имело психологическое преимущество и 
готовилось завершить серию в Красноярске. Для команды были созданы все 
условия. "Бирюса" не оставляла надежды продлить противостояние, но по игре 
было видно, что все устали. На 46-й минуте встречи петербуржский 
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нападающий Анна Шохина выдала передачу-конфетку на Ксению Пономареву, 
которая подставила клюшку и принесла "Динамо-Неве" первое чемпионство в 
истории выступления в ЖХЛ. Разыграли как по учебнику.  
Лучшие игроки "Динамо-Невы": удачливая Фахрутдинова, черновая работа 
Ганеевой, Шохина и партнеры  
Самый ценный игрок плей-офф Диана Фархутдинова из "Динамо-Невы" 
становилась лучшим вратарем по всем показателям на каждой стадии 
розыгрыша Кубка ЖХЛ. Она завершила сезон со статистикой 94,7% отраженных 
бросков, три "сухаря" и коэффициент надежности 1,76. Тащила в финале, но, 
несомненно, в некоторых моментах удача была на ее стороне.  
Одноклубница голкипера Лиана Ганеева была признана лучшим защитником 
плей-офф как единственная в своем амплуа, отличившаяся в финале. Лиана 
идет к Кубку ЖХЛ со времен "Артик-Университета". В той команде не было 
лидеров, и ей пришлось взять эту роль на себя. Ганеева в "Динамо-Неве" - 
полкоманды, как вратарь. Самое большое количество игрового времени (34 
минуты за матч) связано с ее черновой работой и 41 заблокированным 
броском.  
Нападающий "Динамо-Невы" Анна Шохина стала первой хоккеисткой ЖХЛ, 
которой покорился рубеж в 250 заброшенных шайб. Она отмечалась 
результативными действиями в каждом из 12 матчей плей-офф. По сравнению 
с этапом карьеры в "Торнадо" все поменялось только в лучшую сторону: у 
Шохиной в партнерах появились другие топовые игроки, с которыми можно 
создавать красивые комбинации, а не только забивать на обводках, и 
разделять успех. Так была заброшена золотая шайба в ворота "Бирюсы".  
17-летняя нападающий Ксения Пономарева очень хорошо зашла в сезон, 
завершив регулярку с 22 (11+11) очками. Ей давали играть по 15 минут за матч. 
Удачливая нападающий, умеет забивать. По ходу сезона у Ксении были 
небольшие спады в силу возраста, но она постепенно шла наверх и заработала 
8 (3+5) очков в плей-офф.  
Титул лучшего новичка финала достался молодому перспективному защитнику 
Анастасии Тельновой (12 матчей, 1 (0+1), "+6"). В 16-летней хоккеистке 
большой и пока еще не раскрытый потенциал: в хоккее главное - голова, 
которая у Анастасии есть. В плей-офф она проводила на льду по пять с 
половиной минут за матч. В будущем Тельнова может выйти на уровень 
топовых защитников Лиги.  
Лучшие игроки "Бирюсы": пик формы Гредзен, Митрофанова еще возьмет свое, 
Бурдукова - гордость мамы-тренера  
Для 20-летней Дарьи Гредзен сезон 2023/2024 стал лучшим в карьере. По 
личным показателям вратарь уступила только Диане Фархутдиновой из 
"Динамо-Невы" и Анне Пруговой из "Агидели", имея два "сухаря", 92,6% 
отраженных бросков и коэффициент непробиваемости 1,99. Гредзен внесла 
большой вклад в результат клуба. Вратарь в матчах на вылет - это 70% 
команды. Дарья делала все для того, чтобы стать ближе к Кубку, но ей 
передался мандраж полевых игроков.  
Капитан "Бирюсы" и лучший бомбардир регулярки Оксана Митрофанова 
разделила первое место по набранным очкам в плей-офф с Анной Шохиной из 
"Динамо-Невы". Она сделала огромный шаг вперед: к вершинам идут из года в 
год, а Оксана за один сезон стала звездой женского хоккея. Митрофановой не 
хватило трех очков до рекорда Шохиной по результативности, она 
финишировала с 89 (47+42) баллами по системе "гол+пас" в 54 матчах, но это 
не тот человек, который будет сдаваться - мы еще о ней услышим.  



 

 

Потенциальный лидер "Бирюсы" - Виктория Бурдукова. Это только второй сезон 
форварда в ЖХЛ, а она уже набрала 14 (4+10) очков в плей-офф, отстав от 
Митрофановой всего на один балл. Если Виктория и дальше будет так расти, 
уровень женского хоккея в стране поднимется. Очень техничный игрок с 
необычным катанием: при отсутствии ускорений двигается крайне быстро. У 
нее есть все для прогресса, провела плей-офф лучше многих опытных игроков 
"Бирюсы". Интересно, что к ЖХЛ красноярку готовила Татьяна Бурдукова - не 
просто тренер, а женщина-тренер, да еще и родная мама.  
Итоги финала: опыт для "Бирюсы", вкус победы "Динамо-Невы"  
Финальный раунд Кубка ЖХЛ впервые шел до четырех побед. Было грустно, 
когда он закончился. "Бирюсе" не хватило везения, но она в любом случае 
стала на шаг ближе к золоту. У "Динамо-Невы" опыт финала уже был, а у 
красноярок - нет. Если не получилось с первого раза, возможно, они пойдут по 
стопам петербуржской команды: сначала бронза, потом серебро, а потом 
главный трофей.  
19 хоккеисток "Динамо-Невы" впервые прикоснулись к золоту ЖХЛ. Костяк 
команды, который проводил больше всего времени на льду в плей-офф, шел к 
награде с основания Лиги. Со времен ЖХК "Динамо СПб" такие ветераны, как 
Алена Андрющенко и Екатерина Николаева, не знали, что такое вкус победы, и 
наконец его почувствовали.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047494/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Яндекс Плюс и КХЛ представили арт-инсталляцию в виде кубов к финалу 
Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 17 апреля 2024) 
Сегодня в "Депо.Три вокзала" и ТЦ "Авиапарк" в Москве появились 
анаморфические арт-кубы Яндекс Плюса к финалу Кубка Гагарина. Также 20 
апреля при поддержке Континентальной хоккейной лиги в первой локации 
пройдет открытая встреча с легендой спорта - хоккеистом "Спартака" Ильей 
Ковальчуком.  
К финалу розыгрыша Кубка Гагарина сезона-2023/24, который стартует 18 
апреля, Яндекс Плюс и КХЛ продолжают дарить яркие эмоции всем 
болельщикам хоккея и к долгожданной кульминации 16-го сезона плей-офф 
представили совместный проект. За главный хоккейный трофей страны 
сразятся ярославский "Локомотив" и магнитогорский "Металлург", а матчи 
финальной серии можно смотреть на "Кинопоиске" в подписке Яндекс Плюс.  
Арт-кубы, созданные в поддержку финала Кубка Гагарина, выполнены с 
применением анаморфирования - изображения, создающего трехмерный 
эффект при просмотре под определенным углом. Внутри арт-объектов 
расположена интерактивная фотозона, где все желающие смогут запечатлеть 
себя в уникальной локации. На стенах арт-кубов транслируются фрагменты 
лучших моментов прошлых игр сезона КХЛ-2023/24 в проморолике Яндекс 
Плюса, концепция которого - "Холодные игры" - отсылает к антиутопическому 
боевику "Голодные игры" режиссера Гэри Росса по одноименному роману 
Сьюзен Коллинз.  
В зоне одного из арт-кубов, расположенного в "Депо.Три вокзала", 20 апреля в 
15:00 пройдет открытая встреча с Ильей Ковальчуком. Проведет ее Максим 
Гончаров - ведущий хоккейного ютуб-шоу "Скользкий лед". Илья расскажет о 
своем возвращении в КХЛ, золоте Олимпийских игр и легендарном триумфе на 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047494/


 

 

чемпионате мира 2008 года. С Максимом они вспомнят времена, когда вместе 
играли в составе сборной, а также Кубок Гагарина-2021, который они взяли с 
омским "Авангардом". В конце встречи у всех присутствующих будет 
возможность задать свои вопросы хоккеистам, получить автографы и памятные 
призы от Яндекс Плюса и КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-639203-yandeks-plyus-i-kkhl-predstavili-art-
installyatsiyu-v-vide-kubov-k-finalu-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Тинькофф и КХЛ исполнили хоккейные мечты болельщиков 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
 В конце 2023 года банк Тинькофф и Континентальная хоккейная лига решили 
порадовать тех, кто неравнодушен к хоккею. 
Болельщики могли поделиться хоккейной мечтой на специальной странице, а 
затем победители из разных городов России получили инструкции по 
исполнению своих заветных желаний.  
Начинающий хоккеист Эмин из города Чебаркуль в своем желании загадал 
мастер-класс для местных ребят от Максима Гончарова, исполнившего роль 
"хоккейного злодея" Гринчарова перед Новым годом. Желание было исполнено 
и Гончаров от отправился в уральский город, знаменитый падением метеорита 
и тем, что там в молодости играл Валерий Харламов .  
Другую хоккейную мечту Тинькофф и КХЛ исполнили в Челябинске. Даша по-
настоящему дома она чувствует себя на хоккее и болеет, разумеется, за 
"Трактор". Перед началом плей-офф Даша смогла подарить всей команде 
рисунок с игроками "Трактора" и Кубком Гагарина. В ответ художница тоже 
получила подарок - джерси черно-белых.  
Карине девять лет, ее любимый хоккеист - Рид Буше, а их самих с папой знает 
почти весь хоккейный Омск. Они стараются не пропускать домашние матчи 
"Авангарда", придумывают яркие костюмы и так громко болеют, что то и дело 
попадают на куб. Папа Карины хотел поиграть в хоккей с игроками "Авангарда", 
о чем она и написала в Тинькофф. "Ястребы" улетели на выезд, оставив свой 
дом, но наши герои побывали на льду, в раздевалке и в самых потаенных 
уголках домашней арены "Авангарда".  
Шестилетний Боря из Москвы играет за "Динамо", но болеет за "Ак Барс", а 
любимыми игроками называет Кертиса Волка, Александра Радулова и Тимура 
Билялова . На Новый год Боря загадал желание - забросить шайбу в ворота 
Билялова. В конце регулярного чемпионата КХЛ Тинькофф претворил его в 
жизнь. Юный форвард приехал с мамой в Казань, побывал на матче "Ак Барса" 
и забил буллит серебряному призеру Олимпийских игр.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/17/531174.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Навстречу Дню чистого спорта: РУСАДА проводит мастер-классы и 
вручает премию (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 17 апреля 
2024) 
Накануне отмечаемого 19 апреля Дня чистого спорта Российское 
антидопинговое агентство "РУСАДА" провело мероприятие по 
совершенствованию профессионального мастерства антидопинговых 
координаторов.  

https://sport24.ru/hockey/news-639203-yandeks-plyus-i-kkhl-predstavili-art-installyatsiyu-v-vide-kubov-k-finalu-kubka-gagarina
https://sport24.ru/hockey/news-639203-yandeks-plyus-i-kkhl-predstavili-art-installyatsiyu-v-vide-kubov-k-finalu-kubka-gagarina
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В нем приняли участие представители общероссийских спортивных федераций 
(ОСФ), ответственные за антидопинговое обеспечение. С приветственным 
словом к ним обратилась генеральный директор РУСАДА Вероника Логинова: 
"Благодаря профессиональной и компетентной работе ответственных за 
антидопинг в спортивных федерациях нам удается эффективно реализовывать 
антидопинговую программу в России. Количество антидопинговых нарушений 
постепенно снижается, это главный показатель. Мы очень благодарны нашей 
большой антидопинговой семье за поддержку, за то, что вы продвигаете 
ценности чистого спорта и вместе с нами обучаете спортсменов 
антидопинговой грамотности".  
В рамках мероприятия прошли практические мастер-классы от антидопинговых 
координаторов, специалистов из сферы спортивной медицины, психологии и 
юриспруденции. Были затронуты вопросы организации антидопинговых 
мероприятий, профилактики нарушений, стратегии развития ОСФ, 
взаимодействия ОСФ с региональными спортивными федерациями и многие 
другие.  
Важной частью программы стало награждение лидеров рейтинга федераций 
РУСАДА по результатам антидопинговой деятельности в 2023 году. Как 
сообщалось ранее, рейтинг-лист федераций по олимпийским видам спорта 
возглавила ФХР. Ее представителям, выступавшим на мастер-классах в 
качестве спикеров, была вручена специальная премия РУСАДА.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Борьба с допингом всегда была для нас одной из приоритетных задач. Мы 
понимаем, что это зло надо искоренять, и ведем большую работу среди врачей, 
а также среди юных хоккеистов, предостерегая их от роковой ошибки, которая 
может испортить всю карьеру любому, даже самому известному спортсмену.  
С РУСАДА мы сотрудничали давно и успешно, а два года назад наше 
сотрудничество вышло на новый уровень, когда мы подписали Соглашение о 
противодействии допингу. Приятно, что наша работа в этом направлении 
получила высокую оценку.  

https://fhr.ru/news/item/106157/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяк о ФХР: "Задача от высшего руководства России - вовлечь как 
можно больше соотечественников в спорт. Готовим новое поколение 
граждан и патриотов" (Sports.ru, Москва, 17 апреля 2024) 
Владислав Третьяк высказался о популяризации детско-юношеского хоккея.  
Президент ФХР поделился мыслями о Кубке Третьяка-2024. 
"Турниры для самых успешных детских и юношеских команд - добрая весенняя 
традиция нашего хоккея. В те же самые дни, когда игроки-профессионалы 
разыгрывают титул чемпиона России в финале плей-офф, мальчишки 
соревнуются со своими сверстниками - чтобы стать лучшими в стране по 
своему возрасту. 
И это очень символично, ведь путь к самым престижным титулам и кубкам 
начинается с самого детства. Рад, что у нас есть возможность делать праздник 
для юных хоккеистов, вдохновлять их на новые успехи и победы. 
В таком возрасте все впечатления незабываемы. Прекрасно помню, как мы, 
будучи подростками, выкладывались на соревнованиях, стремились проверить 
себя и стать первыми. Самоотдача на таких турнирах - всегда на уровне 
профессионалов. 

https://fhr.ru/news/item/106157/


 

 

Кубки Третьяка важны и потому, что это популяризация детско-юношеского 
хоккея. Перед нами стоит большая задача от высшего руководства страны: 
вовлечь как можно больше соотечественников в спорт, в здоровый образ 
жизни. Поэтому ФХР прикладывает особые усилия в этом направлении, 
повышая не только качество организации, но и качество освещения 
соревнований. 
Ведь хоккей - это не просто спорт. Это воспитание правильных ценностей, 
чувства команды, привычки работать сообща и добиваться побед вместе. Мы 
готовим не просто будущих чемпионов, а новое поколение граждан и патриотов. 
Неслучайно говорят, что в хоккей играют настоящие мужчины. Ведь уже в юном 
возрасте закаляются нужные личностные качества, без мужского характера и 
правильных жизненных установок выигрывать невозможно. 
Российский хоккей идет вперед, в наш вид спорта вовлекается все больше 
регионов. Этой весной Кубок Третьяка пройдет в самых разных городах - 
сибирских, уральских, на Русском Севере, в Черноземье. Такие турниры всегда 
дают толчок к развитию хоккея на местах, наш вид спорта становится еще 
интереснее и получает еще больше поддержки со стороны местных властей. 
С нетерпением ждем большого хоккейного праздника. Уверен, что все 
участники получат незабываемые впечатления!" - заявил президент ФХР 
Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1116001571-vladislav-tretyak-pered-fxr-stoit-zadacha-
ot-vysshego-rukovodstva-ross.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Павел Буре: "Даже если Овечкин побьет рекорд Гретцки, для меня Уэйн 
останется хоккеистом №1" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Представитель России в Международной федерации хоккея, член Зала славы и 
наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре в интервью "Матч ТВ" высказался о 
финале Кубка Гагарина и поделился мнением о последних событиях в НХЛ.  
- Чего ждете от финала Кубка Гагарина, в котором сыграют "Металлург" и 
"Локомотив"?  
 - Обе команды достойно выступали, по-настоящему заслужили быть в финале. 
Думаю, что нас ждет очень интересная серия. Есть и ажиотаж - очень много 
знакомых следят за хоккеем. Смотрят в Москве по телевизору, разговаривают о 
событиях в КХЛ, обсуждают горячие темы. Приятно видеть, что хоккей 
вызывает такие положительные эмоции и интерес. 
 - "Локомотив" активно подписывает кадры ЦСКА - Игорь Никитин, Дмитрий 
Юшкевич, Сергей Андронов, Максим Шалунов...  
 - Так тяжело сравнивать. Никитин - опытный тренер, в "Локомотиве" он 
продолжает делать то, что делал в ЦСКА. У него есть определенный стиль. 
Наверное, он переносит армейский опыт в Ярославль. И то, что тренер 
пытается работать с теми, кого хорошо знает по другим клубам - это всегда так 
происходит. Никитин подбирает игроков под себя. 
- Можно ли сказать, что удачная перезагрузка "Металлурга" отчасти связана с 
тем, что в этом сезоне в КХЛ был лимит - три иностранца на команду?  
 - Я за "Металлургом" так близко не слежу, и на "ЦСКА Арену" они в этом сезоне 
приезжали только раз. Да, команда играет достойно, Андрей Разин хорошо 

https://www.sports.ru/hockey/1116001571-vladislav-tretyak-pered-fxr-stoit-zadacha-ot-vysshego-rukovodstva-ross.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5516996-prezident-fhr-o-kubke-tretyaka-zadacha-vovlech-kak-mozhno-bolshe-rossiyan-v-sport.html


 

 

работает. Первое место в Восточной конференции, выход в финал Кубка 
Гагарина - это говорит само за себя. И по поводу лимита на легионеров 
рассуждать не буду. Я не принимаю такие решения. А чтобы делать 
однозначный вывод, нужно быть глубоко в теме, изучив ее досконально. 
 - А как относитесь к тому, что следующий сезон КХЛ могут продлить до 31 мая?  
 - Вот в НХЛ играют до 15 июня, когда может быть последний матч финала 
Кубка Стэнли. Так получается, что мы пока не участвуем в международных 
соревнованиях. Может, это и хорошо - играть в КХЛ до конца весны. Людям 
будет что смотреть, в стране очень любят хоккей. 
 - Не удивлялись в IIHF, что КХЛ решила наложить сроки сезона на даты 
чемпионата мира? Однажды ведь нас вернут.  
 - У меня нет информации об этом, не могу ничего сказать. 
"Можно поздравлять Кучерова, у него уже не отнимут "Арт Росс Трофи" 
 - ЦСКА потеряет ряд опытных лидеров - уходят Сергей Плотников, Михаил 
Григоренко, говорят о Константине Окулове. Не слишком резкая перезагрузка?  
 - Это совершенно нормально, когда команда проходит процесс омоложения. 
Этим в ЦСКА занимается президент Игорь Есмантович, это его прерогатива. 
Высшее руководство ЦСКА недовольно результатом, пытается что-то изменить. 
Обычная рабочая ситуация. Изменения неизбежны, а подробности расскажет 
Есмантович. 
 - Удивило, что Иван Федотов так резко уехал в НХЛ? Он провел уже три матча 
за "Филадельфию".  
 - Ну да - выступает хорошо, насколько знаю. Похоже, он очень нравится 
"Филадельфии". Молодец. 
- Его хорошо натренировал Сергей Наумов, который занимается голкиперами в 
ЦСКА.  
 - Приятно видеть, что у нас появилось много талантливых вратарей мирового 
класса, которые являются лидерами команд и в КХЛ, и тем более в НХЛ. Наши 
тренеры их хорошо готовят. 
 - Никита Кучеров набрал уже 142 очка в регулярном чемпионате. Фантастика!  
 - Это не может не удивлять. Суперкруто! Приятно видеть, что наш парень 
творит историю на наших глазах. Кучеров - настоящий лидер НХЛ. Думаю, что 
он выиграет бомбардирскую гонку у Натана МакКиннона, возьмет "Арт Росс 
Трофи". Уже можно поздравлять Кучерова. Замечу, что Никита играл в системе 
ЦСКА, выступал за "Красную Армию". И это радует, что наш, цээсковский, 
парень так зажигает в Северной Америке. Вот такие ребята у нас есть. 
"Представляю, как Панарину нравится в "Рейнджерс" 
 - Артемий Панарин заработал 120 очков, он второй бомбардир в истории "Нью-
Йорк Рейнджерс" за один сезон! А вы ведь выступали за этот клуб и понимаете, 
что это значит.  
 - Думаю, что Артемию там нравится. Это очень интересная, необычная 
команда, которая входит в "Оригинальную шестерку". Играть в "Мэдисон Сквер 
Гарден", в самом сердце большого города - особенное чувство. Особенно когда 
ты главная звезда. Нью-Йорк по-настоящему спортивный мегаполис. Можно 
поздравить Панарина с великолепным сезоном. Тем более они уже выиграли 
"Президентский трофей", став лучшей командой регулярного чемпионата. 
Понятно, что Панарин там - главная звезда. 
- Такой звездой 20 лет назад был и Павел Буре, когда вы перешли в 
"Рейнджерс".  
 - Я там провел около 50 матчей, сыграть больше помешали травмы. И не 
скажу, что я там был главной звездой. Тогда в Нью-Йорке играли Эрик Линдрос, 
Марк Мессье, Брайан Лич, Майк Рихтер, Петр Недвед. Вся команда была 



 

 

звездная, было очень интересно играть в Нью-Йорке. Такой огромный опыт, для 
меня особенно. Я вырос в ЦСКА, в самом лучшем клубе мира, если посчитать 
трофеи. Я москвич, сам из большого города. Играть за "Рейнджерс" мне было 
комфортно. 
 - Могут ли ньюйоркцы завоевать Кубок Стэнли?  
 - Могут, такой шанс есть. Но тем НХЛ и вызывает интерес, что там все 
непредсказуемо. В прошлом сезоне "Бостон" установил главные рекорды лиги в 
"регулярке", но вылетел в первом раунде. Бывает и такое. В плей-офф выходит 
много интересных команд, каждая любопытна по-своему. Если Кубок Стэнли 
возьмет "Ванкувер", "Колорадо" или "Тампа-Бэй", я этому совсем не удивлюсь. 
Абсолютная непредсказуемость. 
 - "Аризона" переезжает в Солт-Лейк-Сити, где вы в 2002 году выступали на 
Олимпиаде. Как думаете, там можно запускать франшизу?  
 - Я вам ничего про Солт-Лейк-Сити не скажу. Мы жили в Олимпийской деревне, 
по самому городу толком не гуляли. Вот так бывает, что я как бы был в Солт-
Лейк-Сити, а как бы и нет. 
 - Александр Овечкин попал в плей-офф, хотя его "Вашингтон" совершил 
резкую перезагрузку, а в составе много ребят из АХЛ. Парадокс?  
 - Это как раз то, о чем я говорил. НХЛ предсказать нельзя. На примере 
"Вашингтона" видим, как грамотно там работают тренер и менеджмент. За то, 
что специалист Спенсер Карбери в таких обстоятельствах попал в плей-офф, 
его можно включить в тройку номинантов на "Джек Адамс Трофи" - приз тренеру 
года. 
- Овечкину осталось забросить 42 шайбы, чтобы обогнать Уэйна Гретцки. Нас 
ждет что-то грандиозное? Как рекорд Боба Бимона в прыжках?  
 - Это исторический рекорд, который станет большой вехой в хоккее. Об этом 
будут много говорить. А тут такую высоту - или даже длину, если вы говорите о 
Бимоне - берет российский парень. Это завораживает. Овечкин сделает то, что 
не смогли другие. Александр совершит грандиозную вещь не только для себя, 
но и для страны. 
 - Как ваш знакомый Гретцки отреагирует, когда у него отберут вечный рекорд?  
 - Уэйн - отличный человек, я с ним общался на протяжении многих лет. Надо у 
него спросить, как он отреагирует. Думаю, что нормально. 
Для меня Гретцки все равно останется самым крутым спортсменом за всю 
историю существования хоккея, даже если падут какие-то его рекорды. Я же 
видел, как Гретцки играет. Кроме голов, он набирал по 200 очков за сезон. И 
делал на льду такие вещи, от которых захватывало дух. Он мог просчитать 
игровую комбинацию на три-четыре шага вперед. Я других таких хоккеистов не 
видел.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043704_Pavel_Bure_Dazhe_jesli_Ovech
kin_pobjet_rekord_Gretcki_dla_mena_Uejn_ostanetsa_khokkeistom_1 

Похожие сообщения (24): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 17 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Интерфакс, Москва, 17 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 17 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 17 апреля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043704_Pavel_Bure_Dazhe_jesli_Ovechkin_pobjet_rekord_Gretcki_dla_mena_Uejn_ostanetsa_khokkeistom_1
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043704_Pavel_Bure_Dazhe_jesli_Ovechkin_pobjet_rekord_Gretcki_dla_mena_Uejn_ostanetsa_khokkeistom_1
https://allhockey.ru/news/show/514901-Pavel_Bure_nazval_CSKA_luchshim_klubom_v_mire
https://sport24.ru/hockey/news-639249-bure-nazval-tsska-luchshim-klubom-v-mire
https://russian.rt.com/sport/news/1301533-bure-cska-klub-mir
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bure-kucherov-nastoyashhij-lider-nhl-nash-paren-tvorit-istoriyu
https://www.sport-interfax.ru/956333
https://metaratings.ru/news/bure-zayavil-chto-gretcki-ostanetsya-samym-krutym-khokkeistom-dazhe-pri-padenii-ego-rekorda-354348/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bure-ovechkin-sovershit-grandioznuyu-veshh-no-dlya-menya-nomer-odin-gretczki
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/04/17/22809008.shtml
https://www.sports.ru/hockey/1116001290-bure-o-rejndzhers-panarin-glavnaya-zvezda-emu-tam-nravitsya-dumayu-ya-.html


 

 

• News.sportbox.ru, Москва, 17 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Минспорте прокомментировали ситуацию с рассмотрением лимита на 
легионеров в КХЛ (ТАСС, Москва, 17 апреля 2024) 
Минспорт в установленном порядке рассмотрит предложения от Федерации 
хоккея России (ФХР) и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по изменению 
лимита на легионеров в российских командах. Об этом ТАСС сообщили в 
пресс-службе ведомства.  
"При поступлении в Министерство спорта Российской Федерации 
согласованных предложений от Федерации хоккея России и Континентальной 
хоккейной лиги по увеличению количества спортсменов, не имеющих права 
выступать за спортивные сборные команды Российской Федерации и 
заявленных от российского спортивного клуба на матчи чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги - чемпионата России по хоккею среди мужских 
команд, с трех до пяти Минспорт России рассмотрит данный вопрос в 
установленном порядке", - сообщили в пресс-службе ведомства.  
15 апреля в ФХР сообщили ТАСС, что правление федерации практически 
единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении лимита, согласно 
которому российские клубы могут на каждый матч заявлять до пяти 
иностранцев, за исключением граждан стран ЕАЭС. До этого большинство 
клубов лиги проголосовало за новый лимит. В сезоне-2023/24 клубы могут 
заявлять на матчи до трех иностранцев.  
Минспорт в случае положительного рассмотрения предложения ФХР и КХЛ 
должен внести изменения в пункт действующего приказа об утверждении 
ограничений на участие во всероссийских соревнованиях спортсменов, не 
имеющих права выступать за сборную России. Затем приказ должно утвердить 
министерство юстиции, после чего КХЛ официально объявит об изменении 
лимита своим клубам.  

https://tass.ru/sport/20569063 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Контрольный матч. Россия U16 - "Капитан" - 2:3 (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Юниорская сборная России U16 в рамках учебно-тренировочного сбора в 
Новогорске провела контрольный матч против клуба МХЛ "Капитан" (Ступино). 
Первая треть встречи была потрачена командами на то, чтобы присмотреться 
друг к другу, и особых событий не принесла. А вот уже во втором периоде 
команды все же перешли к решительным действиям, которые вылились в 
обмен шайбами. Первыми это сделали гости из Ступино, открыв счет на 22-й 
минуте. Но вскоре уже и юниоры победно вскинули руки вверх - поводом для 
этого стала шайба Глеба Пугачева. Тем не менее, на перерыв в приподнятом 
настроении ушли все же игроки "Капитана", за 45 секунд до сирены отправив 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2044031_Pavel_Bure_vybral_samogo_krutogo_sportsmena_za_vsu_istoriju_sushhestvovanija_khokkeja
https://rsport.ria.ru/20240417/bure-1940544117.html
https://tass.ru/sport/20569063
https://allhockey.ru/news/show/514864-V_Minsporte_prokommentirovali_situaciju_s_rassmotreniem_limita_na_legionerov_KHL


 

 

сопернику презент в виде шайбы "в раздевалку". Третья двадцатиминутка стала 
тактическим поединком, в котором одна сторона всеми силами пыталась 
отыграть разницу в счете, а другая - ее сохранить или даже увеличить. В итоге 
вышло так: на 54-й минуте ступинцы в третий раз поразили ворота сборной, а 
на 58-й Александр Иванов позволил своей команде вновь подобраться к 
сопернику на расстояние одного точного броска. Однако тот так и не состоялся 
- помешала финальная сирена. 
18 апреля, в завершающий день сборов, юниорская сборная России U16 
проведет второй контрольный матч, ее соперником станет МХК "Гранит-Чехов", 
выступающий в Национальной молодежной хоккейной лиге. 

https://fhr.ru/news/item/106156/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Овечкин внес огромный вклад в успехи "Вашингтона". "Кэпс" 

покажут хороший хоккей в плей‑офф" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 

апреля 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский сказал "Матч ТВ", что Александр 
Овечкин внес огромный вклад в успехи " Вашингтон Кэпиталз ". 
Во вторник "Кэпиталз" на выезде победили "Филадельфию" (2:1) и вышли в 

плей‑офф от Восточной конференции. Российский форвард "Вашингтона" 

Александр Овечкин забросил первую шайбу команды. 

 - Хочется поздравить Александра с выходом в плей‑офф. Он внес огромный 

вклад в успехи команды, его гол позволил "Вашингтону" выйти в матчи на 

вылет. Что касается серии "Кэпс" с "Рейнджерс", то в плей‑офф все начинают с 

нуля. Было много случаев, когда команды, занявшие восьмое место в 
конференции, поднимали над головой Кубок Стэнли. Хочу пожелать удачи 
Саше. У кого будет больше сил и желания, тот и выиграет. "Вашингтон" - 

бойцовская команда. Они весь сезон бились за плей‑офф. Думаю, что 

последние матчи в регулярке, которые позволили им попасть в розыгрыш Кубка 

Стэнли, это хороший опыт. "Кэпс" покажут хороший хоккей в плей‑офф, - сказал 

Каменский "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044027_Kamenskij_Ovechkin_vnes_ogr
omnyj_vklad_v_uspehi_Vashingtona_Keps_pokazhut_khoroshij_khokkej_v_plejoff 

К заголовкам сообщений 

Каменский: чем ближе рекорд Гретцки, тем тяжелее Овечкину будет его 
побить (ТАСС, Москва, 17 апреля 2024) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон" 
Александр Овечкин обгонит канадца Уэйна Гретцки в списке лучших снайперов 
регулярных чемпионатов, хотя по мере приближения к рекорду россиянину не 
станет проще. Такое мнение ТАСС высказал олимпийский чемпион и 
обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский.  
Показать еще 
В регулярных чемпионатах НХЛ на счету Овечкина 853 гола, по этому 
показателю он уступает только Гретцки (894). Контракт 38-летнего россиянина 
действует до конца июня 2026 года. "Вашингтон" в своем заключительном 

https://fhr.ru/news/item/106156/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044027_Kamenskij_Ovechkin_vnes_ogromnyj_vklad_v_uspehi_Vashingtona_Keps_pokazhut_khoroshij_khokkej_v_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044027_Kamenskij_Ovechkin_vnes_ogromnyj_vklad_v_uspehi_Vashingtona_Keps_pokazhut_khoroshij_khokkej_v_plejoff


 

 

матче регулярного сезона обыграл "Филадельфию" со счетом 2:1 и вышел в 
плей-офф. Овечкин в этой игре отметился заброшенной шайбой.  
"Александр лишний раз доказал, что он большой мастер, умеет справляться с 
трудностями, что он сделал с достоинством, - сказал Каменский. - Считаю, что 
чемпионат у него удался, он вывел свою команду в плей-офф, и это лишний раз 
подтверждает, что он великий игрок, звезда. И я думаю, что он будет двигаться 
дальше. Чем ближе рекорд, тем тяжелее будет его побить. Но Саша с 
характером, и я думаю, все у него получится. Мы ему все поможем, будем 
болеть за него, 41 гол тоже нужно забить".  
По ходу регулярного чемпионата Овечкин не мог отличиться в 14 матчах 
подряд.  
"Человек - не робот, бывают падения, бывают взлеты. Тяжело пройти весь 
сезон ровно, но бывают спады у всех профессионалов. Но главное, что он 
справился с этим, вышел с достоинством, вернулся на свой уровень и играет, 
радует нас и болельщиков. Это психологически и физически показывает, что он 
очень сильный человек, умеет справляться с трудностями", - отметил 
собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/20572021 

К заголовкам сообщений 

Овечкину хватит мотивации, чтобы привести "Вашингтон" к Кубку Стэнли, 
считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что не 
удивится, если " Вашингтон " вместе с Александром Овечкиным далеко пройдет 

в плей‑офф НХЛ. 

Во вторник "Кэпиталз" на выезде победили "Филадельфию" (2:1) и вышли в 

плей‑офф от Восточной конференции. Российский форвард "Вашингтона" 

Александр Овечкин забросил первую шайбу команды. 
 - Хоккей - игра непредсказуемая, все может случиться. Почему бы 
"Вашингтону" снова не взять Кубок Стэнли? Команда соберется, сплотится, 
Овечкин ее объединит. Абсолютно уверен, что у Александра не будет проблем 

с мотивацией в плей‑офф. Ни у одного спортсмена нет такого, чтобы 

пожертвовать частью этого сезона ради следующего. Спорт - это такой род 
деятельности, где каждый день может стать последним. Получил ты травму - и 

все. Поэтому откладывать на будущее какие‑то там рекорды - глупо, никто так 

никогда не делает. Все профессиональные спортсмены живут сегодняшним 
днем и пытаются выжать из себя максимум, поэтому они и становятся 

успешными. Уверен, что Александр сделает в этом плей‑офф все от себя 

возможное, у него хватает мотивации выиграть еще один кубок. Не думаю, что 
такой великий атлет готов удовлетворится одним трофеем в карьере. 

Мотивации и опыта у Овечкина хватит, а как сыграет "Вашингтон" в плей‑офф - 

увидим уже совсем скоро, - сказал Щитов корреспонденту "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043990_Ovechkinu_khvatit_motivacii_cht
oby_privesti_Vashington_k_Kubku_Stenli_schitajet_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Воронков завершил сезон в составе "Коламбуса". Он может вернуться в 
"Ак Барс" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 17 апреля 2024) 
Сегодня "Коламбус" на домашнем льду обыграл "Каролину" в заключительном 
матче регулярного чемпионата НХЛ (6:3). Российский нападающий Дмитрий 

https://tass.ru/sport/20572021
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Воронков пропустил эту встречу. В четырех предыдущих матчах Дмитрий не 
отметился результативными действиями. 
Всего в 75 играх на его счету 34 (18 плюс 16) очка. Показатель полезности 
составил минус 6. Он вошел в топ-5 лучших снайперов чемпионата среди 
новичков. 
"Коламбус" занял 16-е место в Восточной конференции. В активе клуба - 66 
очков в 82 матчах. Во втором сезоне подряд команда замыкает таблицу своей 
конференции, она не принимает участия в плей-офф с сезона 2019/20. 
На пресс-конференции "Ак Барса" по итогам сезона генменеджер казанцев 
Марат Валиуллин подтвердил, что клуб находится в диалоге с хоккеистом и 
обсуждает возможное возвращение в Россию. При этом агент игрока Александр 
Черных ранее отмечал, что говорить о переходе преждевременно. Форвард 
примет окончательное решение совместно с родителями. Его контракт с 
"Коламбусом" истекает по окончании следующего сезона. 
Воронков выступал за "Ак Барс" c 2019 по 2023 год. В 232 матчах КХЛ он 
набрал 99 (52 плюс 47) очков.  

https://www.business-gazeta.ru/news/630179 

К заголовкам сообщений 

Сезон Воронкова в НХЛ закончен, а закончена ли карьера за океаном? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 17 апреля 2024) 
Вспоминаем год нападающего в Америке и делаем ставки на будущее. 
 Судьба Воронкова волновала всех в октябре, потом все беспокоились за его 
моральное состояние в декабре. В остальное время сам Дмитрий заставлял 
волноваться своих соперников, которые выходили с ним на один лед. 
Этот год в "Коламбусе" определенно сделал из молодого нападающего нового 
человека. Дмитрий встретился с серьезной конкуренцией, новой страной и 
языком. Хоккей тоже отличался от того, что происходило в России. 
Теперь сезон НХЛ закончен - последний матч с "Каролиной" отыграли. Плей-
офф "джекетс" не грозит, поэтому уже совсем скоро все разъедутся по 
отпускам. Именно дома будет решаться дальнейшая судьба Воронкова - 
остается в Америке или возвращается в Россию? 
Пока решения нет - предлагаем вспомнить этот год Дмитрия в Америке. 
Начало "американской мечты": ссылка в АХЛ - паника, похвала и драки 
Как сейчас помню: дождливое утро в Казани, рабочий день еще не начался, а 
кругом - новости о Дмитрии, который оказался спущенным в команду ниже 
уровнем, в фарм-клуб. Конечно, сразу посыпались всевозможные рассуждения 
на темы "а надо ли это было?", "а что делать дальше?", "а может, обратно в 
Россию?". 
Домыслов была куча, а суть одна - игра в АХЛ нужна для набора формы. 
Однако совсем рядом стояла фраза из нашего разговора с агентом игрока 
Александром Черных: "Будем разговаривать с руководством по поводу его 
будущего". Общаться не пришлось - Воронков отработал 4 игры в составе 
"Монстерз", набрал ассист, подрался в дебютном матче и вернулся на прежние 
позиции в первый состав. 
Параллельно летели комплименты от Паскаля Венсана, нового главного в 
"Коламбусе", про то, что Ворон "разнесет НХЛ". И мы этого ждали. Дебют 
россиянина выпал на игру с "Монреалем". Бам - и вновь Дмитрий в ролях 
главного "ньюсмейкера". Снова драка, ассист в дебюте и 8 минут штрафа. 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
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Отсюда, что называется, поперло - 9 минут айстайма превратились во все 15. 
Воронков выдавал сильные серии из трех матчей подряд с набранными очками, 
да и в целом выглядел бодро, учитывая в составе как уже опытных игроков, так 
и юных проспектов, взять того же Фантилли, на которого, вероятнее всего, и 
был основной расчет. 
Играя в команде-аутсайдере, Дмитрий не выглядел "очередным проходимцем" 
в НХЛ - было видно, что в него верят, на него надеются. А как можно не 
доверять игроку, который в четвертом-третьем звене делает игру команды? 
Тоска по дому могла превратиться в серьезный кризис - помог установленный 
рекорд 
В конце ноября начали появляться новости о том, что игрок тоскует по дому. В 
интервью "Вечерней Казани" Александр Черных объяснял это характером 
хоккеиста: "Дима - это большой ребенок. Он все переживает, прогоняет через 
себя". Тут же полетели домыслы о возвращении игрока в КХЛ. 
Здесь важен статус "Коламбуса" - андердога без шансов на плей-офф, в 
отличие от "Ак Барса", где Дима находился "под крылом" Радулова в команде, 
борющейся за трофей. 
Такая разница в весовой категории двух коллективов не могла не посадить 
зерно сомнения в голову молодого игрока, который хочет играть и выигрывать. 
Однако была одна несостыковка. Как Дима может чувствовать себя плохо в 
самом русском энхаэльном коллективе? 
Ответ появился сам собой в матче с "Бостоном", когда впервые собранное 
русское звено разбило крепкий "Бостон". Сразу 4 игрока из России отличились в 
одном матче - достижение, которое не покорялось даже пятерке из "Детройта". 
Это был эмоциональный взрыв, всплеск, если хотите. 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
После этого игрок совершил разворот на 180 градусов и отказался 
возвращаться в Россию. 
Несмотря на игровые проблемы "Коламбуса", Воронков, кажется прозрел. Дима 
вынырнул из эмоционального пике и, очевидно, стал сильнее. Дошел даже до 
статуса первой звезды в матче с "Ванкувером" (4:3 Б), когда россиянин 
оформил первый дубль в зарубежной карьере. 
Новый кризис, который может вернуть Воронкова в Россию 
В 2023 году, во время игры в НХЛ, максимальная серия "без голов" составляла 
3 матча. В остальном за 33 матча он забил 7 голов и сделал 12 голевых 
передач. Отличная статистика для Воронкова, играющего на позиции скорее 
"чеккера", нежели голеадора. 
Вторая половина сезона прошла гораздо тяжелее. Да, по статистике кажется, 
что все в порядке - 11 голов, 4 голевые передачи. Всего на 4 очка меньше, чем 
в первой части сезона. Однако здесь важно отметить и то, что матчей он 
провел аж на 10 больше. 
Коллаж: Ирина Звездина/"Вечерняя Казань" 
Связано это с перестановками в составе прежде всего. Воронков особо не 
играл с русскими партнерами и занимал место в 3-м или 4-м звене и так слабо 
играющей команды. В такой ситуации набирать очки невероятно сложно. 
Пускай из уст агента форварда и перестали вылетать фразы о неопределенном 
будущем игрока, возможность возвращения Воронкова в Россию сохраняется. 
Причем очень серьезно. На итоговой пресс-конференции по итогам сезона 
Марат Валиуллин рассказывал, что диалог с Дмитрием продолжается и его 
возвращение в Казань очень даже возможно. 
Какие шансы на возвращение? 



 

 

Оценить вероятность перехода непросто: очень многое зависит от 
сиюминутного состояния и мыслей игрока в момент обсуждения по новому 
контракту. Не секрет, что характер Дмитрия вполне может помочь "Ак Барсу" в 
переманивании игрока назад в Россию: Воронков - "большой ребенок", который, 
как кажется, будет спокойнее чувствовать себя на Родине. 
До сих пор неясно, может ли повлиять на переход Александр Радулов, по сути, 
наставник Воронкова на площадке. 
В ближайших планах игрока - возвращение домой, общение с родителями и 
принятие решения о соглашении с той или иной стороной хоккейного света. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/sezon-voronkova-v-nhl-zakonchen-a-
zakonchena-li-karera-za-okeanom 

К заголовкам сообщений 

Овечкин хотел сыграть в плей-офф с Нью-Йорком - он его получил! Битва 
с "Рейнджерс" обещает быть эпической (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин забил 853-й гол в карьере, а его 
команда чудесным образом вышла в плей-офф, хотя все думали, что на сезоне 
"Кэпиталз" можно ставить крест.  
41 гол до Уэйна Гретцки 
Совершенно гениальная развязка регулярного чемпионата для "Вашингтона"! 
Столичная команда переживает суровую перестройку. Многие думали, что 
"Кэпиталз" будут претендовать на первый пик на драфте, но после 
февральской паузы, связанной с Матчем всех звезд, "Вашингтон" прибавил. И в 
день последней игры оказалось, что для выхода в плей-офф нужна победа над 
"Филадельфией" в гостях. 
Между прочим, сами "Флайерз" тоже могли попасть в плей-офф. Правда, для 
этого должен был сбыться фантастический сценарий, по которому поражения 
потерпят "Питтсбург", "Детройт" и сам "Вашингтон". Но если ситуацию 
упростить, взяв за основу девиз "нечего терять, кроме своих цепей", то 
"Филадельфия" у себя дома должна была просто победить "Кэпиталз". Как 
минимум для того, чтобы в последнем матче сезона порадовать своих 
зрителей. 
В первом периоде шла равная борьба, но завершился он голом Александра 
Овечкина. Капитан "Вашингтона" на дальней штанге удачно подставил клюшку 
под дальний бросок защитника Дилана Макилрата. 
Это 31-й гол в сезоне для Овечкина, который за карьеру забросил 853 шайбы в 
регулярных чемпионатах. Вечный рекорд Уэйна Гретцки (894) теперь всего в 41 
шаге. И понятно, что в следующем сезоне уже 39-летний Александр Великий 
будет идти в верном направлении. Еще два года контракта с "Кэпиталз" для 
него - словно путеводная звезда. 
Овечкин: "Мы наслаждались этой гонкой" 
В середине второго периода защитник "Филадельфии" Эрик Джонсон сравнял 
счет. Там получился похожий момент - Егор Замула наносил дальний бросок, и 
Джонсон на пятачке сделал грамотное подставление. 
И вот счет 1:1, начинается третий период. Хозяева играют очень активно, и 
"Флайерз" нужна только победа. Но голкипер "Кэпиталз" Чарли Линдгрен тащит 
все подряд. Он невероятен! 
Может быть, уже в отчаянии (или по методу Сергея Федорова, если главный 
тренер "Филадельфии" Джон Торторелла смотрел матчи ЦСКА), но хозяева в 
концовке снимают вратаря. Им нужна только победа в основное время! 
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Однако следует потеря в чужой зоне, Ник Дауд забрасывает шайбу по борту, и 
Ти-Джей Оши отправляет ее в пустые ворота, которые уже оставил Сэм Эрссон. 
Увы, "Филадельфия" на решающий матч поставила в рамку не Ивана Федотова. 
И вот "Вашингтон" ликует. Команда чудом попала в плей-офф! 
- Вообще это было удивительно, - сказал Оши. - Я даже не знал, что они сняли 
вратаря, пока не увидел, что соперник пытается блокировать бросок. Так что 
ощущения были хорошие. Это была такая замечательная игра! Понятно, что 
"Филли" нужна была победа в основное время. Но мы выстояли в очень 
тяжелом бою. 
А вот что сказал Александр Овечкин: 
 - Нереально. Мы боролись со многими вещами, которые случаются в дедлайн. 
Те же самые травмы... Но вера в раздевалке была огромной. Мы наслаждались 
этой гонкой. Она особенная! Именно поэтому мы играем в хоккей. Ты хочешь 
быть в такой атмосфере, ты хочешь жить в ней. И мы обыграли очень хорошие 
команды, чтобы добиться этого. 
 - Это была игра с высокими ставками, - отметил Торторелла. - Мы начали 
очень неуверенно. Но потом я увидел, что мы начали атаковать. Надо отдать 
должное "Вашингтону". Они хорошо защищались. Они много защищались. А мы 
просто не смогли найти свой путь. 
"Вашингтон" может пройти "Рейнджерс" в серии 
Что любопытно, Овечкин забил уже 49 голов в 74 матчах за карьеру с 
"Филадельфией". Это второй показатель в его коллекции - больше он забивал 
только "Каролине", которой в 90 встречах положил 50 шайб. 
Еще недавно "Вашингтон" тоже стоял в зоне плей-офф, но тогда выходил бы на 
"Каролину". Это могла быть очень интересная ситуация. Ведь за "Харрикейнз" 
теперь играют Евгений Кузнецов и Дмитрий Орлов, две легенды "Кэпиталз". А 
еще там выступает Андрей Свечников, с которым Овечкин подрался в 2019 
году в плей-офф. И это была нашумевшая история! 
На днях я, кстати, общался с представителем Ови. И он сказал, что у Саши 
такое настроение, что "в плей-офф ему хотелось бы сыграть не с "Каролиной", 
а с "Нью-Йорком". Когда я спросил "почему?", то услышал такой ответ: "Они 
сами играют, и другим дают играть". 
Теперь, как по заказу, "Вашингтон" попал именно на "Рейнджерс". А ведь это 
лучшая команда регулярного чемпионата, которая брала "Президент Трофи". И 
тренирует ее Питер Лавиолетт, который еще в прошлом сезоне возглавлял 
"Кэпиталз". То есть он великолепно знает Овечкина и компанию. 
В этом чемпионате "Вашингтон" играл с "Рейнджерс" четыре раза. И что там 
было? 
9 декабря "Кэпиталз" дома разгромили ньюйоркцев со счетом 4:0.  
27 декабря "Вашингтон" в гостях уступил 1:5, и команда Панарина взяла 
реванш.  
13 января у себя дома снова победил "Вашингтон" (3:2).  
14 января уже "Рейнджерс" в Madison Square Garden берут тяжелую победу 
(2:1).  
В общем, вы понимаете, что "Вашингтон" играть против "Нью-Йорк Рейнджерс" 
может, причем очень успешно. Так что совсем не факт, что команда Овечкина 
вылетит в первом раунде. Тем более она сейчас на сумасшедшем кураже! 
Какие еще пары плей-офф мы знаем? 
"Флорида" в последний день завоевала первое место в Атлантическом 
дивизионе, и теперь в южном дерби сыграет против "Тампы". 
Это значит, что "Бостон" сразится с "Торонто", а "Каролина" сыграет с "Нью-
Йорк Айлендерс". 



 

 

А вот на Западе состав всех пар еще не до конца понятен. Известно только, что 
"Виннипег" сыграет с "Колорадо". Но есть еще два дня "регулярки", а там будут 
играть и Никита Кучеров, и Остон Мэттьюз, и Коннор Макдэвид... Так что о 
плей-офф пока думать рано!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043967_Ovechkin_khotel_sygrat_v_plej_
off_s_Nju_Jorkom__on_jego_poluchil_Bitva_s_Rejndzhers_obeshhajet_byt_epiches
koj 

К заголовкам сообщений 

"Сегодня всемирный день Овечкина". Назаров - о выходе "Вашингтона" в 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о выходе "Вашингтон Кэпиталз" 
с Александром Овечкиным в плей-офф НХЛ. 
"Сегодня, безусловно, всемирный день Овечкина. У Саши получился сложный 
регулярный чемпионат, но в итоге он спас не только себя, но и всю команду, как 
и положено настоящему лидеру и капитану. Мы помним, что Овечкин начинал 
сложно, однако сумел перезагрузиться и заиграл здорово, а мы моментально 
увидели другой "Вашингтон". 
Впереди плей-офф, который будет вдвойне интереснее тем, что в нем сыграют 
многие россияне. Противостояние "Рейнджерс" - "Вашингтон" обещает 
получиться ярким. Обязательно последим, нас ждут бессонные ночи. Саша 
Овечкин еще раз доказал: русский дух не сломить. В ключевом матче 
решающий гол, 31 шайба за сезон, 41 гол до Уэйна Гретцки. Великая погоня 
главной звезды всей лиги продолжается", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5516066-segodnya-vsemirnyj-den-
ovechkina-nazarov-o-vyhode-vashingtona-v-plej-off-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира прокомментировал выход "Вашингтона" в 
плей-офф НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко прокомментировал 
выход "Вашингтон Кэпиталз" в розыгрыш Кубка Стэнли - 2024. 
"Как Саша [Овечкин] сказал, они для этого и играют в хоккей - чтобы в таких 
матчах побеждать и выходить в плей-офф. Да, конечно, хотелось бы, чтобы это 
случилось раньше. Но у того, что это не произошло раньше, есть объективные 
причины. Мы можем только пожелать "Вашингтону" успехов. Но они на 
"Рейнджерс" попали. Очень тяжело им будет", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5516526-tryohkratnyj-chempion-mira-
prokommentiroval-vyhod-vashingtona-v-plej-off-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"В первом раунде плей‑офф "Вашингтон" и Саша Овечкин сделают свою 

работу очень хорошо" - Владимир Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
17 апреля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043967_Ovechkin_khotel_sygrat_v_plej_off_s_Nju_Jorkom__on_jego_poluchil_Bitva_s_Rejndzhers_obeshhajet_byt_epicheskoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043967_Ovechkin_khotel_sygrat_v_plej_off_s_Nju_Jorkom__on_jego_poluchil_Bitva_s_Rejndzhers_obeshhajet_byt_epicheskoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043967_Ovechkin_khotel_sygrat_v_plej_off_s_Nju_Jorkom__on_jego_poluchil_Bitva_s_Rejndzhers_obeshhajet_byt_epicheskoj
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https://www.championat.com/hockey/news-5516066-segodnya-vsemirnyj-den-ovechkina-nazarov-o-vyhode-vashingtona-v-plej-off-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1116000904-nazarov-o-vashingtone-v-plej-off-segodnya-vsemirnyj-den-ovechkina-sash.html
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Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев сказал "Матч ТВ", 

что у "Вашингтона" есть шансы пройти "Нью‑Йорк Рейнджерс" в первом раунде 

плей‑офф НХЛ. 

Во вторник "Кэпиталз" на выезде победили "Филадельфию" (2:1) и вышли в 

плей‑офф от Восточной конференции. Российский форвард "Вашингтона" 

Александр Овечкин забросил первую шайбу команды. 

В первом раунде плей‑офф "Кэпиталз" сыграют с "Нью‑Йорк Рейнджерс", 

который занял первое место в регулярном чемпионате. 
 - Шансы есть всегда. Неудачи в регулярном сезоне могут стимулировать 

"Вашингтон" на удачную игру в плей‑офф. Часто бывают ситуации, в которых 

команда с нижним посевом выбивает лидера. Посмотрите на КХЛ, где шестая 
команда Востока "Трактор" выбила в четвертьфинале победителя регулярки 

"Динамо". Это плей‑офф - там всегда играют другие психологические моменты. 

В паре "Рейнджерс" - "Вашингтон" шансы где‑то 60 на 40. Допускаю, что 

"Кэпиталз" сделают свою работу вместе с Сашей Овечкиным очень хорошо. 
 - В составе "Рейнджерс" сумасшедший сезон провел Артемий Панарин, 
набравший 120 (49+71) очков. Его реально сдержать?  
 - Артемий сейчас на кураже - это признают все: и партнеры, и соперники. Я не 
знаю, какая тактика будет избрана "Вашингтоном", но не думаю, что они будут 
играть персонально против Панарина. У "Кэпиталз" есть свои плюсы. Они могут 
командными действиями нейтрализовать тройку, в которой играет Артемий, 
хоть это будет непросто, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044117_V_pervom_raunde_plejoff_Vashi
ngton_i_Sasha_Ovechkin_sdelajut_svoju_rabotu_ochen_khorosho__Vladimir_Plush
hev 

К заголовкам сообщений 

Овечкин впервые не попал в топ-30. Но рекорд Гретцки все ближе (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Статистические итоги регулярного чемпионата для Александра Великого. 
В сезоне-2023/24 Александр Овечкин провел 79 матчей и забил в них 31 гол. По 
средней результативности (0,39 шайбы за игру) завершающаяся регулярка 
стала для Ови худшей в карьере (0,40 было в сезоне-2016/17), по количеству 
голов - второй с конца (24 было три года назад, но в 45 встречах).  
Тем не менее Овечкин показал отличные результаты для своего возраста. 31 
гол - повторение второго результата в истории для 38-летних хоккеистов. 
Столько же сорок лет назад забросил Джонни Бьюсик, больше - только Бретт 
Халл в сезоне-2002/03. По набранным очкам Александр - десятый (и лучший 
среди россиян). Игорь Ларионов в 38 лет остановился на 63 баллах.  
Овечкин сделал очередной шаг в направлении рекорда НХЛ. По итогам сезона-
2023/24 на счету капитана "Вашингтона" 853 заброшенные шайбы. От лучшего 
снайпера всех времен Уэйна Гретцки российский нападающий отстает теперь 
на 41 гол.  
Любопытно, что последний гол в сезоне Ови забил в матче против одного из 
самых любимых соперников. За карьеру Александр Великий огорчил "Летчиков" 
49 раз. Чаще от него пропускали лишь три клуба - "Тампа-Бэй", "Каролина" и 
"Виннипег", который раньше базировался в Джорджии и назывался "Атланта 
Трэшерз".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-statistika-
hokkeista-v-sezone-2023-24-kakie-rekordy-pobil-i-skolko-golov-do-gretcki-2202012/ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044117_V_pervom_raunde_plejoff_Vashington_i_Sasha_Ovechkin_sdelajut_svoju_rabotu_ochen_khorosho__Vladimir_Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044117_V_pervom_raunde_plejoff_Vashington_i_Sasha_Ovechkin_sdelajut_svoju_rabotu_ochen_khorosho__Vladimir_Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044117_V_pervom_raunde_plejoff_Vashington_i_Sasha_Ovechkin_sdelajut_svoju_rabotu_ochen_khorosho__Vladimir_Plushhev
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-statistika-hokkeista-v-sezone-2023-24-kakie-rekordy-pobil-i-skolko-golov-do-gretcki-2202012/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-statistika-hokkeista-v-sezone-2023-24-kakie-rekordy-pobil-i-skolko-golov-do-gretcki-2202012/


 

 

К заголовкам сообщений 

Президенты с Бродвея. Шестеркин и Панарин разорвали НХЛ (Советский 
спорт, Москва, 17 апреля 2024) 
Артемий и Игорь стали обладателями "Президентс Трофи", выиграв в составе 
"Нью-Йорк Рейнджерс" регулярный чемпионат.  
Победа в матче с "Оттавой" сделала "Нью-Йорк Рейнджерс" недосягаемым для 
соперников. "Синерубашечники" в четвертый раз в своей истории стали 
обладателями Президентского кубка (трофей вручается с 1986 года). Столько 
же побед в регулярке у "Бостон Брюинз", на две больше - у "Детройт Ред Уингз".  
Параллельно команда смогла обновить собственные рекорды по набранным 
очкам - 114 - и победам - 55.  
В последних 34 играх "рейнджеры" показали результат 26-7-1. Их соперник по 
плей-офф определится позже. Играть им придется с кем-то из этой четверки - 
"Питтсбург", "Вашингтон", "Детройт" или "Филадельфия". Не сказать, что 
соперники сильные, но ведь и плей-офф - это совсем другая история.  
Хлебушек - MVP  
Своим триумфом "Рейнджерс" во многом обязаны блестящей игре своих 
лидеров. Символично, но и в заключительном матче регулярки они сказали 
свое слово. Артемий Панарин, прозванный болельщиками Хлебушком, 
завершил чемпионат с результативной серией из 13 игр - 11 шайб и 15 передач. 
Российский форвард остановился в шаге от гроссмейстерского показателя в 
полсотни голов за регулярку. И существенно обновил собственные рекорды 
результативности: 49 голов (было 32) и 120 очков (было 96).  
Нападающий стал единоличным лидером "Нью-Йорка". Все благодаря тому, о 
чем ему ранее говорили тренеры - чаще бросай по воротам. 302 попадания в 
створ против 204 в прошлом году - впечатляющий рост. Плюс на 2% россиянин 
повысил точность бросков.  
А вот об игре голкипера Игоря Шестеркина можно побеспокоиться. Вратарь по 
проценту средней пропускаемости и по проценту отраженных бросков только 
11-й в НХЛ. И лишь по количеству побед он в тройке лучших. Правда, в матче с 
"Оттавой" Шестеркин сыграл "насухо", в четвертый раз в сезоне.  
Уместно вспомнить прошлый сезон. Он тоже для Шести получился не 
блестящим. Зато в плей-офф Игорь преобразился и с ходу напомнил, почему 
считается одним из лучших вратарей современности. Нас ждет повторение 
истории, когда Игорь просто-напросто бетонирует ворота и соперники понятия 
не имеют, как их взламывать?  
Фаворит или нет?  
Можем ли мы считать фаворитом команду, которая в прошлом плей-офф 
вылетела уже после первого раунда и с тех пор не приобрела ни одного по-
настоящему заметного хоккеиста?  
"Нью-Йорк" в топ-3 как по проценту реализации большинства (26,4), так и по 
нейтрализации меньшинства (84,5). При игре в равных составах команда 
демонстрирует довольно средние по лиге цифры, а то и вовсе находится по 
этому показателю в нижней половине списка. Панарин набрал 37% своих очков 
в большинстве.  
Получается, что победа в регулярном сезоне своего рода аномалия. При 
равных составах "Рейнджерс" только на 15-м месте в НХЛ - как по ожидаемым 
голам (xG), так и по проценту собственных бросков в матчах от их общего 
количества. Как по заброшенным шайбам, так и по пропущенным при игре "5 на 
5", клуб только на 17-м месте.  
Стоит отдать должное руководству команды, которое не сидело сложа руки, а 
постаралось исправить ситуацию. В прошлом году "Нью-Йорк", словно сорока, 



 

 

хватал все самое яркое. Так в клубе перед дедлайном появились Владимир 
Тарасенко и Патрик Кейн. Вот только никто не озаботился тем, чтобы как-то 
органично включить их в командную игру. В итоге оба перехода не сделали 
клуб сильнее.  
В этом сезоне были приобретены Алекс Веннберг и Джек Рослович. Далеко не 
раскрученные игроки, но после этого среднее время владения шайбой у 
команды при игре "5 на 5" увеличилось почти на целую минуту.  
Совсем другая история  
В регулярном сезоне все клубы отталкиваются от себя. А из-за того, что матчи 
идут порой друг за другом каждый день, нет времени и необходимости 
досконально разбирать соперников, поэтому все стараются играть в первую 
очередь на своих сильных сторонах.  
Но в плей-офф анализ оппонента становится доскональным, все его слабые 
стороны подсвечиваются, и именно туда стараются бить со всей силы. 
Нетрудно догадаться, что одним из главных аспектов игры соперников 
"Рейнджерс" будет дисциплина. И если у клуба убрать чуть ли не главный 
козырь - большинство, - что останется?  
Везение было неотъемлемой частью успеха клуба. В лиге было только пять 
команд, у которых количество ожидаемых голов было на 10 и более ниже от их 
реального количества, а пропускаемых, напротив, меньше на 20. Одну такую 
команду вы уже знаете, другая - "Бостон Брюинз". Были и другие везунчики, но 
никому больше так не фартило одновременно и в атаке, и в защите.  
Без мистики не обошлось  
Можно не верить в магию чисел, но если вы все-таки склонны считать, что в 
этом что-то есть, то цифры сулят "Парням с Бродвея" успешный плей-офф. 
Наиболее удачные сезоны клуба очень часто приходились на годы с "4" на 
конце. Последний Кубок Стэнли завоеван в 1994 году, два из четырех 
"Президентс Трофи" за победу в регулярном сезоне - в 1994 и 2024 годах, оба 
приза принца Уэльского за победы в плей-офф Восточной конференции - в 
1994-м и 2014-м.  
Получается, что большой успех "Рейнджерс" в регулярном сезоне был связан с 
двумя столпами - прекрасной игрой спецбригад большинства и меньшинства, а 
также большим везением.  
"Нью-Йорк" сложно причислять к числу главных фаворитов Кубка Стэнли, и его 
ранний вылет нельзя будет считать большой неожиданностью. Правда, это 
также не отменяет того, что у команды есть очевидные козыри, которые могут 
позволить ей заплыть в глубокие воды плей-офф.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/prezidenty-s-brodveya-shestyorkin-i-panarin-
razorvali-nhl 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Татарстана допустил, что Овечкин станет тренером "Ак 
Барса" после завершения карьеры (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
апреля 2024) 
Министр спорта Татарстана допустил, что Овечкин станет тренером "Ак Барса" 
после завершения карьеры  
Министр спорта Республики Татарстан Владимир Леонов заявил "Матч ТВ", что 
форвард "Вашингтона" Александр Овечкин обязательно станет лучшим 
снайпером в истории НХЛ, после чего сможет перейти на тренерскую 
должность в "Ак Барс". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/prezidenty-s-brodveya-shestyorkin-i-panarin-razorvali-nhl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/prezidenty-s-brodveya-shestyorkin-i-panarin-razorvali-nhl


 

 

Во вторник "Кэпиталз" на выезде победили "Филадельфию" (2:1) и вышли в 

плей‑офф от Восточной конференции. В этой встрече 38‑летний россиянин 

отметился заброшенной шайбой. 
 - Как вы видите, сейчас люди могут без проблем держаться в 
профессиональном спорте до 40 лет благодаря контролю за своим питанием, 
физическим состоянием и так далее. Поэтому, уверен, Овечкин рано или 
поздно побьет рекорд Гретцки, у него все для этого есть. А потом - в "Ак Барс", 
тренером, - сказал Леонов корреспонденту "Матч ТВ" с улыбкой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044085_Ministr_sporta_Tatarstana_dopu
stil_chto_Ovechkin_stanet_trenerom_Ak_Barsa_posle_zavershenija_karjery 

К заголовкам сообщений 

Российский хоккеист Силаев возглавил международный рейтинг драфта 
НХЛ 2024 года (Forbes (forbes.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Российский защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев занял первое 
место в финальной версии международного рейтинга драфта 2024 года среди 
полевых игроков по версии центрального скаутского бюро Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ)  
Помимо Силаева, в топ-10 международного рейтингадрафта НХЛ 2024 года 
среди полевых игроков также вошли еще двое россиян: нападающий 
петербургского СКА Иван Демидов (2-е место) и форвард московского "Динамо" 
Игорь Чернышов (9). Всего в список из 136 хоккеистов попал 31 россиянин. 
Тройку лучших в международном рейтинге замкнул финский нападающий клуба 
"Юкурит" Конста Хелениус.  
Рейтинг игроков из Северной Америки возглавил канадский форвард Маклин 
Селебрини из университета Бостона, вторым стал белорус Артем Левшунов, 
выступающий за Мичиганский государственный университет. Тройку замкнул 
канадец Кейден Линдстром, выступающий за "Медисин Хэт Тайгерс" в 
Западной хоккейной лиге ( WHL).  
В международном рейтинге драфта среди вратарей лидером стал финн Эмиль 
Винни из команды "Йокипоят". Второе место занял российский голкипер 
магнитогорского "Металлурга" Илья Набоков. На третьем финн Ким Сааринен 
из ХПК.  
Рейтинг вратарей из клубов Северной Америки возглавил россиянин Михаил 
Егоров, выступающий за команду "Омаха" из Хоккейной лиги США. Второе 
место у канадца Картера Джорджа из "Оуэн Саунд Аттак". Тройку лучших 
замкнул чех Лукаш Матейка ("Трай-Сити Американс").  
Антону Силаеву 18 лет, в регулярном чемпионате и плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сезона-2023/24 он провел за "Торпедо" 
68 матчей, набрав 13 (3 заброшенные шайбы + 10 результативных передач). 
18-летний Иван Демидов остался без набранных очков в четырех матчах КХЛ. 
В Молодежной хоккейной лиге (МХЛ) в составе "СКА-1946" у него 85 (33+52) 
очков в 43 встречах. Игорю Чернышову 18 лет, в текущем сезоне он провел в 
сумме 44 матча в КХЛ за "Динамо" и набрал 4 (3+1) очка. В регулярном 
чемпионате МХЛ у него 28 (13+15) баллов в 22 играх.  
21-летний Набоков является основным голкипером "Металлурга", который 
вышел в финал Кубка Гагарина, где сыграет с ярославским "Локомотивом". В 62 
матчах этого сезона у Набокова 35 побед при 93% сэйвов. 18-летний Егоров в 
текущем сезоне провел в Хоккейной лиги США 43 матча, отражая 89,2% 
бросков по своим воротам.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044085_Ministr_sporta_Tatarstana_dopustil_chto_Ovechkin_stanet_trenerom_Ak_Barsa_posle_zavershenija_karjery
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Драфт НХЛ 2024 года пройдет 28 и 29 июня в Парадайсе (штат Невада, США). 
Первый раунд пройдет 28 июня, а раунды 2-7 - 29 июня.  

https://www.forbes.ru/sport/510605-rossijskij-hokkeist-silaev-vozglavil-
mezdunarodnyj-rejting-drafta-nhl-2024-goda 

К заголовкам сообщений 

"Сейчас Силаев готовится к школьным экзаменам. Драфт новичков НХЛ 
будет потом" - агент (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Агент защитника "Торпедо" Антона Силаева Алексей Дементьев рассказал 
"Матч ТВ", как хоккеист готовится к июньскому драфту новичков НХЛ. 

18‑летний Силаев занял первое место в рейтинге драфта НХЛ‑2024 года среди 

игроков, выступающих не в Северной Америке. Вторым стал нападающий СКА‑
1946 Иван Демидов, тройку замкнул финский форвард "Юкурита" Конста 
Хелениус. Нападающий московского "Динамо" Игорь Чернышов расположился 
на девятой строчке. 
 - Как вы относитесь к тому, что Антон занял первое место в рейтинге 
Центрального скаутского бюро для игроков, не выступающих за океаном?  
 - Это очень приятно, что так высоко оценивают талант Антона. Но важно не 
скатиться в своем представлении к тому, что все закончилось. Наоборот, все 
только начинается. И это только кредиты, которые получает Антон. Важно, что 
он это прекрасно понимает. Работа предстоит внушительная, и трудиться 
нужно еще больше. 
 - Звездный защитник "Тампы" Виктор Хедман его хвалит.  
 - Да, они общаются. Мой североамериканский партнер Петер Валлин как раз 
представляет интересы Хедмана. И тут все одно к одному. Антон по типажу 
похож на Виктора. Есть некоторые различия, но учтите, что Хедман старше на 
15 лет. Это более опытный хоккеист. А так, они похожи по игре и 
продуктивности, пониманию хоккея и выбору позиции. Хотя вот Игорь Ларионов 
говорил, что местами игра Антона ему напоминает Никласа Лидстрема. 

 - Силаев набрал 3 (0+3) очка в 10 матчах плей‑офф МХЛ, а "Чайка" вылетела в 

полуфинале Кубка Харламова. Правда, что он выступал с травмой?  

 - Все‑таки болевые ощущения в коленном суставе присутствовали. Такие 

посттравматические вещи как бедренная гематома, и она спускалась вниз. 
Проводились процедуры, но Антон знал, что может помочь команде. Он 
старался изо всех сил, невзирая ни на что. Хотя мог не играть, сказав, что у 
него травма. Это все видели и знали. Тем не менее, он выходил на лед и 
помогал команде, насколько это возможно. Проявил свои бойцовские качества. 
 - Силаев собирается ехать на драфт?  
 - Да, в ближайшее время мы поедем на собеседование на американскую визу. 
Все уже запланировано. Надеемся, что все сложится. 

 - В топ‑5 на драфте его должны выбрать.  

 - Загадывать нельзя, но к этому есть очень большие предпосылки. 
 - Какие у него планы на лето?  
 - В первую очередь, нужно сдать экзамены в школе. Антон очень внимательно 
к этому относится. Получается так, что экзамены ЕГЭ попадают на то время, 
когда в США будут проходить физические тесты "комбайн" для новичков. 
Поэтому туда Антон не едет - школьные экзамены важнее! А вот на саму 
церемонию съездить может. Дальнейшие вещи будут зависеть от драфта, 
какая команда НХЛ выберет, какие их планы. Но все по согласованию с 
руководством с "Торпедо", потому что контракт в КХЛ действует еще два года, - 
сказал Дементьев "Матч ТВ". 

https://www.forbes.ru/sport/510605-rossijskij-hokkeist-silaev-vozglavil-mezdunarodnyj-rejting-drafta-nhl-2024-goda
https://www.forbes.ru/sport/510605-rossijskij-hokkeist-silaev-vozglavil-mezdunarodnyj-rejting-drafta-nhl-2024-goda


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044256_Sejchas_Silajev_gotovitsa_k_sh
kolnym_ekzamenam_Draft_novichkov_NKhL_budet_potom__agent 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Айлендерс" Руслан Исхаков набрал первое очко в своем 
дебютном матче в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 апреля 2024) 
Этой ночью прошел очередной матч регулярного чемпионата Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), в котором "Нью-Йорк Айлендерс" принимал "Питтсбург 
Пингвинз". Встреча прошла в Элмонте на стадионе "Ю-Би-Эс-Арена" и 
завершилась победой хозяев со счетом 5:4. 
В этой встрече дебютировал в НХЛ 23-летний российский нападающий 
"островитян" Руслан Исхаков. В своем первом же матче в лиге он открыл счет 
свои очкам, сделав результативную передачу в начале третьего периода. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть видео знакового момента в карьере 
россиянина: 
До этого в нынешнем сезоне Исхаков выступал за фарм-клуб "Айлендерс" в 
АХЛ "Бриджпорт Айлендерс", где в 69 матчах набрал 50 (18+32) очков. 
Ранее сообщалось, что в следующем сезоне Исхаков вернется в Россию и 
будет выступать за ЦСКА, которому принадлежат права на форварда в КХЛ. 
Главные рекорды в истории плей-офф НХЛ  
"Айлендерс" завершили регулярный чемпионат на третьем месте Столичного 
дивизиона с 94 очками и вышли в плей-офф. 

https://www.championat.com/hockey/news-5517234-forvard-ajlenders-ruslan-
ishakov-nabral-pervoe-ochko-v-svoyom-debyutnom-matche-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Кучеров первым из россиян сделал 100 результативных передач за 
регулярный чемпионат НХЛ (ТАСС, Москва, 18 апреля 2024) 
"Тампа" обыграла "Торонто" со счетом 6:4 в домашнем матче регулярного 
чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
Заброшенными шайбами в составе победителей отметились Ник Пол (4-я 
минута), Никита Кучеров (7), Энтони Дюклер (27), Брэйден Пойнт (38), Брэндон 
Хейгел (38) и Таннер Жанно (52). У проигравших отличились Райан Ривз (14), 
Ти Джей Броди (55), Понтус Холмберг (57) и Джон Таварес (60).  
Кучеров также отметился результативной передачей, этот голевой пас стал для 
нападающего 100-м в текущем регулярном чемпионате, он первым из россиян 
достиг данной отметки. Ранее в истории НХЛ до нее добирались канадцы 
Бобби Орр (сезон-1970/71), Марио Лемье (1988/89) и Уэйн Гретцки (11 раз, 
последний - в сезоне-1990/91). По ходу нынешнего сезона этот рубеж 
покорился еще одному представителю Канады - Коннору Макдэвиду из 
"Эдмонтона". Рекорд по числу передач за регулярный чемпионат принадлежит 
Гретцки, который он установил в сезоне-1985/86, записав на свой счет 163 
результативных паса.  
Кучеров является лучшим бомбардиром текущего чемпионата, россиянин 
набрал 144 очка (44 шайбы + 100 передач). Второе место занимает канадский 
нападающий "Колорадо" Натан Маккиннон, в активе которого 138 (51+87) очков.  
Второй раз в истории НХЛ два игрока смогли сделать 100 и более 
результативных передач в одном регулярном чемпионате. Впервые такое 
произошло в сезоне-1988/89, когда Гретцки и Лемье записали на свой счет по 
114 результативных передач.  
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"Тампа" набрала 98 очков по итогам регулярного чемпионата и заняла 4-е 
место в Атлантическом дивизионе. В первом раунде плей-офф команда 
сыграет с "Флоридой". "Торонто", в активе которого 102 очка, расположился на 
3-й строчке и в первом раунде Кубка Стэнли встретится с "Бостоном".  

https://tass.ru/sport/20578807 

К заголовкам сообщений 

Кучеров - великий! Русского героя обязаны признать лучшим игроком 
сезона (Р-Спорт, Москва, 18 апреля 2024) 
Гол и передача Кучерова принесли "Тампе" победу над "Торонто" в матче НХЛ 
Никита Кучеров - самый настоящий феномен. Российский звездный форвард 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" является украшением современного хоккея, который 
влюбляет своей игрой, техникой и мышлением, а также постоянно удивляет 
нестандартными действиями на площадке и сумасшедшей результативностью. 
Когда кажется, что совершенство уже достигнуто, Никита показывает, что 
пределов ему нет, и от матча к матчу становится все лучше. 
Кучеров и ранее это доказывал. Но нынешний сезон стал для россиянина не 
просто потрясающим. Историческим. 
"Это другой уровень. Самый насыщенный год в его жизни. Никита - 
замечательный игрок", - главный тренер "Тампы" Джон Купер за всю "регулярку" 
даже исчерпал весь свой словарный запас, чтобы выразить восхищение 
российским нападающим. 
В сегодняшнем матче против "Торонто Мейпл Лифс", который стал для "Тампы" 
последним в розыгрыше чемпионата, Никита отметился голом и 
результативной передачей. Наиболее ценным стал именно пас Кучерова - он 
позволил россиянину впервые в карьере достичь отметки в 100 ассистов в 
одном сезоне НХЛ. Символично, что забил с этой передачи Брейден Пойнт - 
главный адресат для Куча в этом чемпионате. И поздравлять после гола стали 
не Пойнта, а именно Никиту, ведь он стал всего лишь пятым за всю историю 
лиги игроком, кому удалось выбить сто ассистов в сезоне. Ранее это 
достижение покорилось лишь Уэйну Гретцки (рекордные 11 раз) и Бобби Орру, 
Марио Лемье и Коннору Макдэвиду (все - по разу). 
Главная статистика по всей сотне передач Никиты в чемпионате: 62 основных 
передачи, 38 второстепенных передач, 40 ассистов при игре в большинстве, 33 
передачи только на Пойнт, 26 матчей с двумя и более передачами за игру, 14 
разных игроков "Тампы", забивших с передач Кучерова. Влияние россиянина на 
игру и результаты "Лайтнинг" невозможно переоценить. Оно настолько огромно, 
что страшно представить, где бы находилась команда без своего главного 
форварда. Да и в стане "молний" неоднократно отметили, что их попадание в 
плей-офф целиком и полностью заслуга Кучерова. 
На протяжении практически всего сезона россиянин возглавлял и до сих пор 
продолжает возглавлять общий бомбардирский зачет чемпионата. В 81 матче 
Никита набрал сумасшедшие 144 очков (44 гола и 100 передач). Так много 
среди россиян за всю историю лиги не набирал никто, в истории "Тампы" - тоже. 
Да и если говорить по всей НХЛ, то Куч показал 23-й лучший результат по 
очкам в одном сезоне среди всех игроков. Результативнее выступали лишь 
такие гиганты, как Гретцки, Лемье, Стив Айзерман, Макдэвид, Фил Эспозито, 
Берни Николлс, Пэт Лафонтейн, Майк Босси и Яромир Ягр. Россиянин поистине 
велик. Возможно, мы даже не представляем в полной мере, насколько. Он один 
из лучших хоккеистов в мире. Для кого-то - даже лучший. И спорить с этим нет 
смысла. 

https://tass.ru/sport/20578807


 

 

Сомнений, что "Арт Росс Трофи" по итогам сезона достанется именно Никите, 
практически не остается. Ближайшим представителем россиянина является 
Натан Маккиннон. Канадец из "Колорадо Эвеланш" отстает на шесть очков. У 
него остался только один матч, чтобы это отставание отыграть. Верится с 
трудом, учитывая, что "лавинам" предстоит устроить мясорубку с "Эдмонтон 
Ойлерз" Коннора Макдэвида. 
Нет и сомнений в том, что Кучеров заслужил общего признания и завоевания 
награды самому ценном игроку регулярного сезона. "Харт Трофи" вручается 
хоккеисту, который внес наибольший вклад в успехи своей команды. А 
учитывая огромнейший процент всех голов "Тампы", оформленных с участием 
россиянина, вклад Никита внес действительно впечатляющий. Решат судьбу 
приза журналисты. И если американские СМИ сделают выбор не в пользу 
Кучерова только из-за того, как российский хоккеист ведет себя в диалоге с 
прессой и как он проявил себя на последнем Матче звезд НХЛ, то грош цена 
таким хоккейным экспертам и обозревателям. Любой адекватный человек 
понимает, что Никита - MVP. Без вариантов.  

https://rsport.ria.ru/20240418/khokkey-1940703003.html 

К заголовкам сообщений 

Такого не было ни разу за 107 лет! Америка готова носить на руках 
русского гения - у Кучерова 100 передач за сезон (Sport24.ru, Москва, 18 
апреля 2024) 
Это не удавалось ни одному крайнему форварду и ни одному россиянину. 
Победитель регулярного чемпионата известен, все участники предстоящего 
розыгрыша Кубка Стэнли определены, неудачники первой части сезона 
готовятся уйти в отпуск. Казалось, у двух последних игровых дней регулярки 
Национальной хоккейной лиги не будет по-настоящему топовых интриг. Но 
только в матче "Тампы" и "Торонто" их набралось несколько:  
Сможет ли Никита Кучеров добраться до уникальной отметки в 100 передач за 
чемпионат?  
Сколько всего очков наберет Куч, который продолжает рубиться за "Арт Росс 
Трофи" с Нэтаном Маккинноном и Коннором Макдэвидом?  
Забросит ли 70-ю шайбу в сезоне Остон Мэттьюс?  
Ответы на эти важные вопросы 19 тысяч болельщиков, собравшихся на 
трибунах "Амали Арены", стали получать с первого периода. "Молнии" быстро 
открыли счет, правда, случилось это без участия Кучерова. Но совсем скоро за 
дело взялся и российский гений. Стивен Стэмкос через всю площадку на 
Брэндона Хагела, тот - на 86-го номера, а Кучу хватило мимолетного касания, 
чтобы набрать 143-е очко в сезоне.  
Никаких турнирных задач перед командами в этой встрече не стояло, поэтому 
играли они легко и задорно, а голы летели один за другим. К началу второй 
двадцатиминутки на табло горели цифры 3:1 в пользу "Лайтнинг", далее 
наступило небольшое затишье, которое прервалось большинством "Тампы" и 
по-настоящему историческим событием.  
Кучеров нашел на дальнем пятаке Брэйдена Поинта, тот бросил с отскоком от 
стойки ворот и зафиксировал величие партнера. Никита пятым в истории лиги 
выдал 100 ассистов за регулярку - до него это удавалось только Уэйну Гретцки, 
Марио Лемье, Бобби Орру и Коннору Макдэвиду. Еще важнее, что за 107 лет 
существования НХЛ Кучеров стал первым крайним нападающим и первым 
русским, выбившим 100 голевых передач. Мастер!  

https://rsport.ria.ru/20240418/khokkey-1940703003.html


 

 

Почти двадцать тысяч американцев скандировали "MVP! MVP! MVP!", намекая, 
что Кучеров должен забрать не только "Арт Росс Трофи", но и "Харт Трофи". 
Травмированный Михаил Сергачев прибежал откуда-то с трибуны, чтобы 
поздравить своего партнера и соотечественника. Это был его день - день 
просто парня из российского города Майкоп, покорившего лучшую лигу мира.  
Срывать праздник Никиты не стал и Остон Мэттьюс. Усатый американец очень 
хотел забить, но положить 70-ю шайбу в регулярке так и не смог. Тренеру 
"Торонто" пришлось его даже успокаивать - так сильно расстроился 
безоговорочно лучший снайпер сезона. Радости ему не добавил и итоговый 
результат - "Мэйпл Лифс" отлетели "Лайтнинг" со счетом 4:6, хоть в концовке и 
сподобились на три гола за пять минут.  
А что там с гонкой за званием лучшего бомбардира? Кучеров завершил 
чемпионат со 144 очками, у Маккиннона на момент написания этого текста 
было 138 баллов и одна игра в запасе, у Макдэвида - 132 и два матча. Рано 
утром в пятницу "Колорадо" и "Эдмонтон" сыграют между собой. Кажется, 
канадцам нужно чудо, чтобы догнать россиянина. Как же хочется, чтобы этого 
чуда не случилось!  

https://sport24.ru/hockey/article-639402-takogo-ne-bylo-ni-razu-za-107-let-amerika-
gotova-nosit-na-rukakh-russkogo-geniya-u-kucherova-100-peredach-za-sezon 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Шестилетний Боря побывал на матче "Ак Барса" и забил Билялову 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Боре 6 лет и уже больше года он занимается хоккеем. Живет в Москве, играет 
за "Динамо", но болеет за "Ак Барс". На Новый год Боря загадал желание - 
забросить шайбу в ворота Билялова.  
Юный форвард приехал с мамой в Казань, побывал на матче "Ак Барса" и 
забил буллит серебряному призеру Олимпийских игр.  
Пусть не с первой попытки, но Боря исполнил свою хоккейную мечту.  
Для выбора лучших моментов этого плей-офф на экране телевизора больше не 
нужен пульт! 

https://allhockey.ru/news/show/514888-
Shestiletnij_Borya_pobyval_na_matche_Ak_Barsa_i_zabil_Bilyalovu 

К заголовкам сообщений 

Девятилетняя Карина и ее отец побывали на домашней арене "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 апреля 2024) 
Карине 9 лет, ее любимый хоккеист Рид Буше, а их с папой знает почти весь 
хоккейный Омск. Они стараются не пропускать домашние матчи "Авангарда", 
придумывают яркие костюмы и так громко болеют, что то и дело попадают на 
куб.  
Герои побывали на льду, в раздевалке и в самых потаенных уголках домашней 
арены "Авангарда".  

https://allhockey.ru/news/show/514882-
Devyatiletnyaya_Karina_i_ee_otec_pobyvali_na_domashnej_arene_Avangarda 

К заголовкам сообщений 
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